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ÚLtIMo ProGrAMA eLeItorAL
Verdadeira baixaria no último programa 

da majoritária. Acreditávamos que seria dada 
uma mensagem de otimismo, de civilização, de 
democracia e de esperança ao eleitor. o que se 
ouviu foi imputação de termos pejorativos em 
candidatos que até um inescrupuloso se enver-

gonharia. Imagina os seus amigos e familiares. 
Sinceramente, não merecemos isso. denegrir 
a moral de pessoas que a comunidade admira? 
Foi muito infeliz a produção. Não acreditamos 
que tenham sido aprovados os termos pelos 
oponentes. Se o foram, a nossa decepção...

O HOJE
esquecer também é memória. Melhor esquecer mesmo. Sem comentários...

Ex-prefeito de Cunha Porã deverá
 prestar serviços à comunidade

Atendendo pedido do Ministério Públi-
co eleitoral (MPe), a Justiça eleitoral con-
denou em primeira instância o ex-prefeito 
de Cunha Porã, euri ernani Jung, há um 

ano, seis meses e 20 dias de prestação de 
serviços à comunidade, pelo crime de 
corrupção eleitoral ativa. ele terá, também, 
de repassar 30 salários mínimos em favor 

de alguma entidade beneficente e efetuar o 
pagamento de quatro dias-multa, cada um 
no valor de um salário mínimo. A denúncia 
foi ajuizada pelo MPe após constatação de 

que o então candidato a prefeito de Cunha 
Porã, nas eleições de 2008, oferecia dinhei-
ro em troca de votos durante sua campanha 
eleitoral. ele pode recorrer da decisão...

FAMÍLIA AMIN
A posse de JoÃo AMIN como prefeito em exercício de Floria-

nópolis, foi um marco na família. Seu pai eSPerIdIÃo AMIN e sua 
mãe ANGeLA AMIN, já ocuparam a cadeira de maior relevância 
na capital de todos os catarinenses. Sem dúvida alguma, deve ter 
sido bem emocionante a posse do querido filho. Parabenizamos...

CORAÇÃO DO OESTE
A unimed Chapecó passa a oferecer exame de res-

sonância magnética cardíaca a partir deste mês. 
uma grande conquista para nós oestinos...

em luta contra o câncer, Carlos Nascimento 
deve voltar ao trabalho em 40 dias

o jornalista Carlos Nascimento, de 58 anos, está res-
pondendo bem ao tratamento de quimioterapia contra um 
câncer no reto (porção final do intestino grosso). ele deve 
voltar ao comando do "Jornal do Sbt" em aproximadamen-
te 40 dias. Atualmente, a jornalista Sandra Moreyra, da tV 
Globo, também luta contra um câncer. ela teve um tumor 
diagnosticado no esôfago. Por causa da doença, Sandra já 
iniciou as sessões de quimioterapia. "encontro forças nos 
meus amigos e família. eles me ajudam muito", disse ela. 

Para alegria dos aca-
dêmicos de direito que se 
submeterão as próximas 
provas do exame de ordem. 
Se o candidato tiver apro-
vação na primeira prova, ou 
seja, na objetiva, esta valerá 
para a segunda fase em duas 
provas. Se rodou na pri-
meira da 2ª fase, poderá na 
próxima edição do exame, 
se submeter somente na 
segunda fase. Sem dúvida 
uma grande conquista...

eXAMe 
dA oAb

Fotos: Divulgação
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Wolmir Hübner

Lições
de Vida

Nunca julgue 
uma pessoa pelos 
parentes dela...

Bom final de semana!

rua do Lazer
Com o objetivo de 

levar brincadeiras, jogos, 
diversão e lazer para toda 
a comunidade, a Secreta-
ria de educação, depar-
tamentos de Cultura e 
esportes em parceria com 
a Secretaria de Assistência 
Social implantarão em 
novembro um projeto 
piloto intitulado ‘rua do 
Lazer’. de acordo com a 
coordenadora do projeto, 
talita Auler, a primeira 
rua do Lazer será reali-
zada no sábado, dia 09 de 
novembro, às 14h30, na 
Praça Padre José bunse.

Arquivo/O Líder

Maravilha com grande programação natalina
o departamento de Cultura está progra-

mando vários eventos neste último trimestre 
do ano. o 6º Festival de bandas e Fanfarras é 
um deles. Conforme a diretora de Cultura, rosi 
reichert, o evento está sendo resgatado pelo 
departamento, tendo em vista que a primeira 
edição foi realizada em 2001 e a última em 2005. 

Para dezembro, o departamento de Cul-
tura está programando atrações natalinas. 
uma delas é a vinda do Papai Noel do brasil. 
No dia 20, virá para Maravilha a orquestra 
Municipal de teutônia. A Secretaria de In-
dústria, Comércio e turismo também vai 
colaborar com a decoração natalina da Cidade 
das Crianças. Muito elogiável a iniciativa! 

 

Divulgação

Orquestra Municipal de Teutônia

IdoSo
Nesta semana, o estatuto do Idoso completou 10 anos. A lei garante direitos impor-

tantes aos 24 milhões de brasileiros que estão na terceira idade, a partir dos 60 anos. 
benefícios como caixa preferencial no supermercado, nos bancos, assento reservado no 
transporte público, vagas exclusivas nos estacionamentos e direito a remédios de uso 
contínuo de graça. os maiores de 65 anos têm direito ao transporte coletivo gratuito. e 
nos ônibus interestaduais duas vagas de graça em cada veículo ou 50% de desconto. o 
idoso também pode participar das atividades culturais e de lazer com 50% de desconto. 
em relação à saúde, o idoso tem direito a atendimento preferencial no SuS, inclusive 
na distribuição de remédios. Na prática, porém poucos desses direitos são respeitados.

FUTEBOL
É frustrante a campanha do Internacional 

de Porto Alegre no brasileirão deste ano. os 
colorados que o digam. um time que sempre 
é candidato ao título, mas que nunca chega. 
Já entrar no G4 é um pesadelo e está muito 
distante. está agarrado para ser campeão 
da Copa do brasil. e um detalhe: a folha de 
pagamento do Inter passa dos r$ 5 milhões 
mensais. deve ser uma das maiores do brasil...

Novamente somos 
manchete negativa no mundo 
financeiro. Fomos rebaixados 
em nossa classificação 
para investimentos. Isso 
acarreta grandes perdas 
em investimento no brasil. 
realmente nossa política 
econômica vai de mal a pior, 
infelizmente... A agência 
Moodys rebaixou na noite 
da última quarta-feira 
(02) o ranking do brasil 
de positivo para estável.

BRASIL 
REBAIXADO

o AbrAÇo 
eSPeCIAL

Ao nosso dileto amigo 
ArMINdo AbeL ZANIN, 
que na última quarta-feira 
(02), comemorou mais um 
ano de vida. desejamos 
a esse grande caráter, 
votos de muita saúde, 
felicidades e carinho de 
todos que tem o privilégio 
de conviver com ele.



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de ou t ubro de 2013A/04..................................................................................................

Opinião
twIttAdAS

CHArGe

Exxtra@PortalExxtra 04/10/2013

EconomiaSC@economia_sc  
04/10/2013

Governo de SC@GovSC  
04/10/2013

G1@g1 04/10/2013

Zero Hora@zerohora 04/10/2013

VEJA@VEJA 04/10/2013

Saiba como fun-
ciona o esquema 
das cantinas 
piratas no Pre-
sídio Central.

Berlusconi 
enfrenta mais 
uma votação 
sobre cassação 
do seu mandato.

Anvisa proíbe 
comercialização 
do estimulante 
'Tesão de Vaca'.

Facisc discutirá 
rumos 
econômicos 
do Brasil em 
congresso em 
Florianópolis.

Se beber, 
não dirija! 
Polícia reforça 
fiscalização 
nas rodovias 
catarinenses durante as 
festas de outubro.

Governador 
presta contas do 
Pacto por San-
ta Catarina na 
região de Laguna. 03
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Na próxima semana, comemoramos o Dia 
Mundial do Lions Clube, e nossa equipe pre-
parou uma reportagem especial contando um 
pouco da história da maior organização de clu-
bes de serviço do mundo, bem como dos clubes 
a nível local. 

São 46 mil clubes e 1,35 milhão de sócios 
aos clubes de serviços do mundo inteiro com o 
objetivo de ajudar as comunidades locais. En-
tre as principais atividades está a campanha 
mundial de doação de óculos para crianças e 
pessoas necessitadas. Indiferente de qual seja 
a parte do mundo, os Leões como são chama-
dos os associados, acreditam no mesmo ideal: 
a comunidade é o que fazemos dela.

Quando as pessoas entram para o Lions, 
participam de uma rede de serviços global. 
Então, ao mesmo tempo em que estão fazen-

do serviço comunitário local, podem também 
contribuir com os esforços voluntários do 
Lions ao redor do mundo.

Em nossa comunidade, cotidianamente 
acompanhamos pessoas com histórias, profis-
sões e condições sociais diferentes que se unem 
para trabalhar no mesmo projeto e conforme 
os próprios integrantes desta entidade, sempre 
que um Lions Clube se reúne, os problemas fi-
cam menores. E as comunidades ficam melho-
res. Isso acontece porque eles oferecem ajuda 
onde é necessário, na comunidade e em todo 
o mundo, com integridade e energia inigualá-
veis.

Parabéns aos Lions Clubes pelo belíssimo 
trabalho que desenvolvem em prol de nossa 
comunidade, que o espírito humanitário conti-
nue iluminando todos os seus integrantes.

A união para o bem
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Opinião

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

A importância da campanha outubro rosa!

No brasil, o câncer de mama é o 
que mais causa morte entre as mulhe-
res, seguido do câncer de colo do úte-
ro. No mundo, ele é uma das princi-
pais causas de mortalidade feminina.

um dos principais motivos é a des-
coberta tardia da doença e a dificulda-
de do acesso a novas terapias de tra-
tamento.

Para alertar a população para a im-
portância da prevenção desse tumor, 
que é o câncer mais comum em mu-
lheres em todo o mundo, foi instituído 

o outubro rosa, onde monumentos 
públicos são iluminados de rosa du-
rante todo este mês.

o rosa simboliza alerta às mulhe-
res para que façam o autoexame e, a 
partir dos 50 anos, a mamografia, di-
minuindo os riscos que aparecem nes-
ta faixa etária. Para que mais mulheres 
possam fazer o exame, o Ministério da 
Saúde investiu, em 2012, r$ 92,3 mi-
lhões – um aumento de 17% em rela-
ção a 2011.

todas as mulheres entre 40 e 49 

anos devem fazer anualmente o exa-
me clínico das mamas. entre os 50 e os 
69 anos é recomendado fazer a mamo-
grafia, a cada dois anos.

toda mulher tem garantido por lei 
o direito a fazer o exame de mamogra-
fia gratuitamente pelo SuS. Mas ainda 
é pequeno o número de brasileiras 
que fazem consultas preventivas anu-
almente. entre as que vão ao médico, 
calcula-se que 29% não fazem o exame 
mesmo depois que ele é pedido pelo 
médico. Isso faz com que a doença 

seja descoberta em fases em é mais di-
fícil combatê-la.

Como deputada estadual e coor-
denadora da bancada Feminina da 
Assembleia Legislativa reitero nosso 
compromisso com a fiscalização para 
a implementação da rede de atendi-
mento e a efetivação de políticas pú-
blicas para as mulheres. Cuidar da 
saúde é um gesto de amor à vida. Mo-
vimento outubro rosa, mês de cons-
cientização, mês das mulheres cuida-
rem de si.

o estatuto do Idoso completou 10 anos nesta terça-feira. A legislação espe-
cífica entrou em vigor em 2003 concomitante com a vigência do Código Civil de 
2002 e, apesar de organizar uma série de direitos, sua aplicação ainda é um desafio 
principalmente do ponto de vista da implementação de políticas públicas para a 
pessoa idosa.  

o estatuto do Idoso (Lei n° 10.401/2004) cuida dos direitos e interesses fun-
damentais da pessoa idosa, assegurando a observância, prioritária, absoluta e 
integral, por parte de sua família, da sociedade e do próprio Poder estatal dos 
seus direitos à vida, saúde, alimentos, educação, cultura, esporte, lazer, trabalho, 
cidadania, liberdade, dignidade, respeito e à convivência familiar e comunitária. 
essa Lei estatutária protege os direitos fundamentais da pessoa idosa de modo 
igualitário, garantindo-lhe especial e diferenciada proteção quando o fator etá-
rio for motivo de peculiar proteção, por exemplo, no direito aos alimentos, saúde, 
transporte, etc.  

dados do Instituto brasileiro de Geografia e estatística (IbGe) demonstram 
que em 2050 o contingente de pessoas com 60 anos ou mais triplicará, chegando 
a 22,7% da população, contra 6,53%, em 2008. estimativas da organização Mun-
dial de Saúde (oMS) apontam que de 1950 a 2025 a quantidade de idosos no país 
aumentará 15 vezes. Com isso, o brasil ocupará o sexto lugar no total de idosos, 
alcançando, em 2025, aproximadamente 32 milhões de pessoas com 60 anos ou 
mais de idade.   

A pesquisa do IbGe aponta ainda que a expectativa de vida do brasileiro pas-
sará dos atuais 74,08 anos para 81,29. “Para que se tenha ideia do avanço que isso 
representa, basta lembrar que essa expectativa não ia além dos 45,5 anos de idade 
em 1940, ou seja, houve um acréscimo de mais de 35 anos em um período de tem-
po relativamente curto. Se a projeção é de 72 idosos para cada 100 jovens, segundo 
dados do Ministério da Saúde, as barreiras para implementar tais direitos ainda 
precisa ser superada.

 Com a entrada em vigor do estatuto do Idoso, o reconhecimento de direitos e 
as novas determinações no atendimento dessa parcela da população, sobretudo, 
se somado à solidariedade e à tolerância, devem representar um aprendizado po-
lítico na consciência de cidadania para a sociedade e para o direito.

desde 1994, a Lei n° 8.842 implantou no brasil a Política Nacional do Idoso, 
que prevê, dentre os inúmeros serviços, o atendimento em Centro de cuidados 
diurnos, Centro de Convivência, Casa Lar, Atendimento Integral Institucional e a 
Assistência domiciliar, os quais são mantidos e reafirmados no estatuto do Ido-
so como “linhas de ação da política de atendimento” (art. 47). No entanto, tais 
conquistas não se concretizaram de forma satisfatória, demandando o desenvol-
vimento, na prática, de políticas públicas e ações que possam tornar efetiva a pre-
visão da norma legal. 

o idoso, a criança e o adolescente demandam proteção especial, pela sua pe-
culiar condição, seja de pessoa em desenvolvimento, seja por sua fragilidade. Nem 
todos os idosos, é verdade, se encontram em situação de fragilidade, tendo em vis-
ta que o envelhecer, atualmente, ocorre com muito mais qualidade, principalmen-
te para os que têm condições econômico-financeiras para isto. entretanto, em face 
do próprio processo do ‘envelhecer’, o direito lhes conferiu posição de prioridade, 
para que possam ter a garantia de uma vida digna. 

ESTATUTO DO IDOSO COMPLETA 10 ANOS 
E SUA APLICAÇÃO AINDA É UM DESAFIO

Colonização do município de 
Coronel Freitas por volta do ano 
1929, por famílias vindas do rio 
Grande do Sul na esperança de 
um futuro melhor.

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

 *Luciane Carminatti - deputada estadual e coordenadora da Bancada Feminina

o Grupo escoteiro raízes de Maravilha está organizando os detalhes finais para a V trilha Juru-
na, que acontece amanhã (06). As inscrições das equipes encerraram ainda no último domingo (29), 
sendo que durante a semana foi feita uma reunião com os líderes das equipes para repassar as infor-
mações do funcionamento da trilha. Ao todo, 23 equipes participarão das provas, somando 234 parti-
cipantes. “Certamente será a maior atividade desse sentido realizada em Maravilha e, quem sabe, da 
região. estamos trabalhando para que também seja a melhor”, frisam os organizadores.

“Nessa edição nos preocupamos em manter a qualidade na escolha de locais com natureza preser-
vada e incríveis paisagens, para sairmos um pouco da rotina urbana e refrigerar a cabeça em prepara-
ção para o final do ano”, destacam. 

de acordo com os organizadores, haverá transporte para as equipes, ao todo seis horários foram 
disponibilizados para atender a participação de todos, uma vez que as largadas foram definidas por 
meio de sorteio. os ônibus sairão da Praça Central da Matriz, com os seguintes horários: 06h, 06h50, 
07h30, 08h30, 09h15, 10h. 

Conforme os organizadores, a previsão do tempo é para um domingo ensolarado, caso a situação 
mude, os participantes serão avisados por meio de mensagens. 

ESCOTEIRO RAíZES

V trilha Juruna é 
amanhã  em Maravilha
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Na última quarta-feira (02), a Co-
missão Processante do Legislativo 
maravilhense presidida pelo vereador 
Ivo badia (PMdb) e que tem como 
relator o vereador odair José batistello 
(PMdb) e secretário o vereador Sérgio 
borscheidt (PPS), esteve reunida para 
dar prosseguimento às investigações 
do processo de cassação instaurado 
em desfavor do vereador Claudir Kuhn 
(Ptb). “Conforme havíamos dito logo 
quando montamos a comissão, da-
ríamos continuidade ao processo da 
forma que o regimento Interno regu-

lamenta. então, oportunizamos o ve-
reador Claudir Kuhn, que juntamente 
com o seu advogado rogério de Lemes 
deram seus depoimentos, e na oportu-
nidade, na acusação ficou o advogado 
João Paulo tesseroli Siqueira que re-
presenta os 50 autores da ação”, afirmou 
Ivo.

de acordo com o presidente da 
Comissão, o próximo passo a ser dado 
no processo é ouvir as testemunhas 
da defesa e testemunhas de acusação. 
“estamos nos reunindo quase todas as 
tardes para dar o devido seguimento ao 

processo, afinal, este é o nosso compro-
misso”, disse badia. 

Conforme a Comissão Proces-
sante, com a finalização da oitiva das 
testemunhas, tanto da defesa como de 
acusação, os vereadores se reunirão 
para então darem o seu relatório com 
o parecer. “temos até o final de no-
vembro para apresentar o parecer da 
Comissão. então, teremos ainda um 
trabalho intenso e que nos exigirá mui-
tos cuidados, para que possamos ser os 
mais coerentes possíveis com a decisão 
do nosso relatório”, finalizou Ivo badia. 

Na tarde da última quarta-feira (02), a Comissão Processante 
que está investigando as denúncias feitas em desfavor 
do vereador Claudir Kuhn (Ptb) esteve reunida para dar 
prosseguimento, ouvindo o vereador e seu advogado

Comissão processante dá 
prosseguimento às investigações 

deputado Sargento Amauri Soares assina ficha de 
filiação ao PSoL

LEGISLATIVO MARAVILHENSE 

Santa Catarina

No último sábado (27), o Parti-
do democrático trabalhista (Pdt), 
confirmou a expulsão do deputado 
Amauri Soares do partido. Soares 
era o único eleito pela legenda na 
Assembleia Legislativa de Santa Ca-
tarina e criticou a decisão, chaman-
do-a de "agressão política, covarde 
e traiçoeira". 

“dá um misto de indignação e 
de alívio também. ultimamente não 
tem sido um motivo de orgulho per-
tencer ao Pdt, estar próximo deles 
(dos dirigentes do partido)”, disse 
Soares sobre o sentimento após a 
decisão. 

Após a decisão definitiva da exe-
cutiva do Pdt, o deputado Amauri 
Soares assinou, na tarde da última 
terça-feira (01) a sua a ficha de filia-
ção ao PSoL. 

“essa saída, ao mesmo tempo 
que nos deixa indignado, nos honra, 
porque significa que mantivemos 
a coerência e as posições firmes 
em defesa da classe trabalhadora”, 
disse o deputado. “Há tempos não 
concordávamos com o que vinha 
ocorrendo no Pdt, que trilhou o ca-
minho do fisiologismo”, completou.

A filiação ao PSoL ocorreu na 
presença do presidente estadual do 
partido, Afrânio boppré, de filiados 
à legenda, de lideranças dos movi-
mentos estudantis e dos trabalha-
dores sem terra, da Associação de 
Praças do estado de Santa Catarina 
(Aprasc) e de sindicatos. “No PSoL, 
nosso mandato segue na defesa dos 
interesses da classe trabalhadora e 
na luta pela transformação socialis-
ta da sociedade”, afirmou Soares.

o presidente estadual do PSoL 
ressaltou que a filiação do parla-
mentar fortalece o partido no es-
tado. A legenda tem como objetivo 
lançar candidatos próprios a gover-
nador e ao Senado nas eleições de 
2014. “essa filiação fortalece a luta 
dos explorados e dos oprimidos, 
fortalece a luta dos movimentos so-
ciais”, destacou boppré. “Pelo com-
promisso com esses movimentos, 
com a classe trabalhadora, o depu-
tado Soares é uma voz que já vinha 
nos representando”.

Sargento Amauri Soares é o 
segundo deputado estadual cata-
rinense na história do PSoL. o pri-
meiro foi Afrânio boppré, em 2005, 
ano de criação da legenda, que sur-
giu de uma dissidência de militan-
tes do Pt.

“Todos pela 282” 

Novos partidos

Apoio à Moção surpreende: já são mais de 
300 assinaturas de líderes de todo o Estado  

TSE nega registro a partido de 
ex-senadora Marina Silva

o deputado federal Celso Mal-
daner (PMdb/SC) está em ritmo 
acelerado na conclusão da primei-
ra etapa para a inclusão das obras e 
melhorias da br-282 no Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC) 
– segmento Campos Novos até a di-
visa internacional com a Argentina.

durante a reunião do Fórum 
Parlamentar Catarinense, que acon-
teceu na última sexta-feira (4), em 
Chapecó, o parlamentar apresentou 
aos colegas deputados federais e se-
nadores a moção “todos pela 282”, 
estruturada com base em assinatu-
ras das Federações, prefeitos, vere-
adores, presidentes de entidades e 
representantes da sociedade civil.

“Montamos um livro, são mais 
de 300 assinaturas de líderes mu-
nicipais, federais e estaduais, mo-
ções aprovadas nos Plenários das 
Câmaras de Vereadores, entre ou-
tros. todos aderiram ao movimento 
e querem a inclusão das obras da 
rodovia no PAC, e nós vamos traba-
lhar incansavelmente para que isso 
se torne uma realidade para a nossa 

região” destacou Maldaner.

Recursos financeiros 
Ainda nesta semana, atendendo 

a um pedido da bancada do PMdb 
de romelândia – subscrito pelos ve-
readores João Zanrosso Netto, Aloir 
Hensel, egídio rodrigues da Fonse-
ca e o presidente do partido, Marco 
borguetti – o deputado Celso Mal-
daner (PMdb/SC) indicou emenda 
parlamentar no valor de r$ 250 mil 
ao município. os recursos serão in-
vestidos em obras de infraestrutura 
urbana e foram angariados por Mal-
daner via Ministério das Cidades. o 
ofício com a indicação foi entregue 
em mãos ao líder da bancada na 
Câmara dos Vereadores de ro-
melândia, João Zanrosso Netto, 
que visitou o gabinete de Malda-
ner durante a semana em brasí-
lia. Maldaner elogiou a atuação de 
João, que está agora em seu oitavo 
mandato como vereador. “trata-se 
de um exemplo de trabalho e de-
dicação para todos nós”, destacou o 
parlamentar.

Ascom/ Deputado

Romelândia 
será beneficiada 
com R$ 250 
mil de recursos 
do deputado 
Celso Maldaner 
(PMDB/SC) 

A maioria dos ministros do tri-
bunal Superior eleitoral (tSe) vo-
tou contra a concessão de registro 
ao partido rede Sustentabilidade, 
fundado pela ex-senadora Marina 
Silva. os ministros entenderam que 
a legenda não conseguiu o número 
mínimo de 492 mil assinaturas de 
apoiadores exigido pela Justiça elei-
toral. Com a decisão, o partido não 
poderá participar das eleições do 
ano que vem. o prazo final para re-
gistro de partidos termina hoje (05). 

o placar do julgamento foi de 
seis a um pela rejeição ao partido 
de Marina. os ministros João otávio 
de Noronha, Henrique Neves, Lu-
ciana Lóssio, Marco Aurélio Mello e 
Cármen Lúcia seguiram voto da re-
latora do processo, Laurita Vaz. eles 

entenderam que não seria possível 
validar no tSe as 95 mil assinaturas 
que foram negadas pelos cartórios 
eleitorais. Apenas o ministro Gilmar 
Mendes foi a favor da rede.

o advogado do partido, torquato 
Jardim, disse que a rede conseguiu 
mais de 900 mil assinaturas e que 
houve diversas irregularidades co-
metidas pelos cartórios eleitorais, 
responsáveis pela validação das assi-
naturas dos apoiadores. Jardim citou 
a anulação de 95 mil assinaturas sem 
justificativa e a falta de cumprimento 
do prazo de 15 dias para que os car-
tórios certificassem os apoiamentos. 
“É inadmissível que possa o estado 
restringir o direito fundamental (de 
criação de partido político) em razão 
da má gestão", argumentou.
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teNtAtIVA de FuGA eM MArAVILHA

CRACK PRESENTE EM NOSSAS VIDAS

Na madrugada da última terça-feira (01), alguns 
elementos tentaram fugir da Cadeia Pública de 
Maravilha. Fugas, em nosso sistema prisional, são co-
muns. Aliás, o desejo de liberdade do ser humano se 
manifesta também desta forma. Fugir, quando se está 
preso. Por sorte, quanto a Cadeia Pública de Maravi-
lha, a tentativa de fuga não logrou o seu intento. Mas 
não podemos deixar de chamar a atenção dos setores 
competentes e responsáveis pela segurança pública 
em nosso estado. responda-me, caro leitor: qual a 
cadeia ou unidade prisional aqui de nossa região que 
tem plenas condições de funcionamento, sendo esta 
segura para os detentos, para os agentes prisionais, 
e para a comunidade? No meu entender, nenhuma. 
Ademais, é importante também chamar a atenção 
para o que já foi dito, prometido e alardeado aos qua-
tro ventos em nossa região. Porque não se falou mais 
na construção de uma penitenciária, que pudesse 
atender a “demanda” de presos aqui em nossa região? 
Não estamos adentrando aqui na seara de que local, 
que cidade, seria realizada esta obra. o certo é que as 
situações são pontuais em nossa região. Vejamos: a 
cadeia de Anchieta, onde ficavam presas pessoas do 
sexo feminino foi fechada pelo juiz de direito Márcio 
Cristófoli. dr. Márcio fechou porque na verdade, a 
cadeia nunca foi cadeia. Não reunia condições para 
acomodar apenadas. em São Miguel do oeste, o juiz 

Marcos bigolin baixou decreto e restringiu a “frequ-
ência” na unidade Prisional Avançada (uPA) a, no 
máximo, 50 presos. A uPA de São Miguel do oeste 
tem capacidade para 22 presos, hoje está com mais de 
60 e a tentativa é reduzir a 50, que já seria o “limite do 
limite” em relação à segurança e condições huma-
nas. Já tivemos fuga na cadeia de descanso, que 
também não tem lá grandes estruturas. e agora, o 
fato ocorrido em Maravilha. Há os que defendem e 
fundamentam dizendo que simplesmente cons-
truir penitenciárias não vai resolver o problema da 
criminalidade. e não vai mesmo. Aliás, nem é este 
o cerne da conversa. o que precisa, sem sombra 
de dúvida, é acabar com as cadeias ou uPAs no 
centro de nossas cidades, expondo os moradores 
muitas vezes a situações de risco. Portanto, há que 
se pensar sim em retomar a ideia da construção de 
uma penitenciária regional. Sequer estamos falan-
do em ressocialização ou recuperação do apenado. 
estamos simplesmente falando em um local para 
acomodá-los, onde haja segurança para a região e 
até mesmo melhores condições para aqueles que 
tem penas a cumprir. Não podemos ficar à mercê 
desta insegurança. Se não deu para concretizar 
a fuga na cadeia de Maravilha na madrugada da 
última terça-feira, outras tentativas poderão ocor-
rer. e vai que alguma destas tentativas dê certo...

CÂMERAS DE SEGURANÇA 
TAMBÉM EM MARAVILHA

Primeiro foi São Miguel do oeste. Agora, tenho notícias de 
mais algumas cidades com videomonitoramento de seguran-
ça. Alguns exemplos serão descanso, Guaraciaba, Cunha Porã, 
Pinhalzinho e Maravilha, além de outros aqui no extremo oeste 
catarinense. É uma medida que contribui significativamente com 
a segurança. Inibe, sem sombra de dúvidas, a ação de meliantes, 
vândalos, motoristas imprudentes, e assim vai. São Miguel, por 
exemplo, está com problema para implantação do sistema por 
problemas alheios a colocação das câmeras. está precisando 
operacionalizar a central da Polícia, onde ficarão os monito-
res para permanente controle. Além do mais, há a questão do 
efetivo, onde todos os municípios aqui desta região do estado 
tem problemas. Mas por mais que haja estes contratempos, é 
realmente fundamental a instalação deste sistema. os municípios 
que já tem este sistema funcionando experimentaram aumento 
na segurança pública, e justamente diminuição de delitos nos 
pontos onde existe o monitoramento. Portanto, que venham logo 
as câmeras, e que se consiga dar pleno funcionamento o quanto 
antes se conseguir, mesmo que o prazo inicial seja o ano de 2014.

É uma dura realidade. Matéria pu-
blicada esta semana deu conta de que 
o estado de Santa Catarina é a segunda 
região do brasil com mais problemas 
relacionados à droga. Nossa região e 
isto já comentei e chamei a atenção 
das famílias, tem graves problemas. As 
desagregações sociais, a falta de base 
familiar, as desigualdades sociais, são 
fatores que sempre contribuem para 
engordar tais nefastas estatísticas. enal-
teço, todavia, uma série de programas, 
sem os quais, a situação seria ainda 
mais precária. Principalmente o Pro-
erd da Polícia Militar e os trabalhos 
efetuados pelos Centros de Atendi-
mento Psicossociais (CAPS). Sem tais 

trabalhos a situação seria ainda mais complicada. Mas é importante que todos 
fiquem atentos. Cuidar, até vigiar se for preciso, o comportamento dos filhos. 
Aonde vão, com quem vão, as amizades e companhias. e claro, uma base fami-
liar sólida, com bons princípios e ensinamentos. Isto sim pode fazer a diferen-
ça nesta luta que a nossa e as futuras gerações vão travar, contra o avanço do 
crack e até mesmo de outros entorpecentes, que causam severa dependência 
e muitas vezes ceifam vidas de tantos, desagregando ainda mais as famílias. 

AniVERSáRiO DA COnSTiTUiÇÃO
Hoje, 05 de outubro, é o aniversário da Constituição da república. A 

Assembleia Nacional Constituinte do ano de 1988 compôs nossa atual 
Constituição, que foi então apresentada à sociedade em 05 de outubro de 
1988, data de sua promulgação. A “nova” Constituição, na época, privile-
giava direitos fundamentais, como a liberdade de crença, de imprensa, de 
ideias. uma Constituição que até hoje é das mais abrangentes do mundo 
inteiro, veio na época substituir a do ano de 1967, promulgada no auge da 
ditadura Militar. A Constituição que hoje aniversaria é a sexta da história 
do brasil. Já sofreu quase 80 emendas, e padece de regulamentação de 
muitas leis, muitas delas em desuso e outras que não são cumpridas. 
Mas não deixa de ser abrangente, contemplando os vários segmentos 
do cotidiano da população. Premia, sem sombra de dúvida, o estado 
democrático de direito e as garantias e direitos fundamentais do cidadão. 

Fotos: Divulgação
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Destaque Empresarial

A empresa I.J.G. Supermercados LtdA, mais conheci-
da como real Alimentos, nasceu do anseio da família 
Folletto e debortolli,que viram uma oportunidade de 
crescimento econômico e de desenvolvimento de um 

novo conceito de mercado na cidade de Maravilha. 
A estrutura de supermercado já existia com um histórico 

de localidade no município. A família que anteriormente tra-
balhava em outro ramo idealizou o sonho de construir uma 
empresa que valorizava os princípios humanos e resultaria 
no bem-estar dos seus funcionários e familiares, bem como 
dos seus clientes. 

Foi então que no dia 6 de setembro de 1999 surgia a mar-
ca real Alimentos, que com uma grande festa recebia seus 
primeiros clientes. A empresa tem como sócios Ivaneo Follet-
to, Josaldo da Silva, Gilmar Naue e Juscelino Folle, e está loca-
lizada no mesmo endereço desde que iniciou as atividades, 
na Avenida Araucária, 280, Centro, e atualmente conta com a 
colaboração de 45 funcionários.

Jornal O Líder – Como surgiu a ideia de criar uma 
empresa neste ramo? Quem foram os precursores desta 
ideia?

A ideia surgiu pela vontade de empreender na cidade de 
Maravilha, com a oportunidade da compra neste local forta-
leceu-se a ideia de atuar no ramo de supermercado. em 2004, 
a marca foi fortalecida quando a parte na sociedade de Ival-
dino debortolli foi comprada por quatro novos sócios, sendo 
eles, Juscelino Folle, Josaldo da Silva, Gilmar Naue e Iguate-
mi Alimentos, que juntamente com o sócio Ivaneo Folletto, 
implantaram novos conceitos de gerir o negócio. No ano de 
2009 a parte da sociedade do Iguatemi Alimentos foi compra-
da pelo sócio Ivaneo Folletto.

Jornal O Líder – Na trajetória da empresa, quais foram 
as principais inovações? 

o novo perfil do consumidor exigiu que a empresa se 
adaptasse a nova realidade realizando grandes mudanças em 
todas as áreas. essas mudanças beneficiaram a empresa tra-
zendo novas tecnologias, layout moderno, profissionais qua-
lificados, com objetivo de fixar a marca real Alimentos.   A 
maior parte das adaptações e inovações ocorreram princi-
palmente na parte da informatização. 

Prezando sempre pela inovação e modernidade foram 
adquiridos novos veículos, estrutura coberta para o estacio-
namento, troca de gôndolas, expositores, ilhas, check-out, 
aquisição de container, nova fruteira, nova padaria e adega. 
também no ano de 2011 o supermercado ampliou a área 
de estacionamento coberto e piso com mais de 1.000 m². Já 
no ano de 2013 foi feita a parte de climatização da loja e a 

empresa buscou melhorar, adequando o 
layout moderno do supermercado. tam-
bém neste mês de outubro está sendo 
ampliado um grande espaço para melhor 
exposição de carnes e lacticínios. 

Jornal O Líder – Qual o público-alvo 
e quais produtos a empresa oferece? 

Procuramos atender com produtos 
de qualidade aliados a bons preços o pú-
blico em geral de Maravilha e região, ofe-
recendo a variedade de um mix com mais 
de 20 mil itens.

 
Jornal O Líder – Quais os maiores 

cuidados que a empresa deve ter, por se 
tratar da área alimentícia? 

Garantir ao cliente produtos de quali-
dade e que tenha boa procedência. tam-
bém prezar pela validação dos mesmos e 
ter pessoas preparadas para o manuseio 
dos produtos.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo da 
empresa?

Como diz o nosso próprio lema “es-
tar sempre presente no seu dia a dia”, ou 
seja, ser referência de supermercados na 
região, prezando pelo bom atendimento, 
qualidade dos serviços e produtos.

Jornal O Líder – Qual é o diferencial 
da empresa?

Além de ser um supermercado mo-
dernizado, prezamos pela qualidade no 
atendimento, credibilidade, transparên-
cia, honestidade e simplicidade.

Jornal O Líder – O que falta para me-
lhorar ainda mais os negócios?

devemos estar sempre buscando novidades para melho-
rar em todos os aspectos, devido que este ramo exige cuida-
dos e inovações. 

Jornal O Líder – Quais os planos que a empresa tem 
para o futuro?

Crescer respectivamente conforme o município. 

Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual o segredo 

para o sucesso?
Nestes 13 anos notamos que o maior segredo é trabalhar 

seriamente e honestamente.

Jornal O Líder – Algo mais que gostariam de destacar so-
bre a empresa?

destacamos que o sucesso da empresa se deu pela parce-
ria e confiança dos nossos clientes, fornecedores e colabora-
dores. e todos os anos comemoramos. Neste ano a festa do 13º 
aniversário inicia no dia 15 de outubro com muitas atrações e 
promoções. desde já convidamos a todos para participar.

Real Alimentos
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Economia POUPANÇA
HoJe 0,58%

DÓLAR COMERCIAL
CoMPrA r$ 2,202

VeNdA r$ 2,204

EURO
CoMPrA r$ 2,995

VeNdA r$ 2,997

LIBRA
CoMPrA r$ 3,543

VeNdA r$  3,526

OURO (grama)
r$0 0%

íNDICES
INPC 0,16

IGP-M 0,15 

IPCA 0,24

SALÁRIO
r$ 678,00

Para auxiliar os consumido-
res na compra do melhor presen-
te, o comércio de Maravilha se 
prepara com muitas novidades e 
promoções para o dia das Crian-
ças e atende em horário especial 
hoje (05), até às 16h. o Sábado 
Mais é uma iniciativa do Núcleo 
de desenvolvimento Comercial, 
ligado à CdL/Associação empre-
sarial de Maravilha.

de acordo com os comer-
ciantes de Maravilha, estes estão 
apostando nas boas vendas para 
o dia das Crianças, sendo que os 
brinquedos são os produtos mais 
procurados.

Consumo no Estado
Conforme um levantamento 

do Instituto Mapa, realizado na 
última semana em 20 cidades 
de Santa Catarina, apontou que 

o gasto médio com presentes 
para o dia das Crianças deste 
ano deve ser de r$ 136,00. A pes-
quisa, divulgada pela Federação 
das Câmaras de dirigentes Lo-
jistas de Santa Catarina (FCdL/
SC), afirma que 34,1% dos con-
sumidores pretendem gastar até 
r$ 50,00, 25,8% estão dispostos 
a desembolsar de r$ 51,00 a r$ 
100,00 e 17% pensam em adqui-
rir um presente de r$ 101,00 a r$ 
200,00.

os tradicionais brinquedos 
estão no topo da lista de 
presentes, sendo citados por 
41,4% dos entrevistados. Na 
sequência, aparecem os itens do 
vestuário (37,2%) e livros, Cds, 
dVds e jogos (31%). o presidente 
da FCdL/SC, Sergio Alexandre 
Medeiros, avalia que “o fato de 
os brinquedos se distanciarem 

um pouco do vestuário mostra 
uma volta às origens do dia das 
Crianças”.

No que se refere à forma de 
pagamento, a venda à vista é 
a preferida para 71,9% dos en-
trevistados. entre estes, 62,1% 
pretendem pagar em dinheiro, 
19,5%, com cartão de débito e 
13,7%, com cartão de crédito 
em uma parcela. o pagamento 
a prazo deve ser o escolhido de 
25,4% dos clientes.

em nível estadual, a FCdL/
SC acredita que a data deve re-
presentar um incremento de 2% 
nas vendas. É um crescimento 
modesto, já que a entidade di-
minuiu, em agosto, as projeções 
para este ano: no lugar dos 4% 
previstos no início de 2013, a ex-
pectativa agora é de um aumen-
to máximo de 2,5%.

Após transferência, 
o evento 
acontecerá hoje 
(05) em frente à 
Igreja Matriz de 
Maravilha. em 
caso de chuva, a 
ação será realizada 
no Sindicato dos 
trabalhadores 
rurais

Feirão do Imposto é hoje em Maravilha
CARGA TRIBUTÁRIA 

o Núcleo do Jovem empreen-
dedor, ligado à CdL/Associação 
empresarial de Maravilha, remar-
cou o 6º Feirão do Imposto para 
hoje (05), das 9h às 16h, na Praça 
Padre José bunse. o evento, que 
estava previsto para ocorrer no úl-
timo dia 28, foi adiado em virtude 
do mau tempo. em caso de chuva 
a ação será realizada da mesma 
forma no Sindicato dos trabalha-
dores rurais (ao lado do Super Au-
riverde).

 o objetivo do Feirão do Im-
posto é informar e conscientizar 
a população sobre a alta carga de 
impostos cobrada no país, além 
de colher assinaturas para o Movi-
mento brasil eficiente, que visa à 
redução e simplificação tributária 
no brasil. 

 Nesta edição, haverá venda de 
erva mate com tributação reduzi-
da, em parceria com o Super Auri-
verde. Cada consumidor, seguindo 
as disposições do regulamento, 
poderá adquirir um quilo de erva 
mate no valor de r$ 5, sendo que 
os vales são limitados.

Na ocasião, a Cooperativa de 
Produção Agroindustrial Familiar 
de Maravilha (Copamar) também 
estará comercializando produtos 
da agricultura familiar com tribu-
tação reduzida e os integrantes do 
Núcleo dos Profissionais Contábeis 
estarão orientando a população so-
bre a carga de impostos.

 Ilustração

Feirão do Imposto é hoje 
(05), com início às 09h 

Aumento
ANTT autoriza reajuste de 6,98% nas 
tarifas dos ônibus interestaduais

A Agência Nacional de trans-
portes terrestres (ANtt) autorizou 
o reajuste das tarifas dos ônibus in-
terestaduais e internacionais desde a 
quinta-feira (03). o índice, publicado 
no diário oficial da união da última 
quarta-feira (02) ficou em 6,98%. o 
reajuste entrou em vigor desde a meia 
noite e vale para as linhas de ônibus 
de longa distância. o reajuste não se 
aplica ao transporte rodoviário inte-
restadual e internacional semiurbano 
(até 75 km). o aumento de 2013 ficou 
acima do registrado no ano passado, 
quando foi autorizada uma alta de 
2,77% nas tarifas. 

de acordo com a ANtt, o índice 
de reajuste é calculado com base no 

percentual de aumento do óleo diesel, 
do INPC e do IPCA e foi feito “consi-
derando a necessidade de manter o 
equilíbrio econômico-financeiro das 
permissionárias e autorizatárias do 
transporte rodoviário interestadual e 
internacional de passageiros”.

O aumento passa a valer para 
as viagens de mais de 75 km de 
distância 

Horário especial 
Comércio de Maravilha atende hoje em 
horário especial 
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Economia & NegóciosRaquel Basso
 Hübner

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br

3664 1865 - Av. Sul Brasil 
Bairro Civemara

A medida real da sua riqueza é quanto você valeria se 
perdesse todo o seu dinheiro”.

Bernard Meltzer

Oktoberfest – Ein Prosit!

Agora ficou mais fácil se pro-
gramar para a ocupada agenda de 
festas que ocorrem em outubro em 
Santa Catarina. o Governo do esta-
do lançou um aplicativo que reúne 
em um mapa os principais eventos 
que constam no calendário oficial. 
Ao todo são 13 "oktoberfestas" — 
entre elas, a oktoberfest, a Fenaos-
tra e a efapi. A 35ª edição da maior 

festa do município de Itapiranga 
está sendo organizada para que to-
dos os setores funcionem a conten-
to dos participantes do evento. No 
ano passado, a 34ª oktoberfest re-
gistrou lucro superior a r$ 145 mil, 
o maior resultado positivo regis-
trado até hoje na história da festa. 
esperamos que esse número seja 
superado nesta edição. Alles Gute! 

Produção de leite em Santa Catarina cresceu 340% nos últimos 10 anos
os dados de Santa Catarina 

impressionam também quando 
levado em conta o cenário nacio-
nal. enquanto o país apresentou 
um crescimento de 4% entre 2011 e 
2012, a produção no estado subiu 

17,1%, de acordo com os dados do 
Instituto Cepa-epagri. o oeste sozi-
nho responde por 70% da produção 
estadual. Nos últimos 10 anos, a 
produção passou de 618 milhões de 
litros por ano fornecidos à indús-

tria, para 2,103 bilhões de litros 
em 2012. Ao considerar-se o total 
produzido, esse número chega a 2,7 
bilhões de litros, o que torna o esta-
do o quinto maior produtor do país, 
com 8% da produção brasileira.

CataMoeda
Serviço inovador no brasil, 

que promete reduzir custos e 
obstáculos relacionados à falta 
de troco no comércio, já está em 
operação em hipermercados da 
rede Condor no Paraná. oferece 
um incentivo concreto para que 
as moedas voltem a circular na 
economia, além de fazer com que 
os brasileiros valorizem o dinheiro 
que estava esquecido ou acu-
mulado. o processo é simples e 
rápido. Para utilizar o CataMoeda, 
o consumidor deve ir ao estabele-
cimento e depositar suas moedas 
na máquina, que calcula o valor 
recolhido e emite um vale-com-
pras com a quantia depositada 
pelo usuário mais um bônus sobre 
o valor total. Já no caixa, o usuário 
apresenta esse vale bonificado, 
que é válido como dinheiro, aba-
tido do valor total das compras e 
traz impressa a data limite para ser 
trocado no estabelecimento que 
abriga a máquina ou em parceiros 
cadastrados.  “o serviço incentiva 
o aumento de gastos dos clientes 
existentes, gera uma venda ante-
cipada em dinheiro e direciona 
um fluxo de novos consumidores 
para os locais onde as máquinas 
estarão operando, como super-
mercados, farmácias, lojas de 
conveniência, shopping centers, 
rodoviárias e aeroportos”, explica 
Victor Levy, Ceo da CataMoeda.

Eike Calote Batista
Após protagonizar um calote já 

aguardado pelo mercado, o empre-
sário eike batista se prepara para 
a nova fase de seu grupo: terá de 
arquitetar o plano de recuperação 
judicial da petrolífera caloteira, a 
oGX, para garantir o pagamento de, 
pelo menos, parte de seus credo-
res. Sem fontes de receita, porque 
seus poços são comprovadamente 
pouco viáveis, e sem credibilidade 
para captar no mercado, a oGX 
tentará escapar da falência. A fase 
que se configura neste próximo mês, 
período que analistas estimam que 
eike levará para montar o plano de 

recuperação judicial, é chamado no 
jargão empresarial de "calvário". ou 
seja, o empresário carregará o peso 
de ser considerado inadimplente 
em relação a investidores nacionais 
e estrangeiros — e, assim mesmo, 
terá de percorrer uma verdadeira 
via-crúcis para tentar convencer 
credores de que conseguirá honrar 
ao menos parte de seus compromis-
sos. Isso ocorre porque, de acordo 
com a legislação que protege as 
empresas em recuperação judicial, 
eike só conseguirá aprovar o plano 
se seus credores concordarem com 
ele. Será que alguém se habilita?

Contribuintes de Santa Catarina podem 
saldar dívidas com estado em até 10 anos

os devedores de Imposto sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) do estado podem quitar seus débitos em até 120 
parcelas. o decreto Nº 1.756, assinado pelo governador raimundo 
Colombo e publicado no diário oficial de 26 de setembro, amplia o 
prazo para pagamento dessas dívidas de 96 para 120 meses. os con-
tribuintes com débitos de até r$ 500 mil podem realizar o procedi-
mento para o parcelamento através do contador, diretamente no site 
da Secretaria da Fazenda. Já quem tiver dívidas com valor acima de 
r$ 500 mil deverá fazer o parcelamento diretamente nas sedes regio-
nais da Procuradoria Geral do estado ou da Secretaria da Fazenda.

56% dos que "limpam" o nome voltam 
à inadimplência depois de um ano

Mais de 56% dos consumidores que saíram do banco de dados do 
Serviço Central de Proteção ao Crédito (SCPC) voltaram a se tornar 
inadimplentes após um ano, informou um levantamento da adminis-
tradora boa Vista Serviços, que analisou as exclusões e inclusões no 
SCPC de setembro de 2011 até maio de 2013. Ainda, três em cada 10 
consumidores voltam à condição de inadimplência três meses depois 
de "limparem o seu nome". Segundo o estudo, isso ocorre, principal-
mente, pela falta de um planejamento financeiro mais rigoroso. Vale à 
pena verificar periodicamente seu saldo e buscar todos os meses gerar 
um resultado positivo, ou ao menos equilibrar os ganhos e os gastos. 
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Geral

A equipe pedagógica do 
Centro educacional universo do 
Saber (CeuS) preparou uma se-
mana de atividades para home-
nagear os alunos tendo em vista 
o dia das Crianças comemorado 
em 12 de outubro. 

Conforme a diretora, Ana 
Paula Freiberger Kich, a ativida-
de tem como objetivo integrar os 
alunos e, com isso, proporcionar 
atividades educativas. “temos 
como pressuposto a interação e 
a interdisciplinaridade, e toda a 
programação leva isso em consi-
deração”, assinala.

Na noite de ontem (04) as 
turmas do maternal 1 e 2 realiza-

ram no educandário a Corujinha 
baby. Na próxima segunda-feira 
(07) as turmas do pré terão o dia 
da Meleca. Na terça-feira (08) 
um piquenique envolverá todos 
os alunos do pré. As turmas do 
1º ao 4º ano serão envolvidas em 
atividades no salão paroquial, 
também na terça-feira. Na quin-
ta-feira (10) haverá um luau para 
os discentes do 1º ao 4º ano. Para 
a sexta-feira (11) está agendada a 
Noite da Corujinha, quando alu-
nos do pré permanecerão toda a 
noite na escola e participarão de 
diversas atividades. “Além disso, 
serão realizadas surpresas”, ante-
cipa a diretora.

CÓDIGO TRIBUTÁRIO MUNICIPAL

Principal assunto foi referente à vistoria de estabelecimentos para emissão de alvarás de funcionamento e permanência 
Setor de tributação repassa informações ao Núcleo dos Profissionais Contábeis

durante uma reunião reali-
zada na quinta-feira (3), junto à 
Prefeitura de Maravilha, o setor de 
tributação repassou informações 
aos integrantes do Núcleo dos 
Profissionais Contábeis, ligado à 
CdL/Associação empresarial de 
Maravilha, referentes às altera-
ções no Código tributário Muni-
cipal.

Na ocasião, a diretora de 
tributação, eliane beduschi, co-
mentou sobre a aprovação do 
decreto nº 104, de 25 de setembro 
de 2013, que regulamenta o Códi-
go tributário (lei nº 1.942/1993) 
no que se refere à vistoria de es-
tabelecimentos para emissão de 
alvarás de funcionamento e per-
manência. também falou acerca 

da lei nº 3.685, com data de 20 de 
agosto de 2013, que determina 
que os alvarás tenham validade 
de 12 meses e deverão ser renova-
dos após o vencimento.

“A maior mudança é que o 
alvará deixa de ser por exercício 
e passa a ser anual. o fiscal da 
Prefeitura irá fazer a vistoria no 
estabelecimento e, após a vistoria, 

o contribuinte deverá fazer o pa-
gamento. Para as novas empresas 
já vale esta nova determinação e, 
para as outras, passa a valer a par-
tir de janeiro”, explica eliane.

Para adequar o trabalho da 
fiscalização, o decreto estabelece 
que a vistoria seja efetuada se-
guindo um cronograma. dessa 
forma, bares, mercados, postos de 

combustíveis e demais estabele-
cimentos que comercializam be-
bidas alcoólicas serão vistoriados 
sempre no primeiro trimestre do 
ano; no segundo trimestre serão 
visitados todos os localizados no 
Centro de Maravilha; no tercei-
ro, todos os estabelecimentos 
nos bairros e área industrial; já o 
quarto semestre será dedicado 

às vistorias em outros estabele-
cimentos não enquadrados nos 
semestres anteriores.

Conforme o decreto, as 
empresas que necessitarem do 
alvará antes do prazo estabele-
cido deverão solicitar a anteci-
pação da vistoria junto ao de-
partamento de Fiscalização da 
Prefeitura.

Diversidade 

Aprendizado 

Semana da Criança será 
promovida no CEUS

Alunos do João XIII visitam 
a Chapecó Criança

os alunos da escola de edu-
cação básica João XXIII, acompa-
nhados pela professora Marilene 
unser, e pela assessora de direção 
dulce Knob, foram até Chapecó 
na última quarta-feira (02). 

Na ocasião, eles visitaram a 
Chapecó Criança – Cidadania 
em ação, sendo esta uma cidade 
em escala menor que reproduz 
os principais espaços urbanos. 
Através de ambientes da cidade, 
as crianças conhecem o funcio-
namento e a função de cada es-
paço. Neste sentido, compreen-
deram, também, seus direitos e 
deveres. 

A Chapecó Criança é uma 
proposta didático-pedagógica 
que aborda temas de relevância 

na formação integral das crian-
ças enquanto cidadãs. “o traba-
lho desenvolvido na Chapecó 
Criança, bem como a visita, 
vem a contribuir significativa-
mente no processo de formação 
integral dos alunos, uma vez 
que são trabalhados conceitos 
relacionados à cidadania. Preci-
samos desenvolver a criticidade 
e o resgate de valores para que 
possamos ter uma sociedade 
mais humana e feliz”, afirma a 
professora. 

Conforme a direção, essa 
foi mais uma das iniciativas das 
professoras de ensino Funda-
mental e equipe do João XXIII 
para contemplar os alunos na 
semana das crianças. 

Escola João XXIII

Alunos puderam 
conhecer o 
funcionamento da 
cidade de Chapecó 
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

A.L.A.R.M.E. 
para o Autismo

AUTISMO É PREVA-
LENTE 

uma em seis crianças é 
diagnosticada com proble-
mas de desenvolvimento e 
comportamento;

uma em cada 166 é 
diagnosticada dentro do 
espectro autista. 

LEMBRAR 
Problemas de desen-

volvimento apresentam 
sinais discretos e podem 

passar despercebidos;
Sinais precoces de au-

tismo podem estar presen-
tes antes dos 18 meses. 

AGIR PRECOCEMEN-
TE 

Vigilância e triagem são 
importantes pontos de sua 
prática clínica;

utilizar instrumentos 
apropriados de triagem 
quando necessário;

reconhecer sinais de 

alerta (atraso de lingua-
gem, falta de reciprocida-
de social, comportamen-
tos atípicos);

Melhorar a qualidade 
de vida das crianças e suas 
famílias através de inter-
venção precoce. 

REFERIR 
Para um programa de 

intervenção precoce ou 
escola apropriada; 

Para um especialista ou 
equipe para confirmação 
diagnostica; 

Para uma avaliação 
sensorial imediata;

Para os recursos da co-

munidade (escolar, saúde) 
para auxílio às famílias.

MONITORAR 
Marcar acompanha-

mento para discutir a evo-
lução; 

observar aparecimen-
to tardio de outros com-
portamentos ou caracte-
rísticas do paciente; 

buscar outras caracte-
rísticas de comportamen-
to e fenotípicas; 

oferecer aos pais 
atualização e informação 

sobre o assunto; 
Advogar a favor dos 

direitos da criança e sua 
família em busca de be-
nefícios para interven-
ção. 

ESCUTAR 
A informação dos pais 

porque ela é acurada e 
de qualidade; 

os pais em geral têm 
uma ideia muito clara de 
que algo está errado; 

Quando os pais não 
trazem o problema per-
gunte se eles têm alguma 
dúvida sobre o desenvol-
vimento do seu filho. 
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Sempre que um Lions Clube se 
reúne, os problemas ficam menores 
e as comunidades ficam melhores, 
porque oferece ajuda onde é 
necessário

10 DE OUTUBRO 

DÉBORA CECCON
débora@sistema103.com.br 

os Leões, como são 
conhecidos os 
integrantes dos 
Lions, atendem 

às necessidades das comuni-
dades locais e em todo o mun-
do. os 1,4 milhões de sócios, 
que fazem serviços comunitá-
rios em 207 países e regiões ge-
ográficas, são muito diferentes 
em diversos aspectos, mas to-
dos acreditam no mesmo ideal: 
a comunidade é o que fazemos 
dela. Quando uma pessoa entra 
para o Lions, participa de uma 
rede de serviços global. então, 
ao mesmo tempo em que está 
fazendo serviço comunitário 
local, pode também contri-
buir com os esforços volun-
tários do Lions ao redor do 
mundo.

o Lions Clubs Internatio-
nal Foundation (LCIF) conce-
de, em média, uS$ 30 milhões 
por ano. As doações de 1,35 
milhão de Leões em 206 paí-
ses fornecem a grande maio-
ria da receita recebida pela 
LCIF, tornando-a a principal 
fundação do mundo em serviço 
humanitário. os Leões sabem a 
importância de suas doações e 
que 100% de cada uma delas é 
repassada diretamente para as 
pessoas em necessidade. 

uma pequena, mas impor-
tante partícula da história do 

Lions International começou 
com a reunião de Clubes Inde-
pendentes, em 07 de junho de 
1917 e continuou com a primei-
ra Convenção realizada de 08 a 
10 de outubro de 1917, com a 
fundação oficial do Lions Inter-
national, gravada na memória 
com a oficialização de 10 de ou-
tubro de 1917, como sua data. 
o Lions foi crescendo e disse-
minando-se através do mundo, 
até que chegou ao brasil quase 
36 anos depois, ou seja; em 16 
de abril de 1952 com a funda-
ção do primeiro Clube de Lions 
brasileiro, privilegiando a cida-
de do rio de Janeiro, graças ao 
CL Armando Fajardo, fundador 
do Lions Nacional, e que veio a 
merecer os títulos de “Leão nº 
1 do brasil” e “Patrono do Leo-
nismo brasileiro”. 

Seguiu-se a expansão bra-
sileira com a fundação, no 
mesmo ano de 1952, em São 
Paulo, no dia 23 de julho, do 
Lions Paulista e no ano se-
guinte, 1953, no dia 21 de mar-
ço, Salvador foi agraciada como 
sede do terceiro Clube de Lions 
brasileiro. Aliás, Salvador abri-
gou, de 28 a 30 de maio de 1954, 
a realização da primeira Con-
venção Nacional de Lions Clu-
bes, quando o brasil já conta-
va com a significativa existência 
de 20 clubes. o Lions não parou 
mais de crescer no mundo e, 
particularmente, no brasil, seu 
crescimento, ininterrupto, ge-

rou a provocação do desmem-
bramento do distrito Múltiplo 
“L”, denominação que caracteri-
za o Lions International no país, 
de maneira que hoje existe, pra-
ticamente, considerável núme-
ro de distritos, mas manten-
do inabalável a união leonística 
nacional e internacional, des-
tacando que o primeiro presi-
dente brasileiro do Lions In-
ternacional, no AL 1976-1977, 
foi o CL João Fernando Sobral, 
membro do Lions Clube de São 
Paulo belém. o Código de Éti-
ca e os objetivos do Lions con-
tinuam imutáveis desde a sua 
aprovação em 1918, e o nome 
oficial da organização Leonís-
tica é the International Asso-
ciation of Lions Clubs, que se 
traduz para o português por: 
Associação Internacional de 
Lions Clubes, que constitui 
uma sociedade civil, sem fins 
lucrativos, de duração indeter-
minada, com sede no municí-
pio que lhe empresta o nome, 
filiada à Associação Interna-
cional de Lions Clubes, cujos 
estatuto, regulamentos, regi-
mentos, Instruções e recomen-
dações se subordinará, assim 
como às decisões e recomen-
dações nascidas nas Conven-
ções Internacionais, Nacionais 
e distritais dos Lions Clubes 
e demais órgãos credenciados 
pela International Association 
of Lions Clubs, cuja história 
nos honra, sobre maneira.

Código de ÉtiCa do Leão 
 
deMoNStRaR fé nos méritos da minha profissão esforçan-
do-me para conseguir honrosa reputação mercê da excelência 
dos meus serviços.
 
LUtaR pelo êxito e pleitear toda remuneração ou lucro que, 
equitativa e justamente mereça, recusando, porém, aqueles 
que possam acarretar diminuição de minha dignidade, devido 
à vantagem injusta ou ação duvidosa.
 
LeMBRaR que, para ser bem sucedido nos negócios ou empre-
endimentos, não é necessário destruir os dos outros. Ser leal 
com os clientes e sincero consigo mesmo.
 
deCidiR contra mim mesmo no caso de dúvida quanto ao di-
reito e a ética de meus atos perante meu próximo.
 
PRatiCaR a amizade como um fim e não como um meio. Sus-
tentar que a verdadeira amizade não é o resultado de favores 
mutuamente prestados, dado que não requer retribuição, pois 
recebe benefícios com o mesmo espírito desinteressado com 
que os dá.
 
teR sempre presente meus deveres de cidadão para com a mi-
nha localidade, meu Estado e meu País, sendo-lhes constante-
mente leal em pensamento, palavras e obras, dedicando-lhes, 
desinteressadamente, meu tempo, meu trabalho e meus recur-
sos.
 
aJUdaR ao próximo, consolando o aflito, fortalecendo o débil 
e socorrendo o necessitado.
 
SeR comedido na crítica e generoso no elogio, construir e não 
destruir.
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LIONS CLUBE MARAVILHA

Há 45 anos atuando na comunidade maravilhense, o clube conta atualmente com 
57 componentes

“Família, trabalho e companheirismo”

S
empre que um Lions 
Clube se reúne, os pro-
blemas ficam menores. 
e as comunidades ficam 
melhores. Isso acontece 

porque é oferecida ajuda onde é 
necessário, nas comunidades e 
em todo o mundo, com integri-
dade e energia inigualáveis. os 
46 mil clubes e 1,35 milhão de só-
cios fazem do clube a maior orga-
nização de clubes de serviços do 
mundo. em Maravilha, são dois 
clubes que desempenham este 
papel de ajudar o próximo, um 
deles, é o Lions Clube Maravilha. 

o Lions Clube Maravilha foi 
fundado em 25 de maio de 1968 
por um grupo de maravilhenses 
que sentiram a necessidade da 
existência de um clube de serviço 
no município, já que Maravilha 
iniciava sua trajetória de cres-
cimento. e com o crescimento e 
posterior surgimento do clube, 
surgiam necessidades que os vo-
luntários do Lions podem con-
tribuir, principalmente com suas 
ideias, conhecimento e vontade 
de ajudar o próximo.

Com 45 anos de história em 
Maravilha, atualmente o Lions 
Clube Maravilha conta com 57 
componentes que trabalham de-
senvolvendo atividades que con-
tribuem para reduzir as desigual-
dades sociais. A sede social está 
localizada na Avenida Presidente 
Kennedy, 371.

A diretoria do clube, gestão 
2013/2014, é composta pelas se-
guintes pessoas: Presidente – CL 
Sérgio Loreno bolfe e dom Janete 
werlang bolfe; vice-presidente – 

Cal Neri Galera e Cal Márcia Ga-
lera; 2º vice-presidente - CL dal-
mo Gazzoni e dom Liani Gazzoni; 
3º vice-presidente –CL Adair Luiz 
Canci e Cal Marta Canci; 4º vice-
-presidente – CL uriel roman e 
dom dirce roman; 5º vice-pre-
sidente – CL rudimar Norton be-
grow e Cal Marileide daltoé; se-
cretária – Cal Ilda Maria Pissato; 
2ª secretária – Cal Maria Adelina 
roversi e CL José Carlos roversi; 
tesoureiro – CL Antonio dagostin 
e dom bernadete dagostin; 2º 
tesoureiro – CL Adair Luiz Canci 
e Cal Marta Canaci; diretor so-
cial – CL Vilson boff e Com dulce 
boff; diretor animador – Cal Ma-
rileide daltoé e rudimar Norton 

begrow; e casal amigo Leo – CL 
renato Mattia e Cal Nolte Mattia. 

o lema do atual presidente é 
“Família, trabalho e companhei-
rismo”. 

Principais atividades 
As principais campanhas 

realizadas pelo Lions Clube 
Maravilha visam a busca de 
recursos para triagem, consultas 
e compra de pares de óculos para 
crianças carentes das principais 
escolas do município de 
Maravilha. A forma de arrecadar 
recursos para esta atividade é a 
tradicional Feijoada, realizada 
anualmente. 

outra campanha de destaque 

é referente a compra e emprésti-
mo de cadeiras de rodas e pares 
de muletas para as pessoas ne-
cessitadas. Para arrecadar recur-
sos para esta campanha é reali-
zada todo ano a Festa do Peixe. 

também é realizada a manu-
tenção da sala de recreação da 
ala da pediatria do Hospital São 
José de Maravilha, além de auxi-
liar nos trabalhos do PetI com 
doações de equipamentos.

A proteção de fontes e o plan-
tio de árvores é outra atividade 
de destaque, onde anualmente 
são plantados um grande núme-
ro de árvores, dando preferên-
cias para as nativas e proteção de 
pelo menos uma fonte de água 
por ano.

Além disso, também é reali-
zada a Campanha do Agasalho 
em parceria com o Lions Maravi-
lha oeste e o Leo Clube.

ex-presidentes do Lions Clube Maravilha oeste
Período - 1968/1969: eloi Luiz dadam
Período - 1969/1970:  eloi Luiz dadam
Período – 1970/1971: Silvio rebelo Noronha 
Período – 1971/1972: Aro Nomura
Período – 1972/1973: osvaldo C. rockembach
Período – 1973/1974: Armindo Koche 
Período – 1974/1975: eloi Pedro breda 
Período – 1975/1976: delmar ebert 
Período – 1976/1977: Alcides André de Moraes 
Período – 1977/1978: rodolfo Carlos Mattje 
Período – 1978/1979: osvaldo João ranzi 
Período – 1979/1980: Pedro Lindolfo Schuh 
Período – 1980/1981: João Antonio Zandoná 
Período – 1981/1982: Heitor Kasper 
Período – 1982/1983: décio dall 'Agnol

Período – 1983/1984: Nelson Sehnen 
Período – 1984/1985: Arnaldo Pedro Cassol 
Período - 1985/1986: Jaime dall Agnol 
Período - 1986/1987:  José Carlos roversi 
Período - 1987/1988:  otávio Mocelin 
Período - 1988/1989: Juscelino Luiz Folle  
Período - 1989/1990: Abílio dall "Agnol 
Período - 1990/1991:  Aido ortolan 
Período - 1991/1992:  Mirian Grellmann 
Período - 1992/1993:  Guido Schultz 
Período - 1993/1994:  Abílio dall 'Agnol
Período - 1994/1995:  reinaldo duffeck
Período - 1995/1996:  Aido ortolan 
Período - 1996/1997:  Vilmar Pandolfo 
Período - 1997/1998:  orivaldo rigoni 

Período - 1998/1999:  Fernando Pissatto
Período - 1999/2000: José Carlos roversi 
Período - 2000/2001: Guilherme Fialho blos 
Período - 2001/2002: Ari Agostini 
Período - 2002/2003:  Ideraldo Alfredo Heydt 
Período - 2003/2004:  Paulo roberto Viña 
Período - 2004/2005:  Vilson boff 
Período - 2005/2006:  Aldécio bavaresco 
Período - 2006/2007: denise Pandolfo 
Período - 2007/2008: Clara Salte Pertussatti 
Período - 2008/2009: Néri Galera 
Período - 2009/2010:  Sérgio Loreno bolfe 
Período - 2010/2011:  Josaldo Gustavo Souza Silva
Período - 2011/2012: Ivete bavaresco 
Período - 2012/2013: beloni dall' Agnol 

Fotos: Arquivo/O Líder
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LIONS CLUBE MARAVILHA OESTE

Com o objetivo de ajudar as pessoas em 1979 foi fundado o clube, que atualmente 
conta com 52 associados

“Leonísmo: compromisso e amizade a 
serviço do bem”

o 
município de Maravi-
lha sempre se desta-
cou no cenário regio-
nal, como uma cidade 
hospitaleira, de gente 

que trabalha unida, de fortes lide-
ranças, em todos os segmentos, 
com destaque para a área social.

Neste contexto, em 16 de de-
zembro de 1979, foi fundado mais 
um clube de serviço, apadrinhado 
pelo Lions Clube Maravilha, nascia 
o Lions Clube Maravilha oeste, com 
23 voluntários, de liderança com-
provada e de prestígio, das mais 
variadas profissões, entre eles, um 
padre e um cabo da Polícia Militar.

o Lions tem como missão, criar 
e fomentar um espírito de compre-
ensão entre os povos, para atender 
as necessidades humanitárias, ofe-
recendo serviços voluntários atra-
vés doenvolvimento na comunida-
de e da cooperação internacional.

Seu lema é servir desinteressa-
damente, excetuando-se os assun-
tos de ordem política e religiosa, os 
quais não devem ser discutidos pe-
los sócios no âmbito do clube.

Nesta caminhada de 33 anos do 
Lions Clube Maravilha oeste foram 
muitos os desafios. entre as princi-
pais realizações, destaca-se a cria-
ção do Lions Clube de Modelo, em 

22 de junho de 1980, a construção 
em parceria com outras entidades 
da sede da APAe em 1986, e a cria-
ção do Leo Clube Maravilha, em 29 
de março de l987.

Atualmente, o clube conta com 

52 associados, e a diretoria para 
o ano leonístico 2013/2014, conta 
com as seguintes pessoas: Presi-
dente - CL daniel Ferrari e dom 
Noilita Ferrari; 1º vice-presidente 
- CL Amarildo Minela e Cal Loreni-

Minela; secretária – Cal Neila brix-
ner; tesoureiro - CL Pio G. turatti e 
Cal Liane turatti; diretor social - CL 
Gelson rosetto e Cal Quimara ro-
setto; diretor animador - CL darcilo 
Feix e Cal Gelci Feix; diretor de as-

sociados - CL berlin Felippin e dom 
Izabel; casal conselheiro Leo - CL 
José Signor e Cal divone. 

o atual presidente tem como 
lema para o ano leonístico “Leonís-
mo: compromisso e amizade a ser-
viço do bem”. 

Ações 
Seguindo o lema, que é servir 

desinteressadamente, o Lions Clu-
be Maravilha oeste realiza diversas 
atividades, buscando ajudar as pes-
soas que necessitam. entre elas 
pode ser destacada a realização 
do jantar da codorna, onde os lu-
cros arrecadados são destinados 
para doações.

outra ação desenvolvida pelo 
clube e que atualmente beneficia 
aproximadamente 12 pessoas é a 
doação de fraldas, que são des-
tinadas para pessoas carentes. A 
doação de óculos, que é feita nas 
escolas, inicia com o pagamento 
de consultas oftalmológicas. 

o clube também realiza a ma-
nutenção da sala de deficientes 
visuais e auditivos da escola de 
educação básica Nossa Senhora da 
Salete. Além disso, também é reali-
zado o plantio de árvores com sua 
manutenção e preservação de fon-
tes de água.

ex-presidentes do Lions Clube Maravilha oeste
Período - 1979/1980: João Carlos Conte
Período - 1980/1981: Neri Pelisari
Período - 1981/1982: delson roman
Período - 1982/1983: Ari Galera 
Período - 1983/1984: Getuliode Almeida 
Período - 1984/1985: erri oswaldo barato 
Período - 1985/1986: elmir F.bortolanza
Período - 1986/1987: Flávio A. de Fúccio
Período - 1987/1988: IpenorMadalozzo/ berlin Inácio Felippin
Período - 1988/1989: evaldo bazegio/ Leniotregnago 
Período - 1989/1990: berlin InacioFelippin 
Período - 1990/1991: Amarildo A. Albrecht 
Período - 1991/1992: Gerson L. berticelli
Periodo - 1992/1993: AlsirLunelli 
Período - 1993/1994: olacir Jose broetto 
Período - 1994/1995: Valsir Zanardi/ olacir Jose broetto
Período - 1995/1996: delvino baldissera

Período - 1996/1997: Fátima desconsi
Período - 1997/1998: Pio Genioturatti
Período - 1998/1999: MirtonGalzer 
Período - 1999/2000: IpenorMadalozzo
Período - 2000/2001: Leandro donatti
Período - 2001/2002: orildo Valentin Valandro
Período - 2002/2003: olacir Jose broetto
Período - 2003/2004: elton Schmidt 
Período - 2004/2005: dirceu Jose Mosmann
Período - 2005/2006: Itamar tonini
Período - 2006/2007: Itamar tonini 
Período 2007/2008: Alcemir Luiz Kuhn
Período - 2008/2009: berlin Inácio Felippin 
Período - 2009/2010: AdirsonSpier
Período - 2010/2011: Vera Lucia Manfrinbroetto
Período - 2011/2012: eldo Norberto Nerling
Período - 2012/2013: Zeonir M. Longo

Fotos: Arquivo/O Líder
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Geral 
organizadores acreditam que programação deve reunir milhares de crianças no 
dia 12 de outubro

dia das Crianças terá grandes atrações 
PROGRAMAÇÃO 

A comissão organizadora dos 
eventos alusivos ao dia das Crian-
ças esteve reunida na última quar-
ta-feira (02), na CdL/Associação 
empresarial de Maravilha, para 
dar sequência aos preparativos. 
os tradicionais eventos promovi-
dos pelo Núcleo do Jovem empre-
endedor e pela JCI Maravilha, Fes-
tival do Sorvete, Passeio Ciclístico 
e Gincana Cidade das Crianças, 
ganharam reforço neste ano com 
as parcerias da Ser Aurora, Fun-
dação Aury Luiz bodanese e Pre-
feitura de Maravilha, por meio dos 
departamentos de esporte e Cul-
tura e das Secretarias de educação 
e Indústria, Comércio e turismo.

A programação acontece no 
dia 12 de outubro, a partir das 
9h30, com o 6º Passeio Ciclístico. 
A saída será em frente à Prefeitu-

ra, na Avenida euclides da Cunha, 
percorrendo diversas ruas e ave-
nidas do Centro. A rota foi estabe-
lecida com apoio do grupo Pedal 
Maravilha e os interessados pode-
rão se inscrever no dia do evento. 
Serão sorteadas duas bicicletas 
entre os participantes e uma será 
destinada ao dono da bicicleta 
que estiver mais enfeitada duran-
te o passeio.

À tarde, as atividades iniciam 
às 13h, na Praça Cidade das Crian-
ças (em frente à Prefeitura), com a 
5ª Gincana Cidade das Crianças. 
estarão envolvidos alunos do 5º ao 
9º ano das escolas do município, 
sendo que as equipes competirão 
em tarefas como: corrida do saco, 
chute ao pneu, corrida maluca, 
arremesso à cesta, cabo de guerra, 
paródia, entre outras atividades.

durante o 9º Festival do Sor-
vete, também no espaço da praça, 
serão distribuídas milhares de fi-
chas de sorvete para as crianças, 

além de serem comercializados 
outros lanches, bebidas e brinque-
dos. Com o apoio da Ser Aurora, 
da Fundação Aury Luiz bodanese 

e da Administração Municipal, se-
rão disponibilizados brinquedos 
infláveis, jogos recreativos, pintu-
ra facial, mateada, dentre outros.

A expectativa dos organizado-
res é reunir milhares de crianças 
e seus familiares, tendo em vis-
ta que há atrações diversas para 
toda a família e o evento será re-
gionalizado. Para quem precisar, 
a Aurora estará disponibilizando 
transporte gratuito, passando pe-
los bairros da cidade até a praça. 
os pontos de ônibus e os horários 
serão divulgados na próxima se-
mana. 

em caso de chuva, a progra-
mação será realizada no Parque 
de exposições Carlos Alberto be-
grow (tomatão), com exceção do 
Passeio Ciclístico, que será cance-
lado em virtude do espaço.

Organizadores estão organizando últimos detalhes 

Ascom CDL/AE

Brasilidade

Parceria 

Duetto Modas realiza lançamento da coleção 
Primavera/Verão

Hermes Barbieri visita as instalações da CDL/
Associação Empresarial

Neste sábado (05) a duetto Mo-
das realiza o lançamento da coleção 
Primavera/Verão 2014 intitulada “bra-
silidade”. de acordo com as proprietá-
rias Leane dreifke e teresinha Zanin 
(Nica), a campanha foi inspirada na 
diversidade da fauna, flora e cultura 
brasileira. “o conceito de país mul-
ticultural que a nossa nova coleção 
Primavera/Verão 2014 quer trazer 

são vários estilos juntos que com-
põem uma harmonia e agradam a 
todos os gostos. A coleção está linda, e 
com certeza você vai encontrar as suas 
peças “desejo” na duetto”, destacam.

A equipe duetto convida a todos 
para prestigiar o evento de lança-
mento da coleção com apresentação 
de looks e coquetel, que terá início 
às 14h.

o presidente da Sicoob Credial, 
Hermes barbieri, acompanhado do ge-
rente, Luiz Carlos Hübner, visitaram as 
novas instalações da CdL/Associação 
empresarial de Maravilha. os mesmos 
foram recebidos pelo presidente da 
instituição, Jonas dall’Agnol que apre-
sentou as novas instalações, frisando 
a importância do espaço para atender 
aos associados.

Para o presidente do Sicoob Cre-

dial, Hermes barbieri, as novas insta-
lações vem para alcançar os objetivos 
da Associação empresarial. “As novas 
instalações são amplas e modernas, 
com diversas salas para reuniões e um 
auditório confortável para o número de 
associados da CdL. Muito nos orgulha 
sermos parceiros dessa instituição pelo 
sucesso das parcerias realizadas, para-
béns a toda equipe da CdL/Associação 
empresarial”, finalizou. 

Divulgação/ Sicoob Credial

Presidente da Sicoob foi recepcionado pelo presidente da instituição 
e demais associados
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Geral 
REFLEXÃO 

As palestras foram proferidas pelo psicólogo e terapeuta familiar, Carlos “Catito” Grzybowski, de 
Curitiba/Pr

Casais reencontristas participam de retiro de Casais

os Casais reencontristas da 
Igreja evangélica de Confissão 
Luterana no brasil (IeCLb), Paró-
quia de Maravilha, participaram 
de mais um retiro de Casais orga-
nizado pela Comunidade evan-
gélica de Maravilha, em conjunto 
com o pastor Leandro daniel ris-
tow. o retiro aconteceu nos dias 
27 a 29 de setembro no Pratas 
termas Hotel de São Carlos. Ao 
todo 26 casais participaram.

As palestras foram proferi-
das pelo psicólogo e terapeuta 
familiar, Carlos “Catito” Grzybo-
wski, de Curitiba/Pr. os temas 
abordados foram: A distribuição 
dos papéis dos cônjuges dentro 
do casamento; o uso criativo do 
conflito; A construção da autoes-
tima do cônjuge.

Conforme o pastor Leandro 
“a instituição família tem sofri-
do ataques violentos nos últimos 
anos tentando desestruturar e 
desestabilizar o que deus plane-
jou para ser tão bonito, especial e 

proveitoso. Assim, foi um privilé-
gio tremendamente grande poder 
participar de um retiro de Casais 
onde se tornou possível reavaliar 

determinados conceitos, assumir 
compromissos, além de dedicar 
tempo de qualidade um ao outro”.

As avaliações foram positivas 

em todos os quesitos e os parti-
cipantes aguardam o próximo 
retiro com ansiedade, alegria e 
ânimo. 

Fotos: IECLB/Divulgação 

Carlos Catito e Dagmar 
Grzybowski ministraram o retiro

Ao todo 26 casais participaram do retiro 

Especialização 

Segunda etapa

Desenvolvimento humano e aprendizagem 
é tema de aula

CEUS sedia hoje fase regional da Olimpíada 
de Matemática

Mais uma aula do curso de espe-
cialização em Psicopedagogia acon-
teceu no dia 28 de setembro no Cen-
tro educacional universo do Saber 
(CeuS). Na oportunidade, a professora 
Ivete Vitcoski Zimmer ministrou a dis-
ciplina de desenvolvimento Humano e 
Aprendizagem. A docente é especialis-
ta em Psicopedagogia e aguarda certifi-
cação em Neuropsicopedagogia.

entre os assuntos tratados por 
meio da disciplina estavam às defici-
ências e distúrbios de aprendizagem, 

educação inclusiva, novos desafios e 
atendimento educacional especializa-
do, além do desenvolvimento das for-
ças nervosas superiores em sistemas 
funcionais.

A aula com a professora Ivete foi 
marcada pela interação e questiona-
mentos. “Foi bastante produtivo. o 
grupo de alunos está bastante empe-
nhado e pudemos debater aspectos 
importantes do dia a dia na educação”, 
comenta a diretora do educandário, 
Ana Paula Freiberger Kich. 

o Centro educacional universo do 
Saber (CeuS) sedia hoje (05) a segunda 
fase da olimpíada regional de Mate-
mática (orM). A realização em Maravi-
lha se dá em virtude do grande número 
de alunos da escola classificados para 
esta segunda etapa. A prova deverá ter 
início às 14h. Conforme a coordenação 
pedagógica do educandário, está tudo 
preparado para receber os alunos.

Além disso, no dia 19 deste mês 
mais de 20 alunos do CeuS partici-
parão da próxima etapa da olimpía-
da regional de Matemática. esta será 
aplicada na universidade Comunitária 
regional de Chapecó (unochapecó), 
responsável pela coordenação na re-
gião oeste de Santa Catarina, Noroeste 
do Paraná e Sudoeste do rio Grande do 
Sul.

 Aula tratou sobre o Desenvolvimento 
Humano e Aprendizagem

 Ascom CEUS



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de ou t ubro de 2013

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

CA
DE

RN
O 

DE
 VA

RI
ED

AD
ES

Modelo iniciou a carreira com 16 anos, já 
morou em dez países e teve mais de 127 
companheiras de quarto

Michelli 
Provensi lança o 
livro “Preciso 
Rodar o Mundo”  

VIDA DE MODELO

A 
modelo maravilhense Mi-
chelli Provensi, 28 anos, 
já desfilou para grandes 
marcas, passou e morou 
em diversos países e agora 

resolveu lançar o livro “Preciso rodar 
o Mundo”, onde descreve um pouco da 
sua experiência de 10 anos de viagens e 
mais de 127 companheiras de quarto de 
diversas nacionalidades.

ela é manequim desde os 16 anos 
e diz que desde que começou a viajar 
como modelo, sempre gostava de es-
crever e percebeu que todos têm curio-
sidade sobre esse mundo, acham que é 
muito glamoroso e que as modelos são 
milionárias. 

Michelli mantinha diários que servi-
ram como base para o livro. Há dois anos 
começou a pensar em juntar os diários e 

publicar em um livro. Nas 200 páginas, 
ela aborda temas como cachê, taxas que 
as modelos devem pagar, relação com os 
bookers, entre outros detalhes e histó-
rias da carreira. 

de acordo com a modelo, o livro é 
uma boa base para quem está começan-
do agora e serve também como um guia 
de curiosidades para as futuras modelos 
e para as mães que vão largar as filhas no 
mundo. A época que Michelli aborda no 
livro é a partir do início de 2000.

Para ela, ir além da profissão de 
modelo, não é problema. diz que gosta 
muito de roteiro e também tem uma his-
tória infantil que gostaria de desenvol-
ver. Para divulgar o livro, Michelli gravou 
um clipe onde escreveu um rap e gravou 
com 40 meninos. o vídeo entra no You-
tube no dia 7 de outubro.

Lançamento 
Micheli lança o seu livro no SP Fashion 

week, que acontece de 28 de outubro a 1° de 
novembro, no Parque Villa-Lobos, em São 
Paulo/SP. “Preciso rodar o Mundo” é um livro 
rápido, com capítulos curtos. das 200 páginas, 
16 trazem fotos pessoais e profissionais e ilus-
trações de Filipe Jardim. A primeira edição tem 
uma tiragem de 10 mil exemplares a r$ 39,90 
cada. 

A modelo também fará uma exposição do 
seu livro em Maravilha. ela estará em Florianó-
polis no dia 30 de novembro lançando o livro 
à noite e imediatamente se deslocará para Ma-
ravilha para estar no dia 1º de dezembro parti-
cipando da exposição dos Municípios do entre 
rios (expomerios) e na ocasião estará partici-
pando das atividades do dia e também autogra-
fando o livro para os interessados. 
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No brasil, o câncer de mama é o que mais causa morte entre as mulheres, 
seguido do câncer de colo do útero

Movimento mundial alerta 
às mulheres contra o câncer

OUTUBRO ROSA

o rosa já deixou de ser somente 
uma cor feminina, mas, no mês de 
outubro é ele que representa as mu-
lheres e uma luta encabeçada por 
todas elas, contra o câncer de mama 
e o câncer de colo de útero.

o câncer de mama no brasil é o 
que mais causa morte entre as mu-
lheres, seguido do câncer de colo 
do útero. No mundo, ele é uma das 
principais causas de mortalidade 
feminina. e um dos principais moti-
vos é a descoberta tardia da doença 
e a dificuldade do acesso a novas te-
rapias de tratamento.

Com a finalidade de alertar a 
população para a importância da 
prevenção desse tumor, que é o 
câncer mais comum em mulheres 
em todo o mundo, foi instituído o 
‘outubro rosa’, onde monumentos 
públicos são enfeitados e ilumina-
dos de rosa durante todo o mês.

o movimento ‘outubro rosa’ 

iniciou nos estados unidos, onde 
vários estados tinham ações isola-
das referente ao câncer de mama e 
ou mamografia no mês de outubro. 
Posteriormente, com a aprovação 
do Congresso Americano o mês de 
outubro se tornou o mês nacional 
(americano) de prevenção do cân-
cer de mama.

A história do outubro rosa ini-
ciou no século 20, quando o laço 
cor de rosa foi lançado pela Fun-
dação Susan G. Komen for the Cure 
e distribuído aos participantes da 
primeira Corrida pela Cura, realiza-
da em Nova York, em 1990 e, desde 
então, promovida anualmente na 
cidade. em 2008, o outubro rosa 
chegou ao brasil por iniciativa da 
Federação brasileira de Instituições 
Filantrópicas de Apoio à Saúde da 
Mama (Femama). A popularidade 
do rosa alcançou o mundo de for-
ma elegante e feminina, motivando 

Na última terça-feira (01), o Congresso Nacional foi iluminado na cor 
rosa em referência à campanha 

e unindo diversos povos em torno 
de tão nobre causa. 

em todos esses anos o rosa sem-

pre simbolizou alerta às mulheres 
para que façam o autoexame e, a 
partir dos 50 anos, a mamografia, 

diminuindo os riscos que chegam 
nesta faixa etária. Para que mais 
mulheres possam fazer o exame, o 
Ministério da Saúde investiu, em 
2012, r$ 92,3 milhões, um aumento 
de 17% em relação a 2011.

É direito de toda a mulher e ga-
rantido por lei o direito a fazer o exa-
me de mamografia gratuitamente 
pelo Sistema Único de Saúde (SuS). 
As mulheres entre 40 e 49 anos de-
vem fazer anualmente o exame clí-
nico das mamas. entre os 50 e os 
69 anos é recomendado fazer a ma-
mografia, a cada dois anos. Mesmo 
sendo gratuito ainda é pequeno o 
número de brasileiras que fazem 
consultas preventivas anualmente. 

Presidente da Rede de 
Maravilha Anna Maria Zanoto

Integrantes da Rede Feminina de Maravilha realizam 
um trabalho voluntário na luta contra o câncer 

Divulgação

Fotos: Arquivo/O Líder
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Outubro Rosa em Maravilha
A rede Feminina de Combate 

ao Câncer (rFCC) de Maravilha 
que é presidida por Anna Maria 
Zanoto e Heli Kerkhoff, tem atual-
mente aproximadamente 42 volun-
tárias ativas. A entidade realiza 230 
exames papanicolau (preventivo) 
ao mês, e somente neste ano já fo-
ram realizados 1.840 exames.

dentre as ações realizadas pela 
rede este ano, está a entrega de 
duas próteses mamárias para mu-
lheres que passaram pelo câncer de 
mama e tiveram toda a mama reti-
rada. também foram realizadas vá-
rias palestras em empresas e enti-
dades sobre a prevenção e a missão 
da rede Feminina de Maravilha, 
além de serem realizadas visitas as 
pessoas acometidas do câncer.

A caminhada do ‘outubro rosa’ 
começou na última terça-feira (1º), 
e aos poucos, as avenidas, ruas, ro-
tulas e o próprio comércio de Ma-
ravilha estão sendo enfeitados com 
as cores da campanha.

Conforme a presidente Anna, 
este ano a rFCC conta com parce-
rias como a Secretaria da educa-
ção, Saúde, Cultura, para a reali-
zação das atividades que ocorrem 
durante o mês. “Vamos realizar pa-
lestras nas escolas e a Secretaria de 
Saúde vai abordar sobre o tema nos 
encontros mensais”, enfatiza.

entre as ações programadas 
para o mês, a rede Feminina está 
organizando a tradicional Cami-
nhada rosa, que acontece hoje 
(05), às 09h, em frente à sede da 
rede Feminina passando pelas 

Avenidas Araucária e Sul brasil até 
a praça da matriz. Após, a técnica 
de enfermagem da rede estará fa-
zendo coleta de preventivo na sede 
da rede sem fechar ao meio-dia, 
até às 16h.      

outro tradicional evento é o 
Chá rosa beneficente, que ocorre 
no domingo (20), a partir das 16h 
no Centro de Convivência. os in-
gressos já estão à venda com as in-
tegrantes da rFCC, no valor de r$ 
20,00. de acordo com a presidente 
Anna, na oportunidade haverá um 
desfile organizado pelo cabeleirei-
ro Murilo duarte, também terá o 
sorteio da locação de um vestido de 
festa e o sorteio de mais uma joia 
da Ivania rauber (in memoriam) 
que doou para a rede Feminina em 
testamento.

“este mês de outubro, há nível 
mundial, é o mês para ressaltar a 
importância da prevenção ao com-
bate ao câncer de colo de útero, 
ao câncer de mama, assim como a 
relevância do exame papanicolau 
(preventivo). É importante fazer 
o preventivo para detectar princi-
palmente o câncer de colo de útero 
que é muito silencioso e a mulher 
só vai sentir quando ele estiver se 
manifestando mesmo. Por isso, é 
importante a realização do preven-
tivo anualmente, como também o 
exame do toque e a mamografia. As 
mulheres que tem casos de câncer 
na família devem ficar bem mais 
alerta porque estão mais sujeitas 
de terem o câncer”, enfatizou a pre-
sidente Anna.

Fotos: Arquivo/O Líder

Avenidas, ruas, rótulas e o próprio comércio de Maravilha 
estão sendo enfeitados com as cores da campanha

Caminhada Rosa de 2012 movimentou as mulheres de Maravilha  
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Espero que as futuras mamães tenham 
gostado das nossas dicas. Até a próxima 
edição. Bom final de semana a todos!

10 dicas para economizar no enxoval do bebê
Claro que você quer caprichar e 

comprar tudo de bom e necessário 
para o enxoval do bebê, mas isso, 
de modo algum, quer dizer gastar 
uma fortuna logo nos primeiros 
meses de vida dele. ter filhos custa 
dinheiro, por isso nada melhor do 
que economizar onde for possível 
para que sobre mais para o futuro.  
 
Confira as 10 dicas que prepara-
mos para ajudar seu dinheiro a 
render e durar mais na hora das 
compras para o bebê.

 
• Prepare uma lista com todos aque-
les itens menos essenciais que você 
gostaria de ter para, quem sabe, pas-
sar para familiares e amigos se você 
for fazer um chá de bebê. Assim, em 
vez de ficar com três cortadores de 
unha e nenhuma escovinha de ca-
belo, você aumenta as chances de 

ter o que precisa.
 

• Pergunte para pais e mães com fi-
lhos um pouco maiores o que eles 
consideram fundamental no en-
xoval. Muita gente se surpreende 
de descobrir que há crianças que 
só foram usar sapatinhos quando 
deram os primeiros passos. Por ou-
tro lado, várias mães adoram botar 
sapatinhos em recém-nascidos. 
 
• Parta do princípio de que os apa-
relhos e as novidades tecnológicas 
não são cruciais, a menos que se-
jam altamente recomendados por 
outras famílias. 

 
• Compre em quantidade grande ou 
o maior pacote (como fraldas, por 
exemplo) sempre que tiver a opção. 
Mas só faça isso quando já tiver tes-
tado o produto, para não desperdi-

çar no caso de não gostar. 
 

• Não se deixe arrebatar à primeira 
vista por tanta coisa linda. Adorou 
aquilo? Ótimo. Agora pare para 
pensar se é realmente necessário, 
e, se sim, pesquise para ver se 
não existe mais barato em outros 
lugares. os lojistas sabem que 
você quer tudo do melhor e mais 
maravilhoso para o seu bebê, e 
se aproveitam do seu entusiasmo 
(como no mercado de coisas para 
casamento). Segure a empolgação, 
que tudo ficará tão lindo quanto, 
mas mais em conta. 

 
• Aproveite itens repassados por 
amigas e familiares. Lembre-se de 
que muitas roupinhas de recém-
nascidos, especialmente as mais 
bonitas, vestidas só em ocasiões 
especiais, são muito pouco usadas, 

e geralmente se conservam 
praticamente novas. Não tenha 
vergonha de dizer para todo mundo 
que aceita de bom grado roupinhas, 
brinquedos e até cadeirão ou outros 
equipamentos de segunda mão.

 
• Outra opção é pedir empresta-
do e devolver depois de usar. Às 
vezes você pode pegar um berço 
de uma amiga cujo filho está mais 
crescidinho, e se comprometer a 
devolver para que ele esteja dispo-
nível quando ela tiver outro bebê.  
 
• Pense na qualidade e na durabili-
dade dos produtos na hora de com-
prar, para escolher os que vão durar 
mais. Macacõezinhos e calças sem 
pé, ou com pés que “abrem e fe-
cham”, servem por mais tempo. Por 
outro lado, bodys de malha barati-
nhos, mas de má qualidade, defor-

mam à primeira lavagem e acabam 
dando prejuízo. Aproveite também 
liquidações de fim de estação, para 
comprar roupinhas maiores para o 
ano seguinte.

 
• Quando ganhar presentes de que 
não goste ou que ache que não vai 
usar, troque-os na loja, em vez de 
deixá-los ocupando espaço no ar-
mário.

 
• Comece com o básico e aguarde o 
bebê nascer para avaliar o que mais 
vai precisar diante do filho que teve. 
Não adianta nada ter um monte de 
casaquinhos de lã e depois não usar 
nenhum porque provocam alergia 
na criança ou fazer estoque de uma 
determinada marca de fralda e de-
pois perceber que o modelo vaza 
demais ou também causa sensibili-
dade na pele do bebê.

Divulgação

http://brasil.babycenter.com/a5201497/compras-enxoval-do-beb%C3%AA-que-nasce-no-calor-0-a-3-meses
http://brasil.babycenter.com/a5201512/m%C3%A3es-revelam-10-itens-indispens%C3%A1veis-para-quem-tem-beb%C3%AA
http://brasil.babycenter.com/a5201512/m%C3%A3es-revelam-10-itens-indispens%C3%A1veis-para-quem-tem-beb%C3%AA
http://brasil.babycenter.com/a1500082/marcos-do-desenvolvimento-andar
http://brasil.babycenter.com/a5201506/compras-as-roupinhas-do-dia-a-dia-do-beb%C3%AA
http://brasil.babycenter.com/a5201506/compras-as-roupinhas-do-dia-a-dia-do-beb%C3%AA
http://brasil.babycenter.com/c200073/rec%C3%A9m-nascido
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Destaque Jovem
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er
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Profissão: Agricultor e vereador 

Idade: 24 anos

Hobbies: No momento estou cur-
tindo falar sobre política, comunidade 
e sociedade. roda de chimarrão, ouvir 
e presenciar um bom som seja onde for, 
também faz parte.

Música: Heavy-metal de preferência, 
mas valorizo uma boa música indepen-
dente do estilo. Gosto muito da música 
Pra Ser Sincero, dos engenheiros do Ha-
waii.

Filme: Na Natureza Selvagem | bri-
gada 49 | o Júri.

Livro: Alexandre e outros Heróis e as 
demais obras de Graciliano ramos.

Esporte: Jogo de truco.

Formação: Sou formado em Ciên-
cias biológicas com ênfase em biotec-
nologia pela universidade do oeste de 
Santa Catarina (unoesc), campus de São 
Miguel do oeste, ingressando no primei-
ro semestre de 2006 e concluindo o cur-
so em dezembro de 2009.

Especialização: tenho apenas gra-
duação, mas participo de cursos parale-
los em diversas áreas para ampliar meu 
conhecimento.

Profissão: Primeiramente gostaria 
de cursar Veterinária, Agronomia e/ou 
Zootecnia, porque estavam mais rela-
cionados com a atividade exercida en-
quanto agricultor. em virtude da falta de 
opções em nossa região na época e pela 
indisponibilidade de deslocamento, o 
que mais se aproximou foi justamente o 
curso de Ciências biológicas, atendendo 
os desejos profissionais e também os ho-
rários para cursar o mesmo.

Carreira: Falando da carreira políti-
ca, iniciou em 2011 com a minha filiação 
no Partido do Movimento democrático 
brasileiro (PMdb) e pretendo seguir 
nessa caminhada, participando ativa-
mente do processo político, através des-
se partido.

Clubes de serviço: Sou associado do 
Leo Clube de Maravilha e atual presi-
dente do distrito Leo Ld-8, para o Ano 
Leoístico 2013/2014. também partici-
po do Núcleo do Jovem empreendedor 
de Maravilha, ligado a CdL/Associação 
empresarial de Maravilha, sendo o atual 
coordenador do Feirão do Imposto.

Para o futuro: Continuar fazen-
do aquilo que me faz bem e ajudando 
sempre o próximo com meus trabalhos 
voluntários, sempre com muita respon-
sabilidade e dedicação.

Maravilha no futuro: Que os objeti-
vos traçados para nossa comunidade se-
jam realizados, podendo atender dessa 
maneira nossas necessidades para con-
tinuar vivendo feliz.

 imagine as 
Possibilidades 

da Vida”.

Foto: Isabel Müller/O Líder
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Galeria

AGEnDA DO FinAL DE SEMAnA

Dia 05/10
baile - às 22h30 / Salão Comunitário do barro Preto / 

Associação Comunitária do barro Preto

Dia 06/10
Festa do Padroeiro do bairro união - às 10h / Salão 

Comunitário do bairro união / Comunidade Católica do 
bairro união 

Bodas de prata
Na última terça-feira (1º) Anildo e Eroni completaram 25 anos 

de casados. Que Deus possa nos permitir passar muitos e muitos 
anos ao lado de vocês, que são pessoas maravilhosas, admiráveis 
e que sempre foram um exemplo de casal. Parabéns por esta data 
tão especial! Com muito amor, filhas Thais, Taymara, Hellen e Ka-
ren e os genros Ricardo e Mateus. Amamos muito vocês! 

e na próxima 
terça-feira 
(08), quem 
comemora o 
seu aniversário 
é a simpática 
Patricia daniela. 
Muitas felici-
dades por este 
dia tão espe-
cial... Alegrias e 
sucesso sempre! 

Hoje 
(05) é o dia 

da Natália 
Soccio Lang 

festejar o seu 
aniversário! 

Parabéns 
e muitas 

felicidades...

JOÃO PEDRO MüLLER
Comemora mais um ano de vida 

na próxima terça-feira (08). 
Que todos os seus sonhos sejam 

realizados e todos os seus desejos 
alcançados. Parabéns, felicidades 

e muita saúde. Dos pais Dirce e 
Anestor e irmãs Isabel e Gabriela.

DAVI GANSER...
Que neste dia, tudo o que há de mais lin-

do na terra venha ocorrer em sua vida. Para-
béns pelo aniversário comemorado na últi-
ma terça-feira (1º)... te amamos! Com muito 
amor, de todos os seus familiares! 

Taymara...

Parabéns pelo aniversário co-
memorado na última quarta-feira 
(02). Desejamos a você muitas fe-
licidades, paz, amor e saúde! Com 
muito amor, de todos os teus fami-
liares e amigos...

Parabéns à Iracema beatriz trombi-
ni que festeja seu aniversário na próxima se-

gunda-feira (07). Muitas felicidades!

Parabéns ao gremista Jandrei 
willinghoefer que completou 
mais um ano de vida na últi-
ma quinta-feira (03). Muitas 
felicidades e sucesso é o que 
desejamos a você! Com muito 
carinho, de todos os compa-
nheiros da JCI Maravilha. 

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

"A verdade da vida está 
nas coisas simples". 

(Autor desconhecido)  

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição! 

MARAViLhEnSES EM DESTAqUE 
A cirurgiã-dentista, Paola Spessato, esteve participando 

nos dias 27 e 28 de setembro do IN 2013 - Latin American Os-
seointegration Congress, que aconteceu em São Paulo/SP. Um 
dos mais importantes eventos da implantodontia mundial. 
Foram dois cursos internacionais de imersão, o primeiro minis-
trado pelo Dr. Franck Renouard, renomado autor francês, com 
o tema: Fatores humanos: a primeira causa de complicações 
em Implantodontia. 

O segundo curso de imersão foi ministrado pelo Dr. Tiziano 
Testori, italiano com profundo conhecimento da área e muito 
respeitado, com o tema: Carga imediata: o estado da arte. Além 
disso, Paola participou de algumas corporate sessions, dentro 
de várias empresas fabricantes de implantes, para saber quais 
as novas tendências de tratamento. De acordo com a maravi-
lhense, a atualização constante é fundamental dentro de toda 
odontologia, não somente na implantodontia. “A cada dia no-
vas tecnologias são lançadas, temos que nos manter por dentro 
para poder proporcionar o melhor tratamento para os nossos 
pacientes”, disse. Sucesso na profissão! 

Fotos: Arquivo pessoal

Hoje (05), quem comemora 
mais um ano de vida é a futura 
mamãe Leanei Schroeder. Este 
ano, certamente as comemora-
ções são em dobro, e da mesma 
forma, que Deus abençoe a sua 
maravilhosa família, dando-lhes 
muitas alegrias, saúde e suces-
so! Parabéns e muitas felici-
dades por esta data especial!

Patricia Bertollo

Matheus! Nesta data especial queremos lhe dese-
jar muitas felicidades. Que seu caminhar seja sem-
pre premiado com a presença de deus, guiando suas 
decisões, para que suas conquistas e vitórias sejam 
constantes em seus dias. Com carinho de toda a 
equipe do tabelionato.

na última quinta-feira (03), quem festejou o seu ani-
versário foi a belíssima Luana Somacal. Muitas felici-

dades por esta data especial... Saúde e sucesso sempre!

e neste sábado (05) é a vez do Ga-
briel réquia comemorar o seu aniversá-
rio! Muitas felicidades e sucesso a você!
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

CINEMA EM CASA

O Acordo

um adolescente é preso injustamente por um crime que não 
cometeu e, após ser julgado, acaba sendo condenado a 10 anos de 
prisão. desesperado, seu pai John Matthews (dwayne Johnson) está 
disposto a qualquer acordo para livrá-lo da cadeia. É quando recebe 
a proposta de uma promotora federal (Susan Sarandon) para que 
trabalhe como agente infiltrado em uma operação em andamento, 
que tem por meta capturar um poderoso chefão das drogas (benja-
min bratt).

O incrível Mágico Burt Wonderstone

os famosos mágicos burt wonderstone (Carell) e Anton Marvel-
ton (buscemi) dominaram a cidade de Las Vegas por anos, ganhan-
do milhões de dólares ao realizarem truques tão grandes quanto o 
ego de burt. entretanto, a maior ilusão que eles conseguiram criar 
foi fazer o público crer que eles são amigos de verdade, quando nos 
bastidores eles praticamente se odeiam. Com a chegada de um novo 
sucesso no ramo dos espetáculos - o mágico de rua Steve Gray (Car-
rey) - que veio para dominar com truques impressionantes, a dupla 
começa a ver seu show parecer um tanto fraco. A única forma de os 
veteranos retomarem o domínio dos palcos Las Vegas é se burt cair 
na real e redescobrir sua paixão pelo ilusionismo, algo que ele já es-
queceu há muito tempo e agora deve reencontrar.

Oportunidades
A empresa de Pesquisa Agropecuária e extensão 

rural de Santa Catarina (epagri) informa que as ins-
crições para o provimento de 94 vagas e formação de 
Cadastro reserva estão abertas até o próximo dia 11 
de novembro. As provas serão realizadas no dia 1º de 
dezembro de 2013.

Para efetuar a inscrição, acesse o edital e mais in-
formações por meio do site: http://epagri2013.fepe-
se.org.br. o valor das inscrições será aceito somen-
te via Internet, no valor de r$ 50,00, r$ 75,00 ou r$ 
100,00, de acordo com o cargo. 

o concurso público da epagri abre vagas para 
várias regiões de Santa Catarina em diversas áreas, 
contemplando funções que requerem o ensino Fun-
damental (operário rural e tratorista), ensino Médio (técnico de laboratório, técnico de me-
teorologia, assistente de pesquisa, assistente administrativo e extensionista rural) e ensino 
Superior (extensionista rural, analista administrativo financeiro, advogado, analista de recur-
sos humanos, meteorologista, analista de tecnologia da informática, pesquisador, analista de 
economia e analista de mercado).

os salários vão de r$ 832,71 até r$ 5.996,83, que poderão ser acrescidos de vantagem 
pós-graduação (de 10% a 30% sobre salário base) ou adicional de graduação (20% sobre salá-
rio base). Para as profissões abrangidas pela Lei Nº 4.950-A, a empresa cumpre o pagamento 
do salário mínimo profissional. São oferecidos, também, benefícios como Vale Alimentação 
(r$ 374,00); Vale transporte; Auxílio Creche/baba; Plano de Saúde; Plano de Assistência 
odontológica; Plano de Previdência Privada, de conformidade com as Normas dos Progra-
mas, Acordo Coletivo de trabalho e legislação pertinentes.

EPAGRI ABRE INSCRIÇõES PARA CONCURSO PúBLICO

depois de ver muitas das novas 
tendências para o verão 2014 aqui 
na nossa coluna semanal peço a to-
dos os leitores se vocês repararam 
bem cada uma delas e perceberam 
algo em comum?

Algumas das tendências que são 
ditadas pelo mundo da moda agre-
gam detalhes as peças que também 
podem ser confeccionados por nós 
mesmos. e esse dom de criar, fazer, 

alterar ou customizar como costu-
mamos falar, tem um nome: dIY - 
abreviação de “do It Yourself” em 
português: Faça Você Mesmo. Criar 
e montar acessórios, rasgar, tingir, 
modificar calças e bermudas, tri-
cotar blusas ou vestidos, as opções 
dentro das novas tendências são as 
mais variadas e a regra é criar, fazer 
você mesmo.  

Como sabemos o mundo da 

moda da voltas e esta tendência 
surgiu por volta de 1950, quando a 
ideia de produzir o que consumi-
mos foi lançada por pessoas antica-
pitalistas.   

Hoje os estilos diferentes e ex-
clusivos são muito valorizados e 
peças modificadas ou feitas com 
exclusividade para uma pessoa 
têm valor especial e único. Quando 
gostamos do que fizemos e temos 

orgulho daquilo, agregamos infor-
mações a nossa identidade e esta 
é a ideia, se vestir de acordo com o 
que você é se expressando através 
do que você usa sempre pensando 
no que você deseja passar para as 
pessoas através da sua imagem e 
aparência. 

então porque você não ex-
perimenta fazer sua calça estilo 
destróier ou aplicação de spikes 

em alguma peça. Lembrando que 
você deve usar uma peça que já 
seja sua, dando a ela uma cara 
nova que tenha tudo haver com 
seu estilo. Se tiver dúvidas sobre 
como fazer, é interessante contar 
com as dicas de um profissional, 
o importante é reaproveitar e eco-
nomizar. 

Bom final de semana!

Fotos: Divulgação

http://epagri2013.fepese.org.br/
http://epagri2013.fepese.org.br/
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1001 CArroS PArA dIrIGIr ANteS de Morrer
escrito por uma equipe de especialistas, este li-

vro traz centenas de fotografias coloridas e informa-
ções técnicas detalhadas para que o leitor conheça 
a fundo cada um dos automóveis selecionados. Ao 
longo de 1001 resenhas curtas e objetivas, o leitor 
vai acompanhar o desenvolvimento da indústria 
automobilística e conhecer a história por trás das 
marcas famosas. '1001 carros para dirigir antes de 
morrer' inclui automóveis produzidos em mais de 
trinta países e traz modelos movidos a gasolina, 
diesel, vapor, eletricidade, hidrogênio e até aqueles 
com motores a jato. do Papamóvel ao batmóvel, 
passando pelo Cadillac Miller-Meteor dos Caça fan-
tasmas e pelo de Lorean, do filme de volta para o 
futuro, o leitor encontrará marcas consagradas, que 
venderam milhões de unidades.

VIdA
Quando a Companhia das Letras lançou 'toda 

poesia', em fevereiro de 2013, alguns dos livros ali 
reunidos - como 'Caprichos & relaxos' e 'distraídos 
venceremos' - estavam fora de catálogo e vinham 
sendo procurados pelo amplo público leitor de 
Paulo Leminski há mais de dez anos. Fenômeno se-
melhante ocorre com as quatro biografias que Le-
minski escreveu para a Coleção encanto radical ao 
longo da década de 1980; livros como 'bashô - a lá-
grima do peixe' são raridades, e voltam ao mercado 
com a reedição de um volume único. Sob o olhar 
poético e apaixonado de um mesmo admirador, 
essas quatro trajetórias aparentemente desconexas 
ganham novas dimensões, criam elos e se com-
plementam, em comunicação permanente com a 
vida e a obra de seu biógrafo. trótski é visto como 
um homem de letras, autor do 'mais extraordinário 
livro sobre literatura' já escrito por um político. Cruz 
e Sousa é personagem central de um movimento 
que Leminski chama de 'underground' e que mui-
to o influenciaria; o simbolismo. bashô, antes de se 
tornar pai do haikai, foi membro da classe samurai. 
e Jesus é um 'superpoeta'. enquanto traz à tona la-
dos de quatro de seus heróis, Leminski revela mui-
to de si mesmo, tão múltiplo e fascinante quanto 
os biografados, e fornece a seus fãs, em narrativas 
aliciantes e cheias de estilo, uma gênese de suas 
principais influências.

MAGo, o APreNdIZ
Na fronteira do reino das Ilhas existe uma vila 

tranquila chamada Crydee. É lá que vive Pug, um ór-
fão franzino que sonha ser um guerreiro destemido 
ao serviço do rei. Mas a vida dá voltas e Pug acaba 
se tornando aprendiz do misterioso mago Kulgan. 
Nesse dia, o destino de dois mundos altera-se para 
sempre. Com sua coragem, Pug conquista um lugar 
na corte e no coração de uma princesa, mas subita-
mente a paz do reino é desfeita por misteriosos ini-
migos que devastam cidade após cidade. ele, então, 
é arrastado para o conflito e, sem saber, inicia uma 
odisseia pelo desconhecido - terá de dominar os po-
deres inimagináveis de uma nova e estranha forma 
de magia - ou morrer. Inclui mapa de Midkemia.

Games Henrique Hübner

Godof War III (abreviadamente GOW 3) 

Sutiã apertado causa 
câncer de mama?

Ler após as refeições 
causa indigestão?

Celulite resolve com massagem?

Não há evidência de que sutiãs 
apertados ou outros traumas nas 
mamas causem câncer. o trauma 
nas mamas provoca grande pa-
vor entre as mulheres. o resul-
tado geralmente é a produção 
de necrose de gordura mamá-
ria, uma lesão cuja imagem de 
limites imprecisos na mamogra-
fia pode lembrar um tumor. Mas não há motivo para 
pânico. Não é tumor nem se transformará em tumor. 
É apenas necrose de gordura, ou seja, o acúmulo de 
células mortas provocado pelo trauma.

Não é bem assim. Apesar 
de, após as refeições, o apare-
lho digestivo receber as maio-
res atenções do organismo, o 
hábito de ler não atrairá para 
o cérebro uma quantidade de 
sangue que chegue a provocar 
indigestão. entretanto, há in-
divíduos mais suscetíveis que 
talvez não se sintam bem ao 
fazê-lo, e por isso devem res-
peitar seus limites, evitando 
qualquer tarefa mais intensa 
após as refeições. 

em primeiro lugar, a celulite é uma exclusividade das mulheres. 
os homens não têm. Aí já se pode imaginar que hormônios femininos 
(estrógeno, por exemplo) estão envolvidos em sua produção. e se há 
hormônios na parada, não vai ser uma massagem que vai resolver.

É isso aí campers ou gamers essa foi mais uma das minhas dicas para jogos, lembrando que se vocês 
quiserem que eu escreva sobre algum jogo é só entrar em contato. Até semana que vem! Fiquem com Deus!

É um jogo eletrônico da série Godof war. o seu 
desenvolvimento foi formalmente anunciado na e3 
2008. o jogo foi lançado em 16 de março de 2010 ex-
clusivamente para PlayStation 3. Godof war 3 é o sex-
to e último capítulo da série.

Godof war III foi premiado, em 2009, na Spike 
Video Game Awards como o "Jogo mais esperado de 
2010" e pela Game trailers o "diamond Award Game 
trailers", pelo jogo ter superado dez milhões de visua-
lizações. No Spike Video Game Awards de 2010, Godof 
war III foi premiado como "Melhor Jogo para PS3" e 
"Melhor Gráfico", com o personagem Kratos, ganhou 
o "biggest badass". o jogo também foi indicado para 
"Jogo do Ano", "Melhor Jogo de Ação", "Melhor trilha 
Sonora original" e "Personagem do Ano”. A PS3 Attitu-
de concedeu ao jogo o prêmio de "Jogo do ano".

outros prêmios incluem Melhor jogo de Ação/
Aventura (Game trailers), Melhor Jogo de Ação (Ga-
meSpy), Melhor jogo de PS3 (Game revolution)e de 
Melhor Jogo exclusivo de PS3 (Shacknews).

Godof war III inicia imediatamente no final de 
Godof war II, com Kratos montado em Gaia e os ou-
tros titãs escalando o Monte olimpo em encontro aos 
deuses. No topo da montanha, Zeus, Poseidon, Hades, 
Hermes e Hélio se preparam para a batalha. Kratos em 
seguida aparece fazendo seu caminho passando pelo 
braço direito de Gaia, quando um leviatã, aparece e 
começa a atacar Kratos. depois da batalha e de apa-
rentemente matar um dos vários leviatãs, ele encon-

tra com Poseidon 
em sua forma 
aquática. depois 
de enfraquecê-lo, 
Kratos tira Posei-
don de dentro de 
sua "armadura 
aquática" e come-
ça a espancá-lo, 
consequentemen-
te matando Po-
seidon. Gerando 
uma inundação 
enorme que en-
gole o mundo em 
água, fazendo com que apenas pudesse se ver peque-
nas partes das montanhas que ali ficavam. Mais tar-
de, Kratos e Gaia chegam ao topo do Monte olimpo, 
e encontram com Zeus. depois de uma conversa en-
tre pai e filho, acabam sendo derrubados do Monte 
olimpo por um raio dele. Após ambos serem jogados 
para trás, Gaia tenta se segurar ao Monte olimpo, mas 
acaba fazendo com que Kratos não consiga se segurar 
nela. Gaia diz que não pode ajudá-lo, e explica para 
Kratos que se ela ajudá-lo ambos iriam cair. ela fala 
que a guerra dos titãs com os deuses é mais impor-
tante que a vingança de Kratos, e que ele fora um mí-
sero peão para essa luta. Após isso, ele cai do Monte 
olimpo, enquanto Gaia continua tentando se segurar.
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CINe PePerI
O Ataque
exibição: Sáb (05), dom 
(06), Qua (09) e Qui 
(10) às 21h30.
elenco: Channing 
tatum, Jamie Foxx, 
Maggie Gyllenhaal, 
Jason Clarke.
direção: roland 
emmerich
Gênero: Ação
duração: 131 min

o ex-miliar John Cale (Channing tatum) 
tinha o grande sonho de entrar para a equipe 
do serviço secreto que protege o presidente 
dos estados unidos (Jamie Foxx), mas vê 
sua intenção ir por água abaixo quando 
não é aprovado na seleção. Sem saber como 
dar a notícia para sua filha, ele a leva para 
um passeio à Casa branca. o que John não 
esperava era que neste mesmo dia o local 
fosse atacado por um grupo paramilitar 
fortemente armado. Com o governo tendo 
que enfrentar o caos na nação e o relógio 
correndo, cabe a John encontrar algum jeito 
de salvar o presidente do ataque.

Gente Grande 2
exibição: Sab (05), 
dom (06), Qua (09) 
e Qui (10) às 19h.
elenco: Adam Sandler, 
Kevin James, Chris 
rock, Salma Hayek 
e david Spade.
direção: dennis dugan
Gênero: Comédia
duração: 101 min

Lenny (Adam Sandler), eric (Kevin James), 
Kurt (Chris rock) e Marcus (david Spade) 
voltam a morar na mesma cidade. Lá, suas 
vidas seguem o curso natural dos adultos, 
seja pela existência dos problemas com 
as esposas para uns, com os filhos para 
outros, ou tudo junto e misturado. A coisa 
dá uma complicada quando os marmanjos 
pretendiam matar a saudade num dia 
de folga e acabam encarando os jovens 
da região, que agora dominam o lugar. É 
quando eles acabam tendo que enfrentar 
alguns fantasmas do passado, entre eles a 
covardia diante de valentões e o famigerado 
bullyng na escola. Mas algumas surpresas 
estão para acontecer, como a chegada de 
um filho rebelde para Marcus domar, uma 
possível gravidez e uma festa de arromba, 
que não vai deixar pedra sobre pedra.

Aviões
exibição: Sab (05) e dom 
(06) às 14h e 16h30 
elenco: Jon Cryer, Stacy 
Keach, brad Garrett, 
Carlos Alzraqui
direção: Klay Hall
Gênero: Infantil
duração: 94 min
dusty é um avião que 

trabalha pulverizando plantações. Seu grande 
sonho é participar de corridas internacionais, ao 
lado de alguns dos mais famosos competidores, 
mas seu medo de altura e a própria composição 
da carroceria impedem que esta vontade se torne 
realidade. Sabendo do sonho do amigo, Chug 
busca a ajuda de Skipper, um reservado avião que, 
devido a um acidente no passado, não consegue 
mais voar. Após muita insistência, Skipper aceita 
ser o mentor de dusty nesta empreitada.

PátIo SHoPPING CHAPeCÓ 
Invocação do Mal 
exibição: todos os dias às 
14h40, 16h50, 19h e 21h10 
elenco: Vera Farmiga, Patrick 
wilson, ron Livingston 
direção: James wan
Gênero: terror 
duração: 1h50
Harrisville, estados unidos. 
um casal (ron Livinston e Lili 
taylor) muda para uma casa 

nova ao lado de suas cinco filhas. Inexplicavelmente, 
estranhos acontecimentos começam a assustar as 
crianças, o pai e, principalmente, a mãe. Preocupada 
com algumas manchas que aparecem em seu corpo 
e com uma sequência de sustos que levou, ela 
decide procurar um famoso casal de investigadores 
paranormais (Patrick wilson e Vera Farmiga), mas 
eles não aceitam o convite, acreditando ser somente 
mais um engano de pessoas apavoradas com canos 
que fazem barulhos durante a noite ou coisas do 
gênero. Agora, eles precisam descobrir o que é e o 
porquê daquilo tudo acontecendo com os membros 
daquela família. É quando o passado começa 
a revelar uma entidade demoníaca querendo 
continuar sua trajetória de maldades.

Tá Chovendo
 Hamburguer 2 
exibição: todos os dias às 
14h, 16h, 18h e 20h
elenco: bill Hader, Anna 
Faris, James Caan
direção: Cody Cameron, 
Kris Pearn
Gênero: Animação e 

comédia 
duração: 1h35 
Após a desastrosa tempestade de comida 
no primeiro filme, Flint (bill Hader) e seus 
amigos são obrigados a deixar a cidade de 
boca Grande. Sem saída, ele aceita o convite 
de seu ídolo, Chester V (will Forte), e junta-
se à the Live Corp Company, que reúne os 
melhores inventores do mundo. Porém, 
quando descobre que sua máquina ainda 
funciona e agora cria perigosas comidas 
animalescas mutantes, Flint decide retornar 
e tentar salvar o mundo.

Gente Grande 2
exibição: todos os dias 
às 17h, 19h e 21h
elenco: Adam Sandler, 
Kevin James, Chris rock, 
Salma Hayek e david Spade.
direção: dennis dugan
Gênero: Comédia
duração: 101 min
Lenny (Adam Sandler), eric 
(Kevin James), Kurt (Chris 
rock) e Marcus (david 

Spade) voltam a morar na mesma cidade. Lá, suas 
vidas seguem o curso natural dos adultos, seja pela 
existência dos problemas com as esposas para 
uns, com os filhos para outros, ou tudo junto e 
misturado. A coisa dá uma complicada quando 
os marmanjos pretendiam matar a saudade 
num dia de folga e acabam encarando os 
jovens da região, que agora dominam o lugar. É 
quando eles acabam tendo que enfrentar alguns 
fantasmas do passado, entre eles a covardia 
diante de valentões e o famigerado bullyng 
na escola. Mas algumas surpresas estão para 
acontecer, como a chegada de um filho rebelde 
para Marcus domar, uma possível gravidez e uma 
festa de arromba, que não vai deixar pedra sobre 
pedra.

O Ataque
exibição: todos os dias 
às 14h, 16h30, 19h e 21h
elenco: Channing tatum, 
Jamie Foxx, Maggie 
Gyllenhaal, Jason Clarke.
direção: roland 
emmerich
Gênero: Ação
duração: 131 min
o ex-miliar John Cale 
(Channing tatum) tinha o 

grande sonho de entrar para a equipe do serviço 
secreto que protege o presidente dos estados 
unidos (Jamie Foxx), mas vê sua intenção ir por 

água abaixo quando não é aprovado na seleção. 
Sem saber como dar a notícia para sua filha, ele 
a leva para um passeio à Casa branca. o que 
John não esperava era que neste mesmo dia o 
local fosse atacado por um grupo paramilitar 
fortemente armado. Com o governo tendo que 
enfrentar o caos na nação e o relógio correndo, 
cabe a John encontrar algum jeito de salvar o 
presidente do ataque.

Aviões
exibição: todos 
os dias às 15h.
elenco: Jon Cryer, Stacy 
Keach, brad Garrett, 
Carlos Alzraqui
direção: Klay Hall
Gênero: Infantil
duração: 94 min
dusty é um avião que 
trabalha pulverizando 
plantações. Seu grande 

sonho é participar de corridas internacionais, 
ao lado de alguns dos mais famosos 
competidores, mas seu medo de altura e a 
própria composição da carroceria impedem 
que esta vontade se torne realidade. Sabendo 
do sonho do amigo, Chug busca a ajuda de 
Skipper, um reservado avião que, devido a 
um acidente no passado, não consegue mais 
voar. Após muita insistência, Skipper aceita 
ser o mentor de dusty nesta empreitada.

O Tempo e o Vento
exibição: todos os dias 
às 16h10, 18h40 e 21h10
elenco: Thiago Lacerda, 
Marjorie estiano, 
Fernanda Montenegro 
direção: Jayme Monjardim
Gênero: drama
duração: 127 min
rio Grande do Sul, final 
do século XIX. As família 
Amaral e terra-Cambará 
são inimigas históricas 

na cidade de Santa Fé. Quando o sobrado 
dos terra-Cambará é cercado pelos Amaral, 
todos os integrantes da família são obrigados 
a defender o local com as armas que têm à 
disposição. esta vigília dura vários dias, o que 
faz com que logo a comida escasseie. entre 
eles está bibiana (Fernanda Montenegro), 
matriarca da família que recebe a visita de 
seu falecido esposo, o capitão rodrigo (Thiago 
Lacerda). Juntos eles relembram a história 
não apenas de seu amor, mas de como nasceu a 
própria família terra-Cambará.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

trouxinhas de abobrinha e salmão

INGREDIENTES
Massa
1 abobrinha média picada
1 xícara (chá) de farinha de trigo
1 xícara (chá) de leite
2 ovos
1 colher (sopa) de óleo
meia colher (sopa) de sal

Recheio
1 creme de leite 
100 g de salmão defumado

Montagem
5 cebolinhas verde escaldadas

MODO DE PREPARO
Massa:
em um liquidificador, bata 

a abobrinha com a farinha de trigo, 
o leite, os ovos, o óleo e o sal, até fi-
car homogêneo. transfira para uma 
tigela e deixe descansar por cerca de 
5 minutos.

Recheio:
em um liquidificador, bata o 

creme de leite com metade do  sal-
mão, até obter uma pasta cremosa. 
Misture o salmão  restante picado e 
reserve.

Montagem:
Aqueça uma frigideira untada 

com óleo, despeje uma porção da 
massa e doure ambos os lados. re-
serve. repita o procedimento com 
toda massa. Coloque cerca de uma 
colher (sopa) do recheio no centro 
da massa e feche-a juntando todas 
as pontas. Amarre cada disco com 
meia cebolinha escaldada, forman-
do uma trouxinha. repita o procedi-
mento com o restante da massa e do 
recheio. 

Bom apetite!

http://www.nestle.com.br/site/marcas/nestle/cremes_de_leite/tradicional_caixinha.aspx
file:///F:/2013/outubro/edi%c3%a7%c3%a3o%20233/mat%c3%a9rias/Variedades/pag%2028/Receitas/javascript:void(0)abobrinha.aspx
file:///F:/2013/outubro/edi%c3%a7%c3%a3o%20233/mat%c3%a9rias/Variedades/pag%2028/Receitas/javascript:void(0)trigo.aspx
file:///F:/2013/outubro/edi%c3%a7%c3%a3o%20233/mat%c3%a9rias/Variedades/pag%2028/Receitas/javascript:void(0)ovos.aspx
file:///F:/2013/outubro/edi%c3%a7%c3%a3o%20233/mat%c3%a9rias/Variedades/pag%2028/Receitas/javascript:void(0)salm%C3%A3o.aspx
file:///F:/2013/outubro/edi%c3%a7%c3%a3o%20233/mat%c3%a9rias/Variedades/pag%2028/Receitas/javascript:void(0)salm%C3%A3o.aspx
file:///F:/2013/outubro/edi%c3%a7%c3%a3o%20233/mat%c3%a9rias/Variedades/pag%2028/Receitas/javascript:void(0)salm%C3%A3o.aspx
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Amélia agradece Franz por 
deixar Pérola morar com 
ela. Sílvia finge constran-
gimento e tenta culpar 
Viktor por tê-la beijado. 
Odilon vê os monges na 
praia e pega os pertences 
deles. Manfred sugere a 
Ernest que tire Pérola de 
Franz e Amélia. Dália se 
desespera ao saber que 
seu irmão Davi morreu 
na guerra. Jampa, Sonan 
e Tenpa são confundidos 
com moradores de rua e 
vão presos. Pérola chega à 
casa de Amélia para morar 
com ela.

Perácio faz um acordo 
com Brenda. Natan pede 
para Willy Bob assistir à 
apresentação de Verônica. 
Perácio vai ao Cantaí com 
Bluma, e Rosemere fica 
abalada. Érico beija Cléo 
para atingir Verônica. 
Fabinho encontra Irene. 
Verônica aceita se tornar 
cantora profissional com o 
nome de Palmira Valente, 
e Érico se emociona. Érico 
se desculpa com Renata. 
Fabinho ouve Socorro afir-
mar que Amora sabotou o 
Kim Park.

Pérola diz a Amélia que 
um dia elas ficarão com 
Franz novamente. Ernest 
desiste do pedido de guarda 
de Pérola depois que Franz 
ameaça se afastar dele. 
Odilon é preso com os 
documentos dos monges, 
que preferem não acusá-lo. 
Rosarinho avisa a Arlindo 
que reabrirá o cabaré com 
o dinheiro deixado pelo 
marido. Tavinho pergunta 
a Laura por que Valter 
não gosta dele. Franz leva 
Amélia ao fórum para lhe 
entregar oficialmente a 
guarda de Pérola.

Malu defende Fabinho e 
deixa Maurício e Bento 
irritados. Amora vê André 
observando a discussão 
entre ela e Fabinho e forja 
uma expressão de medo. 
Simone vai falar com 
Fabinho sobre sua irmã e 
acaba desmaiando. Giane 
se recusa a falar com Érico 
sobre seu namoro. Amora 
pede para Tábata ajudá-la a 
armar para culpar Fabinho 
pela perda de seu falso bebê. 
Malu conta para Bento que 
Socorro trocou seu exame 
de DNA pelo de Fabinho.

Sílvia diz a Manfred que 
tem um plano para impedir 
a reaproximação de Franz 
e Amélia. Sonan, Jampa 
e Tenpa se hospedam na 
pensão de Conceição. 
Toni pede a Franz um 
emprego na fábrica. Sílvia 
conta a Ernest que Franz 
deu a guarda de Pérola 
para Amélia. Arlindinho 
comunica às coristas que o 
cabaré vai reabrir. Volpina 
pede uma joia a Valter. 
Franz se encontra com os 
monges.

Bento não acredita em Malu. 
Maurício e Malu brincam 
com as crianças da Toca do 
Saci. Amora provoca Fabi-
nho, que a agride na frente da 
vizinhança, e ela simula um 
mal estar. Charlene expulsa 
Mel e Tito da Para Sempre. 
Giane descobre o plano de 
Amora, e Fabinho se declara 
para ela. Willy inicia a grava-
ção do clip de Palmira Valente 
com uma composição própria. 
Amora se faz de vítima para o 
marido, que a consola. Bento 
vai à casa de Margot para 
falar com Fabinho.

Ernest agradece aos 
monges por terem salvo 
Franz nos Himalaias. 
Manfred destrata Lola. 
Tenpa diz a Franz que 
vieram para encontrar a 
criança em que Ananda 
reencarnou. Artur per-
gunta a Viktor se ele está 
apaixonado por Sílvia. 
Manfred e Sílvia plane-
jam uma forma de tirar 
Pérola de Amélia. Laura 
atropela Peteleco por aci-
dente. Sonan se lembra 
de Ananda no momento 
em que é apresentado a 
Pérola.

Giane não consegue 
impedir Bento de agredir 
Fabinho. Bárbara fica sa-
tisfeita com o resultado do 
plano de Amora. Maurício 
e Malu contam para Plínio 
e Irene que Amora fingiu a 
gravidez e o aborto.  Amo-
ra afirma a Socorro que 
perdeu o bebê que estava 
esperando por causa de 
Fabinho. Socorro comenta 
com Bento do desejo de 
Amora em comprar o Kim 
Park. Wilson afirma que 
não venderá seu parque 
para Bento. 

Pérola logo fica amiga 
dos monges. Laura se 
prontifica a acompanhar 
o tratamento de Peteleco 
no hospital. Hilda chora 
por não conseguir cantar 
no teste do cabaré. Pérola 
conta para Amélia que 
sonhou ser Ananda. Laura 
vê Iolanda e Mundo se 
beijando. Uma baleira 
contratada por Man-
fred aborda Apolônio e 
Pérola na fila do cinema 
e lhes oferece bombom. A 
baleira leva a menina para 
um local ermo e a deixa lá 
sozinha.

Sílvia observa Pérola, 
mas não a ajuda. Amélia 
se desespera ao saber que 
Pérola sumiu. Sílvia men-
te para Manfred e Ernest 
dizendo que Pérola não 
estava no lugar combina-
do com a baleira. Pérola 
se lembra do sonho e tem 
a certeza de que Sonan 
vai achá-la. Com medo 
de ir para o orfanato, 
Peteleco diz a Laura que 
Odilon é seu tio. Hilda 
consegue um emprego 
de camareira no cabaré. 
Sonan encontra Pérola e 
a leva para o cortiço.

Wilson fica transtornado 
com a possibilidade de que 
Bento seja o responsável 
pela sabotagem no bufet. 
Amora fica atônita quando 
vê Malu entrar em casa 
com Zezão. Wilson atira 
pedras na loja de Bento. 
Amora ameaça Malu, e 
Socorro fica horrorizada. 
Malu é empurrada de uma 
escada por uma pessoa e cai 
desacordada na rua. Giane 
teme que Fabinho seja acu-
sado pelo acidente de Malu. 
Bento acredita que Amora 
empurrou Malu da escada.

Malu decide contar a verdade 
sobre o exame de DNA para 
Plínio. Plínio fica chocado 
com o que Malu conta sobre 
Amora. Bento acredita que 
quem empurrou Malu foi 
Wilson. Socorro confessa 
que trocou os exames de 
DNA a mando de Amora. 
Verônica grava o clip para 
divulgar na internet. Plínio e 
Irene discutem com Socorro. 
Glória fica penalizada com o 
estado de Wilson. Amora é 
abandonada pela mãe. Salma 
e Gilson contam para Wilson e 
Bento que eles são pai e filho.
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NãO Há ExIBIçãO.

NãO Há ExIBIçãO.
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SEXTA SáBADO

Perséfone expulsa Leila 
de sua casa. Eudóxia 
manda seu mordomo 
servir cachorro-quente 
para Jonas, e Márcia fica 
indignada. Rafael avisa 
a Atílio que ele vai sair 
da cadeia. Rafael avisa 
Thales e Leila que Nicole 
pode ter uma irmã. Niko e 
Eron falam para Amarilys 
que vão registrar Fabrício 
em nome deles. Paloma 
convence César a investir 
em um ambulatório para 
pacientes carentes. Márcia 
espera Atílio na porta da 
penitenciária.

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Márcia leva Atílio para 
a casa de Eudóxia e se 
irrita ao vê-lo flertar 
com ela. Félix orienta 
Pilar a fingir que aceita a 
proposta de César. Carlito 
visita a filha, e Ignácio 
não gosta. Amarilys 
ameaça contar a verdade 
a Niko se seu nome não 
for colocado no registro 
de Fabrício. Ordália 
pede para conhecer 
o namorado de Gina. 
Thales avisa a Leila que 
vai escrever um novo 
romanceBruno exige que 
Paulinha conte por que 
está mentindo para ele.

Bruno não acredita na expli-
cação que recebe de Paulinha. 
Félix mostra as fotos que 
Maciel tirou de Bruno e Aline 
e acusa Paloma de ser aliada 
de César. Neide não aceita o 
casamento de Daniel e repre-
ende Linda por incentivá-lo. 
Aline mostra a casa que César 
comprou para ela e Mariah. 
Eron conhece Jayme. Chega o 
dia do casamento de Perséfo-
ne e Daniel. Neide e Amadeu 
sentam na primeira fila da 
igreja contrariados. Patrícia 
e Guto dividem o altar com 
Silvia e Michel. Perséfone 
entra com Lutero na igreja.

Michel, Patrícia, Guto e Sil-
via discutem no altar. Thales 
vê Natasha na igreja e deixa 
Leila sozinha. Michel chama 
Patrícia para dançar. Guto 
toma um drinque com Silvia. 
Félix não deixa Jacques 
dançar com Pilar. Rafael 
dança com Linda e Neide se 
preocupa. Ignácio pensa em 
registrar a filha de Valdirene 
e Carlito fica arrasado. Leila 
procura Olenka para ajudá-
-la com Thales. Amadeu leva 
Rafael para visitar Linda. 
Thales pede para Olenka 
ajudá-lo a conversar com o 
espírito de Nicole. 

Félix descobre o romance 
de Rebeca e Pérsio. Vega 
afirma que dará seu voto 
para Pilar. Olenka fala 
para Thales que Nicole tem 
uma mensagem para ele. 
Niko fica comovido com 
Jayme. Ordália fala para 
Herbert não decepcionar 
sua nova namorada. Palo-
ma descobre que a filha es-
condeu dela e de Bruno que 
suas aulas têm terminado 
mais cedo. Paulinha marca 
de se encontrar com Ninho 
depois do colégio. Paloma 
encontra o tablet que Pauli-
nha ganhou de Ninho.

Paulinha não conta de quem 
ganhou o tablet, mas aceita 
conversar com Paloma em 
seu consultório. Atílio pro-
cura Vega e acaba ficando 
com ela. Rafael encontra 
Linda na lanchonete. Silvia 
beija Guto. Olenka ajuda 
Nicole a se comunicar com 
Thales. Ignácio conta para 
Valdirene e Márcia que 
Carlito registrou Marijeyne. 
Paulinha conta para Palo-
ma que tem se encontrado 
com Ninho. Bruno se sur-
preende com a presença da 
filha em casa e eles decidem 
cozinhar para Paloma. 
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Abreviatu-
ra interna-
cional de
"Oeste"

(?) Borra-
lheira:

Cinderela
(Lit.)

Forma de 
tratamento
de Pedro I

Cabeça de 
(?): pes-
soa tola
(bras.)

Analisar 
atenta-
mente

(?) de ca-
fé, método
de adivi-
nhação

(?) Vox,
politizado

cantor
irlandês

Ambiente
de traba-

lho do
pedreiro

(?) Barbo-
za, lutador
brasileiro
do UFC

Libera
energia 

na forma
de fótons 

Reflexões 
escritas pe-
lo ouvinte 
da palestra

James (?),
diretor de
"Titanic"

(Cin.)
Regina (?),
apresenta-

dora do 
"Esquenta"

Gordura 
sólida com
que se fa-
zem velas

A região
cuja maior
cidade é
Manaus

(?) Claflin,
ator de
"Jogos

Vorazes"

Letra-
símbolo 
do itálico

Sufixo de
"viela"

Impedir;
proibir

Suave
Esporte re-
presentado
pela CBR

Honesto
Pessoa

sem conví-
vio social

Puxadoras 
do trenó do
Papai Noel
Entretanto

Estilo tra-
dicional 

de calças
durante os
anos 1970

Acompanhamento
mais comum para o
bacalhau e a carne

assada

Saudação
informal

(?) Salva-
dor, país

Antiga
designa-
ção do a-
núncio pu-
blicitário

Nelson
Sargento,
sambista

País que
mais pro-
duz energia

nuclear

Fotografia
(?) Velha,

cidade
capixaba

Vergonha;
humilhação
Negativa;
rejeição

DecorridoAr, em inglês

A primeira
consoante

nasal

Liga profissional de futebol cujo atual
campeão é o Bayern de Munique,

pela temporada 2012-13

Reunião virtual via
internet, com pessoas
em locais diferentes

A do sapa-
to é limpa 
no capacho

ChamaDisposição (fig.)

Flúor
(símbolo)
Machuca-
do; lesão

Ladeira
(abrev.)
Termo, 

em inglês

Superes-
tima pato-
lógica de
si mesmo

Trivial
Cândido
Rondon,

sertanista 

3/air — sam. 4/sebo — term. 5/edson. 7/elétron — reclame.
Viciado em Twitter
A mãe de um garoto estava preocupada 
porque ele ficava o dia inteiro no twitter. 
Então ela decidiu levar ele no padre.
Chegando lá ela explica a situa-
ção e o padre pergunta:
-Menino, você segue Deus?
- Não sei, qual é o e-mail dele?

A Vaca
Duas vacas estavam conversando.
A primeira vaca disse:
-Muuuuuu!
E a segunda:
-Nossa, você tirou as pala-
vras da minha boca!

Variedades
/12 ..................................................................................................

PiadasHorÓSCoPo - 30 A 06/10 

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

James blunt - Face The Sun 

Nx Zero – Ligação 

Kesha – C’mon

Jorge e Mateus – Logo eu

áRIES
Com Marte em trânsito 

em Leão, o ariano estará sen-
tindo suas energias renovadas 
e se beneficiará especialmente 
no campo da saúde. A Lua es-
tará em conjunção com Marte 
nos primeiros dias da semana, 
mas este não será um aspecto 
positivo, pois aumenta a insta-
bilidade emocional podendo 
incitá-lo a se envolver em bri-
gas e bate-bocas especialmen-
te no ambiente domestico. 

touro
A semana começa atarefa-

da para os taurinos que já estão 
se sentindo sobrecarregados 
de obrigações e que estarão 
com a mente ocupada com as 
inúmeras preocupações. Você 
vai precisar se empenhar mui-
to e poderá se sentir cansado 
ao final do dia, por isso não 
deve esquecer de cuidar um 
pouco de sua saúde, com ativi-
dades de lazer. 

GÊMEOS
Seu regente, Mercúrio, 

ingressa em escorpião, mu-
dando a sintonia de seu pensa-
mento, que agora estará mais 
centrado e focado nos assun-
tos profissionais Você estará 
apto a traçar novas estratégias 
capazes de levá-lo a conquis-
tas importantes no campo pro-
fissional. 

CANCER
o canceriano inicia a 

semana concentrado no am-
biente profissional onde os 
compromissos parecem sugar 
a maior parte de suas energias. 
A Lua em fase minguante tran-
sita em Virgem nos primeiros 
dias, auxiliando nas pequenas 
tarefas da vida diária. Aprovei-
te para arrumar papeis, gavetas 
e até armários!. 

LEÃO
o leonino está a mil com 

uma carga extra de energia 
desde que Marte ingressou 
em seu signo. A quantidade 
de tarefas parece não lhe dei-
xar nenhum tempo livre para 
o lazer, nem mesmo para um 
merecido descanso. Você esta-
rá briguento, impaciente e até 
agressivo! 

VIRGEM
Mercúrio, em trânsito em 

escorpião, o tornará apto a se 
concentrar nos compromissos 
particularmente difíceis no 
campo profissional, pois terá 
grande capacidade de pla-
nejamento e estratégia. Você 
poderá concluir pendências 
encerrando alguns projetos 
em andamento ou mesmo ini-
ciando novos. 

LIBRA
o Sol transita em seu signo 

e já inicia uma oposição com o 
planeta urano que se encontra 
em áries. Além da aceleração 
e sucessão de acontecimen-
tos que você já está sentindo 

há algum tempo, você poderá 
precisar fazer frente a algum 
imprevisto que será capaz de 
tirar você do sério. Se ninguém 
nunca viu um libriano perder a 
paciência, esta será a boa oca-
sião!.

ESCORPIÃO 
Nesta semana Mercúrio 

ingressa em seu signo e por 
causa disso o escorpiniano 
estará sentindo uma mudan-
ça em sua capacidade mental. 
Você começa um período de 
maior acuidade mental, que 
o ajudará no planejamento de 
seus projetos mais ambiciosos. 
Sua capacidade de concen-
tração aumenta ainda mais, 
facilitando a compreensão dos 
assuntos mais complicados e 
difíceis. 

SAGITáRIO
o sagitariano pode se sen-

tir beneficiado pelo trânsito de 
Marte em seu signo, pois esse 
aspecto renova as energias e 
lhe dá uma carga extra que 
pode ser útil para fazer frente 
aos inúmeros compromissos 
que terá nesta semana. Com 
urano e Marte em aspecto 
favorável você não terá um 
momento de folga e estará en-
frentando tantos imprevistos 
que não terá nem tempo para 
respirar. 

CAPRICÓRNIO
os desafios se acumulam 

em sua vida profissional e 
por causa disso você preci-
sa redobrar seu empenho se 
quiser sair vitorioso de seus 
empreendimentos. um recuo 
pode ser necessário e até es-
tratégico neste momento em 
que se concentram as ener-
gias em seu signo. o astral, 
será decisivo para a conclusão 
de algum acordo há tempo es-
perado. 

AQUÁRIO
o Sol que avança em Li-

bra favorece também o aqua-
riano o qual percebe que as 
energias estão concentradas 
principalmente na área dos 
relacionamentos sociais. di-
versões e outros acontecimen-
tos sociais ocupam seu tempo 
de maneira agradável. No 
entanto, os relacionamentos 
íntimos podem estar sofrendo 
perigo: você estará mais pro-
penso a sofrer rupturas se não 
se cuidar.

PEIXES
o pisciano tem a faculdade 

de proporcionar alívio para as 
dores, físicas e emocionais, dos 
outros seres humanos. Porém, 
essa sua dedicação ao próxi-
mo pode significar um des-
gaste para você, que acabará 
o dia esgotado. No entanto, 
você deve também recarregar 
suas energias para não se es-
gotar como uma pilha e acabar 
doente, dando-lhe acuidade e 
capacidade de concentração, 
mas esgotam sua mente.
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Aniversariantes: 
05-10 Juliane Vendrame (Agrop. Verdes Campos); 07-10 eduardo Schardong 

(Aurora Alimentos); Ana Cláudia Pelisson (Kempeli design e Comunicação); 08-10 
Valdir Antônio Simonetti (KS Confecções); edio bartz (Voar Viagens e turismo); 09-
10 rudimar batisttella (Gambatto Veículos); 09-10 Vigilato Lima Festugatto (Sape-
ma); 10-10 Aline Nara Schimidt (Mercado e Pan. bom Gosto); edivanês Girardello 
(Maravilhas Park Hotel); Gelson rossetto (Free Color digital); Janete Maria Scherer 
(Padaria Clarice); Marlene Massarollo Manica (Casas Marte); 11-10 rejane Silveira 
(Silveira Comércio de Peças); Soeli do Carmo Sturmer teixeira (Super Auriverde).

05-10 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.
06 a 08-10 Congresso empresarial Facisc, domingo a terça-feira, em Florianó-

polis.
09-10 reunião do Núcleo dos Profissionais de recursos Humanos, quarta-feira, 

às 18h15, na CdL/Associação empresarial.
09-10 reunião do Núcleo de Automecânicas, quarta-feira, às 20h, na mecânica 

Automotor.
12-10 9º Festival do Sorvete, 5ª Gincana Cidade das Crianças e 6º Passeio Ciclís-

tico, sábado, na praça Cidade das Crianças.
Curso Academia de Gerentes – Nos dias 14 e 15 de outubro (segunda e terça-

-feira), a CdL/Associação empresarial e o Núcleo de desenvolvimento Comercial 
promovem a segunda edição do curso, com o instrutor Miguel boaventura. A capaci-
tação ocorre das 8h às 17, no auditório da entidade, abordando os temas: estratégia, 
vendas, gestão de equipes e liderança. Investimento: r$ 400 para não associados e r$ 
250 para associados e nucleados. Inscrições pelo fone 3664-0414.

Seminário Gestão de Pessoas – Será dia 16 de outubro, das 18h30 às 22h30, no 
auditório da CdL/Associação empresarial. Promovido pelo Núcleo dos Profissionais 
de recursos Humanos, o seminário terá como facilitador Miguel boaventura, abor-
dando sobre contratação estratégica, avaliação de desempenho, demissão respon-
sável, retenção e motivação. o ingresso para o seminário tem o custo de r$ 300 para 
não associados e r$ 250 para associados e nucleados. Inscrições pelo fone 3664-0414.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 
– Centro 3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

POLíCIA CIVIL

wagner Valdivino Meirelles falou sobre a Lei 12.850/2013, Lei 12.830/2013 e a atuação da Polícia 
Civil em Maravilha 

delegado de Maravilha participa do programa Atualidades da rádio Líder FM

Na manhã da última quarta-feira 
(02), o delegado da Polícia Civil de Ma-
ravilha, wagner Valdivino Meirelles, 
participou do programa Atualidades 
da rádio Líder FM. Na oportunidade, 
o delegado trouxe detalhes sobre duas 
importantes leis que entraram em vi-
gor neste ano. A Lei 12.850/2013 que 
define organização criminosa e dispõe 
sobre a investigação criminal, os meios 
de obtenção da prova, infrações penais 
correlatas e o procedimento criminal e 
a Lei 12.830/2013 – que dispõe sobre a 
investigação criminal conduzida pelo 
delegado de Polícia.

de acordo com o delegado, essas 
leis vieram para fortalecer ainda mais 
o trabalho da Polícia Judiciária no sen-
tido de inibir a continuidade de organi-
zações criminosas. “Nós tínhamos uma 
dificuldade no sentido de esclarecer o 
significado de organizações crimino-
sas. Havia um debate muito intenso 
tanto na doutrina quanto na juris-
prudência sobre esta definição, então 
buscava-se até mesmo definições em 
tratados internacionais. Nós hoje con-
seguimos ter uma atuação muito mais 
segura, muito mais tranquila a partir 
dessas duas leis”, ressaltou.

A Lei 12.830 acabou consolidando 
o papel da atividade policial, mais es-

pecificamente do delegado de Polícia, 
principalmente ao reafirmar que a ati-
vidade investigatória é privativa da Po-
lícia. A lei foi editada na época em que 
se discutia a PeC 37. Conforme explica 
Meirelles, o objeto da PeC também está 
nesta lei. A Lei 12.830 reforça que o in-
quérito policial seja dirigido por delega-
do de Polícia, destaca que a autoridade 
policial é o delegado de Polícia e que a 
ele cabe a direção do inquérito policial. 
destaca também sobre o indiciamento, 
que é o ato final do delegado de Polícia 
no inquérito policial, onde ele atribui 
a autoria de um fato a alguém. “É um 
momento onde o delegado aponta 
nos autos do inquérito quem é o autor 
de determinado fato, considerado cri-
minoso. A lei deixou mais claro que o 
indiciamento deve ser fundamentado, 
então o delegado tem que explicar em 
seu relatório o porquê está atribuindo à 
autoria de um crime há alguém”, explica 
o delegado Meirelles.  

Já a Lei 12.850 procura regula-
mentar algumas ferramentas de in-
vestigação do delegado. “As primeiras 
ferramentas investigativas que elas nos 
proporcionam é a colaboração premia-
da que é a participação do investigado 
na solução do crime. também consta 
na lei a previsão da ação controlada que 

Delegado de Polícia Civil de 
Maravilha Wagner Valdivino 
Meirelles enalteceu o trabalho 
desenvolvido em Maravilha

Renata Mattia/ O Líder

é a fiscalização que os agentes policiais 
fazem aguardando o momento oportu-
no para se efetuar a prisão em flagrante. 
Acessos também a registros de ligações 
telefônicas e telemáticas, onde mui-
tas empresas acabavam restringindo 
o fornecimento de dados telefônicos”, 
ressalta Meirelles. outra questão im-
portante que consta na lei, conforme o 
delegado é a previsão de infiltração por 
policiais em atividade de investigação, 

onde abre a possibilidade do policial se 
fazer passar por alguém para identificar 
e prender criminosos.

Evolução da Polícia Civil
o delegado wagner Meirelles che-

gou a Maravilha no mês de abril de 
2011. durante a entrevista ele afirmou 
que as dificuldades encontradas no 
município sempre foram a falta de efe-
tivo. “trabalhamos com um delegado 
de Polícia, um escrivão e três agentes 
lotados na delegacia de Polícia de Ma-
ravilha, além de dois policiais, um em 
São Miguel da boa Vista e o outro em 
tigrinhos. Nós sabemos que não se 
sustenta uma delegacia com esse nú-
mero de policiais, mas nem por isso 
deixamos de atuar de uma forma enér-
gica, e a motivação pessoal tem sido a 
diferença, pois o resultado apareceu. A 
Polícia Civil de Maravilha passa por um 
excelente momento, no qual o objetivo 
é combater as drogas. Já solucionamos 
vários casos difíceis com esse efetivo re-

duzido e o trabalho tem sido grande em 
Maravilha. A criminalidade não tem 
conseguido avançar e a bandidagem 
não vai se criar em Maravilha enquanto 
a Polícia Civil estiver motivada e tiver 
com esses policiais aqui no município”, 
enaltece Meirelles.

o delegado afirmou que a Polícia 
Civil se dedica nos casos independen-
te da condição social. “Nós tivemos 
um julgamento recentemente de um 
homicídio em São Miguel da boa Vis-
ta e ali é um exemplo que a Polícia 
mostrou todo o seu interesse em so-
lucionar o caso, teve exame de dNA, 
perícia no local várias vezes e cães 
farejadores. também tivemos apre-
ensões de quadrilhas, de pessoas que 
faziam desvio de veículos, fechamos 
um ferro velho e o nosso segredo é a 
motivação e atuar de acordo, não olhar 
cara, nem coração. enquanto eu estiver 
em Maravilha a atuação da Polícia Civil 
vai ser para todos”, reafirma o delegado 
wagner Meirelles.         

http://www.aemaravilha.com.br
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Resumo dos Instrumentos de Contrato, 
Termos Aditivos e Atas. 

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo ao Contrato nº: 
79/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Conceito Construtora e Artefatos 
Ltda.
Objeto: Acrescentar ao Contrato Admin-
istrativo nº.79/2013, 25% sobre a quant. e 
valor do item 10.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 29/08/2013
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Rescisão do Contrato nº: 84/2012
Partes: Município de Cunha Porã e Sra. 
Elsa Radke.
Objeto: Rescisão de contrato de locação 
de imóvel localizado na Rua Duque de 
Caxias, n. 658, aonde funcionavam os pro-
gramas da secretaria da assistência social.
Amparo: Lei nº 8.666/93, suas alterações.
Data: 30/08/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 115/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa CPNET Comércio e Serviços de 
Telecomunicações Ltda.
Objeto: Contratação de empresa para 
prestação de serviços de conexão com 
a internet, link IP dedicado de 6 (seis) 
MBPS Full Duplex, incluindo locação e 
configuração de modems/routers e outros 
equipamentos necessários; transporte e 
conectividade de internet nas repartições 
públicas municipais do município.
Processo Licitatório: n. 1652/2013
Modalidade: Convite nº. 36/2013
Amparo: Lei 8.666/93 e atualizações.
Valor: R$ 16.000,00
Vigência: 02/09/2013 à 31/12/2013
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 19/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as Em-
presas Marines Chiesa-Mercado, Joacir 
Immich e Cia LTDA – ME e Marlise 
Lucia Petry Mohr – ME.
Objeto: Registro de preços para eventual 
aquisição de produtos perecíveis pro-
duzidos em padaria/confeitaria – doces e 
salgados, com entrega diária ou conforme 
a necessidade, destinados para lanches 
nos encontros realizados pela Secretaria 
Municipal de Assistência Social, tais 
como: palestras e eventos realizados entre 

famílias, crianças e adolescentes atendido 
pelo CRÁS, CREAS, SCFV, adolescer; 
Encontro de Idosos; Encontros, Reuniões 
Administrativas; Palestras e cursos a 
serem realizados pela Secretaria Munici-
pal de Educação, Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Social, 
Secretaria Municipal da Administração. 
Aquisição de produtos para preparação 
e confecção de merenda e lanche para a 
Rede Municipal de Educação e Secretaria 
Municipal de Assistência Social.
Processo Licitatório: n. 1637/2013
Modalidade: Pregão Presencial nº 33 
/2013.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 148.275,00
Data: 05/09/2013, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 20/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as 
Empresas Clinica Médica Cavallet Ltda., 
Clinica de Fisioterapia Energia Ltda., 
Clinica Médica Luiz Affonso Pensin Ltda. 
ME, Eduart Grellmann – Eireli, Anestesio-
logia são Miguel S/S Ltda. 
Objeto: Registro de preços para eventual 
contratação de empresa para prestação 
de serviços médicos, através de profis-
sional habilitado em clinica geral; serviços 
médicos especializados em cirurgias, 
incluindo consulta pré e pós-cirúrgicas, 
anestesia, serviços de urgência/emergência 
cirúrgica, e; serviço especializado na área 
de psicologia, a serem prestados junto ao 
centro municipal de saúde e unidades de 
ESFs do Município. 
Processo Licitatório: n. 1663/2013
Modalidade: Pregão Presencial nº 34 
/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 605.520,00
Vigência: 09/09/2013 Preços com vali-
dade por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 116/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Clinica Médica Cavallet Ltda.

Objeto: Realização de procedimento cirúr-
gico de mama ou ginecológico, incluindo: 
consultas pré e pós-cirúrgicas.
Processo Licitatório: n. 1663/2013
Modalidade: Pregão Presencial nº. 
34/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor unitário: R$ 350,00
Vigência: 09/09/2013 à 09/09/14.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 117/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa 
Clinica de Fisioterapia Energia Ltda. ME. 
Objeto: Atendimento psicológico individ-
ual e em grupos para prestação de serviços 
com carga horária de 20 horas semanais, 
junto ao centro municipal de saúde e 
unidades de ESFS do município.
Processo Licitatório: n. 1663/2013
Modalidade: Pregão Presencial nº. 
34/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 20.520,00
Vigência: 09/09/2013 a 08/09/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 118/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa 
Clinica Médica Luiz Affonso Pensin Ltda.
Objeto: Fornecimento de 2 (dois) Médicos 
clínico geral, habilitados para prestação 
de serviços médicos, junto ao Centro Mu-
nicipal de Saúde e unidades de ESFs do 
Município, com carga horária de 40 horas 
semanais para cada Médico.
Processo Licitatório: n. 1663/2013
Modalidade: Pregão Presencial nº. 
34/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 384.000,00
Vigência: 09/09/2013 a 08/09/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 119/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa 
Eduart Grellmann - Eireli
Objeto: Realização de 20 cirurgias 
mensais; 20 consultas pré-cirúrgicas; 20 
consultas pós-cirúrgicas e serviços de 
urgência/emergência cirúrgica, para os 
casos submetidos à cirurgia.
Processo Licitatório: n. 1663/2013
Modalidade: Pregão Presencial nº. 
34/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor mensal: R$ 10.000,00
Vigência: 09/09/2013 a 08/09/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 120/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa
Anestesiologia São Miguel S/S Ltda.
Objeto: Realização de anestesias em 20 
cirurgias mensais, incluindo 20 consultas 
pré-cirúrgicas e serviços de urgência/
emergência cirúrgica.
Processo Licitatório: n. 1663/2013
Modalidade: Pregão nº. 34/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor mensal: R$ 4.300,00
Vigência: 09/09/2013 a 08/09/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 021/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as 
Empresas Imperial Comércio de Materiais 
de Construção de Transportes Ltda. ME.
Objeto: Registro de preços para eventual 
contratação de empresa para reposição e 
conserto de pavimentação existente com 
pedras poliédricas irregulares (calçamen-
tos), nas ruas do município, incluindo 
preparação do local, fornecimento do 
material, compactação e limpeza do local.
Processo Licitatório: n. 1711 /2013
Modalidade: Pregão Presencial nº 35 
/2013.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 

pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações.
Valor do m2: R$ 29,00
Vigência: 18/09/2013 Preços registrados 
com validade por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 121/2013
Partes: Município de Cunha Porã e Eilena 
Comparin.
Objeto: Aquisição de flores para reposição 
nos canteiros centrais das ruas e avenidas, 
rotatórias, trevos, praças e pátios de pré-
dios públicos do Município.
Processo Licitatório: n. 1633/2013
Modalidade: Convite nº. 35/2013
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Valor: R$ 7.880,00
Vigência: 19/09/2013 a 31/12/13
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 122/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa 
Novamil Empreendimentos Agropecuários 
Ltda.
Objeto: Aquisição de flores para reposição 
nos canteiros centrais das ruas e avenidas, 
rotatórias, trevos, praças e pátios de pré-
dios públicos do município.
Processo Licitatório: n. 1633/2013
Modalidade: Convite nº. 35/2013
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Valor: R$ 4.537,50
Vigência: 19/09/2013 a 31/12/13
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
__________________________________
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 123/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa J.R.M. Elétrica Ltda. – ME.
Objeto: Execução das obras de serviços de 
engenharia em regime de empreitada glob-
al de ampliação na rede de distribuição de 
energia elétrica urbana, denominada RDU 
na Rua Engenheiro Serafim Enos Bertaso, 
Cidade Alta, neste Município de Cunha 
Porã, conforme Projeto com A.R.T., Pla-
nilha orçamentária (materiais e serviços), 
Memorial Descritivo e Cronograma Físico 
Financeiro.
Processo Licitatório: n. 1806/2013
Modalidade: Dispensa por valor mediante 
Justificativa nº.1740/2013
Amparo: Art. 24, I da Lei 8.666/93 e suas 
alterações.
Valor: R$ 13.219,92
Vigência: 19/09/2013 a 31/12/13
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

OPORTUNIDADE 

todos os cursos são reconhecidos  pelo Ministério da educação

Vestibular unopar 2014 oferece cinco novas 
opções de cursos

A unopar polo de Maravilha 
está com as inscrições abertas para 
o vestibular tradicional 2014, con-
tando com cinco novos cursos, que 
são: Gestão Financeira, Artes Visu-
ais, Ciências econômicas (econo-
mia), Sociologia e educação Física.

Além dos novos cursos, mais 
19 são oferecidos: Análise e desen-

volvimento de Sistemas, estética e 
Imagem Pessoal, Gestão Ambiental, 
Gestão de recursos Humanos, Ges-
tão Hospitalar, Gestão Pública, Lo-
gística, Marketing, Processos Ge-
renciais, Segurança do trabalho, 
Administração, Ciências biológi-
cas, Ciências Contábeis, Geogra-
fia, História, Letras -Língua Por-

tuguesa e respectivas Literaturas, 
Matemática, Pedagogia e Serviço 
Social.

todos os cursos oferecidos 
pela universidade são reconheci-
dos pelo Ministério da educação 
(MeC), com preços acessíveis, 
material didático gratuito, bibliote-
ca virtual e física, bolsas do Prouni 

e horários flexíveis. Além disso, uma 
aula presencial por semana via sa-
télite, sendo que nos outros dias o 
aluno faz sua rotina de estudo em 
casa. o polo da unopar de Maravi-
lha também oferece uma excelente 
estrutura, com amplo estaciona-
mento, laboratório de informática, 
laboratório de estética, salas e au-

ditório climatizado.
As inscrições podem ser feitas 

pelo site www.unoparead.com.br, 
até dia 23 de novembro.Para maio-
res informações, os interessados 
podem entrar em contato com a 
Informar-unopar Polo de Maravi-
lha, antigo seminário, pelos telefo-
nes (49)3664-0535 ou 8421-2300.
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Primeiro evento será realizado no dia 09 de novembro na 
Praça Padre José bunse

rua do Lazer será implantada 
em Maravilha

CRIANÇAS

A Secretaria de educação, de-
partamentos de Cultura e esportes 
em parceria com a Secretaria de 
Assistência Social com o objetivo de 
levar brincadeiras, jogos, diversão e 
lazer para toda a comunidade, im-
plantarão em novembro um projeto 
piloto intitulado ‘rua do Lazer’.

Conforme a coordenadora do 
projeto, talita Auler, a primeira rua 
do Lazer será realizada no sábado, 
dia 09 de novembro, às 14h30, na 
Praça Padre José bunse. A ideia é 
levar brinquedos infláveis, brinca-
deiras tradicionais, jogos, pinturas 
e apresentações para crianças, jo-
vens, adultos e idosos. “temos a in-
tenção de fazer a rua do Lazer duas 
vezes por mês, em locais diferentes, 

Rua do Lazer terá atrações para todas as idades

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

começando pela Praça Padre José 
bunse, depois a Praça dos Moto-
ristas e Praça Cidade das Crianças. 
Após, levaremos para os bairros e 
interior do nosso município”, expli-
ca a professora talita.

Conforme a secretária de 
Assistência Social, Flávia Figueiredo, 
haverá parcerias durante o evento, 
que se encarregarão da venda de 
alimentos e bebidas, cujo valor 
será revertido à comunidade. “No 
decorrer do tempo, pretende-se 
incluir outras atividades, porém, 
como este é um projeto piloto, a 
ideia é, após fazer as primeiras ruas 
do lazer, realizar uma avaliação dos 

eventos”, comenta a secretária.
o objetivo da rua do Lazer 

é proporcionar conhecimento e 
vivências prazerosas em um am-
biente alegre, seguro e diferente do 
cotidiano da população. “Vamos 
proporcionar uma programação 
diversificada, com diferenciais para 
todas as idades. Precisamos mos-
trar aos maravilhenses de todas as 
idades que brincar e se descontrair 
é importante para termos uma vida 
saudável. Isso faz com que a pessoa 
desenvolva seu lado cooperativo, o 
seu raciocínio lógico e várias habili-
dades”, complementa a prefeita rosi 
Maldaner.

Coordenadora do projeto, Talita 
Auler

55º Encontro de Secretarias de Saúde de Santa Catarina

representantes da Saúde participam de 
encontro estadual

o secretário de Saúde, Jonas 
dall’Agnol, e a diretora de Saúde, Mi-
riane Sartori, participaram do 55º 
encontro de Secretarias de Saúde de 
Santa Catarina nos dias 26 e 27 em 
Forquilhinha/SC.

de acordo com eles, durante o 

evento foi realizada uma ampla dis-
cussão sobre as possibilidades de im-
plantação do Contrato organizativo 
da Ação Pública da Saúde (Coap) no 
estado. Participou do encontro Silva-
na dorneles, do Mato Grosso do Sul, 
estado em que o Contrato já foi im-

plantado. 
A programação ofereceu também 

mini cursos sobre SIoPS e telessaúde. 
“Nestes eventos podemos nos atuali-
zar sobre os diversos assuntos relacio-
nados à saúde e isso é de suma impor-
tância para nós gestores”, frisaram.

Secretário de Saúde, Jonas 
Dall’Agnol, e a diretora de Saúde, 
Miriane Sartori estiveram no encontro

Programação ofereceu também mini cursos sobre SIOPS e Telessaúde

Fotos: Secretaria de Saúde

o Ministério das Cidades 
possui recursos para habitação 
a fundo perdido, onde a pessoa 
cadastrada só precisa devolver 
uma pequena porcentagem do 
valor adquirido. Contudo, para 
se conseguir estes recursos, é ne-
cessário o município ter o Plano 
Habitacional de Interesse Social 
cadastrado no Ministério.

A secretária de Assistência 
Social, Flávia Figueiredo, explica 
que para cadastrar o Plano é ne-
cessário promover um seminário 
para debater questões ligadas 
à habitação do município para 
subsidiar e esclarecer as deman-
das habitacionais dos programas, 
projetos, dificuldades e outros 
elementos ligados à habitação no 
município.

Neste sentido, a Assistência 
Social em parceria com o Conse-
lho de Habitação, Sindicato dos 
trabalhadores da Agricultura Fa-
miliar de Maravilha e Adehasc, 
promoverá o 1º Seminário Muni-
cipal de Habitação, que aconte-
cerá na Câmara de Vereadores, às 
19h, no dia 09 de outubro. “téc-

nicos de órgãos do Governo esta-
rão em Maravilha para falar sobre 
as possibilidades de programas 
habitacionais no município”, co-
menta Flávia.

A programação do seminá-
rio será a seguinte: 19h – aber-
tura: recepção de autoridades 
e composição de mesas. 19h15 
– palestras: Habitação urbana: 
djalma Morell/Jonas rodrigues 
– AdeHASC; regularização Fun-
diária: Alfredo Spier – AdeHASC; 
Habitação rural: Leonel Paludo 
– presidente do Sindicato da Agri-
cultura Familiar. 20h15 – debate e 
organização de grupos para dú-
vidas e soluções; 21h – apresen-
tação de propostas e soluções e 
21h30 – encaminhamentos finais 
e enceramento.

“está em nosso plano de go-
verno a implantação de progra-
mas habitacionais no município. 
um lar é o sonho de todas as 
famílias e, nós, como Adminis-
tração Pública, vamos trabalhar 
muito para realizar o sonho de 
muitas famílias maravilhenses”, 
destacou a prefeita.

Natal 

Habitação

Maravilha terá 
programação especial

Maravilha realizará o 1º 
Seminário Municipal 

o departamento de Cultura 
está programando vários eventos 
neste último trimestre do ano. o 
6º Festival de bandas e Fanfarras 
é um deles. o encontro, que esta-
va marcado para o dia 27 de ou-
tubro foi transferido para o dia 10 
de novembro, em virtude de ha-
ver o exame Nacional do ensino 
Médio (eNeM) no dia 27. 

Conforme a diretora de Cul-
tura, rosi reichert, o evento está 
sendo resgatado pelo departa-
mento, tendo em vista que a pri-
meira edição foi realizada em 
2001 e a última em 2005. “essa so-
licitação de resgate foi um pedido 
dos maestros tonini e Carlos. e, 
nós, como Administração Pública, 
vimos de forma produtiva, já que 
nossas fanfarras fizeram bonito no 
desfile de Sete de Setembro”, frisa 
rosi. 

Poderão participar do even-
to as fanfarras dos municípios da 
Amerios e a banda Marcial Cidade 
das Crianças. “A única banda da 
região é a Marcial, pois as demais 
são fanfarras”, comenta a diretora.

Programação natalina
Para dezembro, o departa-

mento de Cultura está progra-
mando atrações natalinas. uma 
delas é a vinda do Papai Noel do 
brasil, que chegará de helicópte-
ro no dia 17 de dezembro, oca-
sião em que haverá a apresenta-
ção do Coral Municipal Cidade 
das Crianças.

Já no dia 20, virá para Mara-
vilha a orquestra Municipal de 
teutônia. “esse evento é um pro-
jeto em parceria com o Ministé-
rio da Cultura através da Lei de 
Incentivo à Cultura, onde em-
presas estarão repassando parte 
do seu imposto de renda para 
a realização desse projeto, isso 
com o apoio total da Adminis-
tração Pública”, frisa a diretora.

A Secretaria de Indústria, 
Comércio e turismo também vai 
colaborar com a decoração nata-
lina da Cidade das Crianças. em 
meados de dezembro também 
haverá o encerramento das ofici-
nas do departamento de Cultura 
no Centro Sociocultural.
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 Munícipe deve ir até o CrAS, nas segundas, quartas e 
sextas-feiras, em horário de expediente

Cadastramento de isenção do IPtu, 
melhorias e dívida ativa pode ser realizado

dentistas prestam serviço noturno à população

PERíODO DE CADASTRAMENTO

ESF Centro I

está aberto o período de cadas-
tramento de isenção do Imposto 
Predial territorial urbano (IPtu), 
melhorias e dívida ativa para o ano 
de 2014. A informação é do depar-
tamento de tributação e Secretaria 
de Assistência Social de Maravilha.

A assistente social, Márcia 
Imhoff, atenderá nas segundas, 
quartas e sextas-feiras, em horário 
de expediente para realizar o ca-
dastramento. “Além disso, traba-
lhamos com assuntos relacionados 
a cestas básicas, pedido de auxílio 
funeral, 2ª via de documentos, con-
cessão de fotos, encaminhamento 
de benefícios, auxílio passagem, 
encaminhamento de programas e 
informações diversas”, explica.

o período para o cadastramen-
to é até 29 de novembro e poderá 
ser feito no Centro de referência 

Assistente social, Márcia Imhoff

Cleusa Regner/Ascom

em Assistência Social (CrAS), na 
Avenida Presidente Kennedy, 323, 
em frente à escola deonubem bal-
dissera/Ceja. “A pessoa deve trazer 
declaração de único imóvel, cópia 
dos documentos pessoais do casal, 

comprovante de endereço, atesta-
do médico, se estiver doente, e lis-
ta de medicamentos. Haverá uma 
avaliação para ver se a pessoa se 
enquadra na lei”, comenta Márcia.

em alguns casos, segundo ela, 
é feita a visita domiciliar, principal-
mente, em novos casos de isenção 
ou denúncia. “A pessoa não pode 
perder este prazo para realizar o 
cadastramento, pois é prazo legal. 
No último ano cerca de 400 pessoas 
foram isentas”, frisa.

Ainda conforme Márcia, de-
mais informações podem ser obti-
das diretamente no CrAS ou pelo 
telefone 3664-1952. Para a diretora 
de tributação, eliane beduschi, é 
necessário realizar o cadastramen-
to todos os anos, tendo em vista o 
artigo 216-A da Lei orgânica e suas 
alterações.

Com o objetivo de atender urgências e 
emergências, há cerca de um mês está em 
funcionamento o serviço de plantão de 
dentistas que já realizou inúmeros atendi-
mentos. Semelhante ao serviço de pronto 
atendimento noturno, o plantão de aten-
dimento dos dentistas ocorre nas segun-
das, quartas e sextas-feiras, das 18h às 22h, 
também na unidade básica de saúde eSF 
Centro I. 

de acordo com o secretário de Saú-
de, Jonas dall’Agnol, e com a diretora de 
Saúde, Miriane Sartori, os dentistas da 
Secretaria de Saúde realizam rodízio para 
atender a população. “o objetivo da im-
plantação deste atendimento é oferecer 
um melhor e mais ágil atendimento à po-
pulação, facilitando o acesso ao Sistema 
Único de Saúde”, comentam.

População é 
atendida no ESF 
Centro I, nas 
segundas, quartas 
e sextas-feiras, das 
18h às 22h

Cleusa Regner/Ascom

Integração

Nossa Senhora Aparecida

Clubes de mães de Maravilha 
participam de encontro

Comunidade do Bela Vista promoverá 
Festa da Padroeira

A comunidade católica Nossa 
Senhora Aparecida do bairro bela 
Vista está organizando a Festa da 
Padroeira, que será realizada no 
dia 13 de outubro. A comunidade 

convida toda a população para se fazer 
presente. o evento acontecerá no Salão 
Paroquial Católico com animação da 
banda Augusto e evandro. A ficha de 
churrasco está sendo vendida à r$ 27.

Presidentes dos Clubes de Mães 
e Conselho Fiscal se reuniram na 
tarde da última quinta-feira (03) 
com a prefeita de Maravilha, rosi 
Maldaner, secretária de Assistência 
Social, Flávia Figueiredo, coorde-
nadora do CrAS, Nívea Campana, 
coordenadora dos clubes de mães, 
Nilva Michels, e o coordenador téc-
nico edinar Zardo.

Na ocasião, foram tratados as-
suntos relacionados à prestação de 
contas e jogos entre os clubes de 
mães. os jogos da integração dos 

clubes de mães acontecerão no dia 
23 de novembro. “É importante rea-
tivarmos este tipo de atividade para 
integração entre os clubes de mães. 
todos sairão ganhando”, comenta a 
secretária Flávia.

Conforme a prefeita rosi, os 
clubes possibilitam às mulheres 
uma nova vivência perante a socie-
dade, contribuindo com o social do 
município. “Nos clubes de mães, 
vocês participam de outras vivên-
cias, pois são espaços de recreação 
e solidariedade”, comenta a prefeita.

Fotos: Coordenação dos idosos

Prefeita Rosi destacou a importância dos clubes de mães

Coordenador técnico Edinar Zardo falou sobre o funcionamento dos jogos
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A chuva torrencial que caiu durante o início da tarde da última segunda-feira (30), causou 
grandes transtornos e perdas aos munícipes 

Modelo decreta situação de emergência
FORTES CHUVAS

No final da tarde da última 
terça-feira (1º), estiveram reuni-
dos no quartel do Corpo de bom-
beiros de Modelo, a comissão da 
defesa Civil do município, para 
discutir sobre a forte chuva que 
caiu na segunda-feira (30) e trou-
xe prejuízos às lavouras e estra-
das do município. 

Conforme a presidente 
as comissão da defesa Civil, 
Márcia rüdiger, os locais mais 
afetados foram a Linha Janguta, 
Pedra Furada e Lageado Couro. 
“em meia hora uma hora de 
chuva chegou-se a quantidade 
de aproximadamente 100 
milímetros. essa chuva veio muito 
rápida e causou um estrago muito 
grande”, coloca a presidente.

de acordo com o secretário 
do departamento Municipal de 
estradas e rodagens (dMer), 
Alcedir de Souza, a chuva tor-
rencial que atingiu o município 
danificou as estradas. “Aproxi-
madamente 50 km de estradas 
necessitam de recuperação, pois 
muitos tubos se romperam e 
transbordaram danificando as 
estradas que haviam sido cas-
calhadas há pouco tempo e até 
deixando locais intransitáveis, 
como na Linha Saudades que um 
barranco desmoronou”, destaca 
o secretário.

o sargento do Corpo de bom-
beiros de Modelo, Vilmar Kreus-

Fotos: Ascom/ Prefeitura

Lavoura de milho ficou totalmente destruída Estradas foram danificadas pela forte chuva 

O interior foi o mais atingido pela chuva torrencial Comissão da Defesa Civil optou por decretar situação 
de emergência no município 

Na noite da última quarta-
feira (02), foi realizada mais 
uma formatura do Programa 
Nacional de Acesso ao ensino 
técnico e emprego (Pronatec). 
Formaram-se 25 alunos no curso 
de operador de Computador, 
oferecido pelo Serviço Social do 
transporte e o Serviço Nacional 
de Aprendizagem do transporte 
(Sest/Senat). o curso teve a 
duração de 160 horas/aula.

Prestigiaram a formatura 
o prefeito em exercício Clóvis 
Schlösser, a coordenadora do 
departamento Social, Marizete 
Floss; a responsável pelos cursos 
do Pronatec de Modelo, elizabete 
borre; a diretora do Sest/Senat, 

25 alunos realizaram a formatura no curso de Operador de Computador 

Ascom/ Prefeitura

berger, se colocou em estado de 
prontidão, devido ao excesso de 
água num período muito curto.

desta forma, tendo como 

base os estragos nas estradas, 
bueiros e a erosão das lavouras 
definiu-se o encaminhamento da 
situação de emergência, junto a 

defesa Civil do estado, buscando 
um recurso para a recuperação 
destes estragos. o Governo Mu-
nicipal pede a compreensão e a 

paciência dos munícipes, que as 
providencias para a recuperação 
das estradas estão sendo toma-
das. 

Pronatec 

A Administração, junta-
mente com o departamento 
de Assistência Social, convida 
a toda a população modelense 
para participar do 1º Sábado 
Família, que será realizado no 
próximo dia 12 de outubro. As 
atividades terão início das 13h 
até às 17h, no Salão Multiuso 
de Modelo, com solenidade 
de abertura a ser realizada às 
13h.

o Sábado Família é um 
evento organizado especial-

mente as famílias modelenses, 
onde serão oferecidos dife-
rentes serviços na área de la-
zer, cultura, saúde, cidadania, 
educação, assistência social, 
beleza e bem-estar, confecção 
de documentos e informação 
qualificada. 

também será um momento 
de integração entre as famílias 
do município, tendo como ob-
jetivo o exercício da cidadania, 
a inclusão social e melhoria da 
qualidade de vida das famílias. 

25 alunos se formam em operador de 
Computador 

Geila beck e a responsável pelos 
cursos do Pronatec do Sest/

Senat na região Leila bonadeo e o 
vereador dirceu Silveira.

Convite 

1º Sábado Família 
é na próxima 
semana 
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No dia 1º de outubro come-
mora-se o dia Nacional do Idoso, 
e para festejar com os idosos, o 
Governo de Modelo e o Centro 
de referência em Assistência So-
cial (CrAS) prepararam um dia 
festivo, com uma intensa progra-
mação.

Iniciando a programação foi 
realizada uma caminhada pelas 
principais ruas da cidade para 
mostrar a luta dos direitos dos 
idosos. em seguida, foi celebra-
da uma missa em ação de graças 
à data. 

Logo após, os idosos foram 
recepcionados no Salão Multiu-
so, onde as autoridades deixa-
ram sua mensagem aos idosos. 
estiveram presentes o prefeito 
em exercício, Clóvis Schölsser e 
esposa elis Sehnen, o presidente 
da Câmara de Vereadores, Nadir 
Nicoli, bem como demais vere-
adores, o presidente do Grupo 
de Idosos Conviver de Modelo, 
elmo rucks, o presidente do 
Grupo de Idosos Nossa Senhora 
da Salete da Linha Salete, Hilá-
rio Sausen, o presidente do Gru-
po de Idosos esperança de Linha 
Cedro, Sebastião Verde, a coor-
denadora dos grupos de idosos 
e psicóloga, Patrícia Jomertz, e a 
coordenadora do departamento 
Social, Marizete Floss.

Ainda na parte da manhã 
foi realizada uma apresentação 
dos corais da Linha Janguta e do 
Grupo de Idosos Conviver, que 
apresentaram as músicas dia 
especial e Como é bonito Se-
nhor. em seguida foi servido al-
moço gratuito a todos os idosos.

Na parte da tarde foi realiza-
do o desfile da escolha da rai-
nha, princesas e miss simpatia 
da terceira idade. A mesa jul-
gadora do desfile foi composta 

este ano, o CrAS em parceria com o Poder Público, realizou uma bela festa em comemoração 
aos idosos de Modelo 

Comemorações marcam o dia do Idoso 
3ª IDADE 

Fotos: Ascom/ Prefeitura

Desfile pelas principais ruas de Modelo foi realizado pelo período da 
manhã e contou com a participação de diversos grupos de idosos 

Corais fizeram uma belíssima apresentação 

Leonilce de Carli é a nova rainha da 3ª idade de Modelo Soberanas da 3ª idade acompanhadas do prefeito em exercício e a sua 
esposa 

pela primeira-dama do municí-
pio de bom Jesus do oeste, Se-
lene reinehr; pelo presidente 
do Grupo de Idosos de Sul bra-
sil, Marino wickert ; esposa do 
presidente do Grupo de Idosos 
de Sul brasil, renilsa wickert ; 
presidente do Grupo de Idosos 
de Serra Alta, Ana Maria; e pela 

primeira-dama do município de 
Serra Alta, Mária Fátima both. os 
critérios avaliados pela comissão 
julgadora deste concurso foram 
os seguintes: desembaraço, sim-
patia, beleza e apresentação na 
passarela.

A nova rainha da terceira ida-
de é Leonilce de Carli, do Grupo 

de Idosos esperança da Linha 
Cedro; a 1ª princesa é Mercelde 
rucks do Grupo de Idosos Con-
viver de Modelo; a 2ª princesa é 
Isolda da Silva do grupo de Ido-
sos Nossa Senhora da Salete de 
Linha Salete e a miss simpatia 
é delésia Serafim do Grupo de 
Idosos Conviver de Modelo.

As novas soberanas da beleza 
da terceira idade representarão o 
município de Modelo na 17ª Fes-
ta estadual do Porco Assado no 
rolete, no dia 08 de dezembro de 
2013 e nas demais festividades 
do município até 2015 quando 
serão escolhidas as novas repre-
sentantes.
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entre as possíveis medidas está a adesão ao atendimento em 
turno único e a priorização dos serviços essenciais à população

Administração e Secretarias definem 
cronograma até o final do ano

Administração e Secretarias definem cronograma 
até o final do ano

AJUSTES 

“Outubro Rosa”

Após nove meses de intensos 
trabalhos em todas as Secretarias e 
departamentos do município, desde 
a organização das atividades que en-
volvem a Administração Municipal e 
proximidade com o final de ano, algu-
mas medidas serão tomadas para que 
o serviço público busque economizar 
nas despesas sem atrapalhar o atendi-
mento à população do município.

As medidas, que deverão ser to-
madas para a redução do custeio da 
máquina pública, foram decididas 
durante uma reunião entre as Secre-
tarias na última semana. 

Conforme o prefeito, Airton An-
tônio reinher, “é necessário que o 
serviço público busque economizar 
nas despesas, visando economizar 
recursos financeiros para que a Ad-
ministração Municipal consiga fazer 
já a partir deste ano e início do pró-
ximo ano, melhorias de serviços e 
efetuar a aquisição de novas máqui-
nas, equipamentos para a execução 
de obras públicas, das quais estamos 
carentes de investimentos”.

Ficou definido na reunião que 
desde o dia 1º de outubro de 2013 até 
31 de dezembro de 2013, o município 
vai priorizar os serviços essenciais à 
população em todas as áreas, mas vai 
restringir a execução de serviços de 
caráter eminentemente particular.

A prioridade no departamento 
Municipal de estradas e rodagens 
(dMer) e na Secretaria de Serviços 

Prefeito e secretários se reuniram na última semana 

Ilaine Rohden/ O Líder 

urbanos será a recuperação das es-
tradas e rodovias municipais, que ne-
cessitam de recuperação e melhorias. 
“As constantes chuvas nas últimas 
semanas danificaram bastante às es-
tradas, mesmo sendo constantemente 
recuperadas, estas necessitam de nova 
recuperação”, destacam os secretários.

Para tanto, a Administração soli-
cita a compreensão dos munícipes, 
pois “a nossa responsabilidade como 
gestores públicos é atender primeiro 
os serviços de interesse público, recu-
perando as estradas e outros serviços 
de interesse público e somente depois 
fazer os serviços de interesse particu-
lar obedecendo as normas legais”.

também foi tratado na ocasião, e 
a Administração Municipal está estu-
dando, a possibilidade de fazer turno 
único, a partir do início do horário de 

verão, previsto para o próximo dia 20 
de outubro, como uma das medidas 
de contenção de gastos e economia.  
“Caso acontecer esta mudança, será 
decretada até o dia 31 de dezembro 
deste ano, sem causar prejuízos 
para as áreas mais importantes da 
Administração Municipal, como 
Saúde, educação, Vigilância Sanitá-
ria. estas unidades de Atendimento 
não terão qualquer alteração e con-
tinuarão atendendo normalmente 
das 07h30 às 11h30 e das 13h30 às 
17h30. Com estas medidas, vamos 
diminuir o consumo de energia, 
combustível, entre outros gastos. 
os serviços que muitas vezes é feito 
durante o dia, ocorrerão no turno 
estabelecido”, explica o secretário 
de Administração e Fazenda, walter 
Naujorks.

Planejamento 

Atletismo

Bom-jesuenses participam da 5ª Conferência 
Estadual das Cidades

Delegação de Bom Jesus do Oeste participa 
da etapa estadual do JESC

A 5ª Conferência estadual das Ci-
dades aconteceu nos dias 26 e 27 de 
setembro em São José/SC. Na oportu-
nidade, estiveram presentes represen-
tantes do Ministério das Cidades e da 
Secretaria de estado do Planejamento, 
além de representantes dos municípios 
catarinenses.

de bom Jesus do oeste participa-
ram da conferência o representante do 
Poder Público, secretário de Planeja-
mento, Celio José Fazzioni e da socie-
dade civil, Itacir baréa. 

durante o evento organizado pelo 
Conselho das Cidades (ConCidades) 
foram discutidos assuntos como ocu-
pação de risco, saneamento ambiental, 
regularização fundiária, conflitos fun-
diários, urbanização de assentamentos 
precários, acesso a moradia para a po-

pulação de até três salários mínimos e 
mobilidade urbana. diversos painéis e 
a discussão em grupos de trabalho dos 
quatro eixos temáticos do texto base 
Nacional, também fizeram parte da 
conferência. 

“Importante o município ter repre-
sentação para poder discutir projetos 
futuros para nossa cidade e região, bem 
como discutir sobre a destinação de re-
cursos e projetos regionais”, frisa Celio, 
destacando que a região oeste estava 
bem representada e muito comprome-
tida com fortalecimento regional.

Conforme os participantes, para 
finalizar o encontro foi feita a aprova-
ção e consolidação das propostas dos 
grupos e posteriormente eleitos os de-
legados para a 5ª Conferência Nacional 
das Cidades. 

Celio José Fazzioni e Itacir Baréa participaram da Conferência Estadual  

 Divulgação

entre os dias 24 a 26 de setembro a 
delegação de bom Jesus do oeste par-
ticipou dos Jogos escolares de Santa 
Catarina (JeSC) de 15 a 17 anos, etapa 
estadual, na modalidade de Atletismo. 

Sete alunos fizeram parte da de-
legação que representou o município, 
sendo eles: Maycon ransolin, denise 
Sbrussi, Patrícia welter, Marcos Gon-
salves, Micheli Nascimento e ainda Keli 

welter e taimara toniolo, soberanas do 
município, acompanhados pela profes-
sora Glaucia Camargo.

A direção, professores, funcionários 
e educandos da escola de educação 
básica Professor Sílvio romero e a Ad-
ministração Municipal parabenizam 
os alunos pelo empenho e dedicação, 
que mais uma vez representaram mui-
to bem o município e também a escola.

Divulgação/Escola

Sete alunos e 
a professora 
representaram o 
município 

Ainda no dia 25 de setembro, 
a Secretaria da Saúde iniciou um 
cronograma de atividades espe-
ciais para o mês de outubro, de-
vido ao dia do Idoso, comemora-
do no dia 1º, e ao “outubro rosa”, 
onde está sendo realizada uma 
programação especial dedicada às 
mulheres. 

No dia 25 de setembro, em co-
memoração ao dia do Idoso, foi 
realizado no grupo de idosos da 
Linha Vista Alegre uma apresenta-
ção de teatro de fantoches e brin-
cadeiras. A mesma comemoração 
aconteceu no dia 02 de outubro no 
Centro de Idosos da cidade. 

dedicada às mulheres, nos dias 
16 e 30 de outubro, às 14h30, acon-
tecerá no Centro de Idosos aulas 
de Zumba, que é uma mistura de 

dança com ginástica aeróbica, que 
propiciam momentos de distração 
e atividades. As aulas serão mi-
nistradas pela professora Solange 
Laux, sendo que pessoas de todas 
as idades podem participar. 

Já no dia 21 de outubro, às 13h 
haverá uma palestra com Geny 
Perreira Lopes, no Centro de Ido-
sos. o Caminha bom Jesus acon-
tecerá no dia 28 de outubro, às 17h 
no Campo Municipal, antigo cam-
po do Sete de Setembro. Na ocasião 
haverá 30 minutos de caminhada 
com orientação e acompanhamen-
to de algum profissional da saúde.

Palestra para casais 
Com o tema “Motivação e bem-

estar da família”, o palestrante Jaime 
bianchi, realizará um roteiro de 

palestras para casais do município. 
todas as palestras terão início 
às 20h, sendo que o cronograma 
será o seguinte: dia 03 de outubro 
na Linha Vista Alegre; dia 10 de 
outubro na Linha Lamb; no dia 17 
de outubro na Linha Lajeado das 
Flores Alto; dia 24 de outubro na 
Linha rainha da Serra; e no dia 31 de 
outubro na sede do Centro de Idosos. 

A Secretaria de Saúde parabeni-
za todos os idosos pela passagem 
do seu dia e convida as mulheres 
para juntas realizarem as ativi-
dades em função do “outubro 
rosa”, e da mesma forma que se 
comprometam e realizem os exa-
mes necessários para prevenirem 
e tratarem do câncer de mama, 
bem como de outros problemas 
de saúde.

A Administração Municipal de 
bom Jesus do oeste, por meio do de-
partamento de Cultura parabeniza to-
dos os idosos do município pela passa-
gem do seu dia, comemorado no dia 1º 
de outubro. 

Mensagem: o idoso, ele tem a capa-
cidade de ouvir em silêncio. Adivinhar 
sentimentos. encontrar a palavra certa 
nos momentos incertos. Nos fortalecer 
quanto tudo ao nosso redor parece ruir. 

Sabedoria emprestada dos deuses para 
nos ouvir e ensinar. Sua existência e ex-
periências é em si um ato de bravura ad-
quirido com o passar dos anos.... o idoso 
ouve, pensa, repassa o que aprendeu 
com a vida. Amar... amar com um amor 
incondicional de pais e avós e que nada 
esperam em troca. Afeto desmedido e 
incontido. Avô e avó são de um ser infi-
nito e por si só, merecem como idosos 
que são, todo o nosso respeito e carinho. 

Homenagem 
Parabéns a todos os idosos de Bom Jesus do Oeste
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A Administração de bom Jesus 
do oeste e Secretaria de Agricultura 
realizarão na terça-feira (22) o Semi-
nário Municipal de bovinocultura de 
Leite 2013.

o evento acontecerá no Clube 
de Idosos bom Jesus e tem o apoio 
da Administração Municipal, epagri, 
Cooper Itaipu, Aurora, tirol, Pira-
canjuba e Semex. 

Conforme o secretário de Agri-
cultura, Antônio do Nascimento, 
os agricultores interessados devem 
confirmar a presença na Secretaria 
Municipal com o Ivonir ou com a 
tatiane. 

A programação do seminário 
terá início às 08h30 com inscrição e 

degustação. A partir das 09h acon-
tecerão as três palestras da manhã, 
que tratarão de ‘Controle sanitário’, 
‘Criação de bezerras’ e ‘desafios da 
vaca moderna’, que serão apresenta-
dos pelos médicos veterinários Jai-
me Prestes da epagri, odair Huttel e 
Atila Cado Soares, respectivamente. 

Ao meio-dia será servido um 
almoço aos participantes, que na 
parte da tarde participarão de uma 
explanação de alguns patrocinado-
res, seguida de sorteio de brindes e o 
encerramento, previsto para as 15h. 
“desde já contamos com a presença 
de todos. este evento foi programado 
para você munícipes bom-jesuen-
ses”, frisa o secretário da Agricultura.

empresa que executará a obra terá prazo até 10 de 
dezembro para conclusão 

unidade de Saúde será reformada 

Município conhece nova técnica de produção 

Prorrogado prazo para entrega da documentação 

MELHORIAS 

Hidropônica 

Lar Legal

A Prefeitura de bom Jesus do 
oeste, através da Secretaria de Ad-
ministração e Fazenda e do Setor de 
Licitações, concluiu nesta semana o 
processo de licitação e todos os proce-
dimentos legais, para início das refor-
mas na unidade básica de Saúde, que 
está localizada no perímetro urbano, 
na Avenida brasília, Centro do muni-
cípio, com uma área total construída 
de 635,17 m².

A empresa vencedora da licitação 
foi a Metal Vidros Metalúrgica e Cons-
trução Ltda, estabelecida em Nova 
erechim/SC, que terá prazo até o dia 
10 de dezembro deste ano prazo para 
entregar as obras.

As obras estão orçadas em r$ 
79.750,00, sendo que r$ 62.964,43 são 

Ilaine Rohden/ O Líder

Reforma da Unidade de Saúde terá o investimento de R$ 79.750,00

recursos oriundos de convênio com o 
Governo Federal, através do Ministé-
rio da Saúde, e o restante são recursos 
próprios do município, como contra-
partida para execução das obras.

dentro do cronograma das obras, 

estão previstas melhorias gerais na 
unidade de Saúde para melhorar as 
condições de atendimento às ações 
na área de saúde pública, propiciando 
um maior bem estar à população do 
município.

Bom Jesus do OesteParceria

Embelezamento 

Agricultura 

Deputado federal Valdir Colatto visita 
Bom Jesus do Oeste

Pátio e jardim da Prefeitura recebem 
cuidados 

Seminário Municipal de Bovinocultura 
de Leite 2013 será neste mês

o deputado federal Valdir Colatto 
(PMdb/SC) esteve visitando o prefeito 
Airton Antônio reinehr em seu gabinete 
na sexta-feira (27).  Após reunião com o 
prefeito, o deputado se reuniu com lide-
ranças municipais na Prefeitura.

o deputado falou sobre a sua atua-
ção parlamentar na Câmara dos depu-
tados, destacando entre os assuntos o 
novo Código Florestal brasileiro e a sua 
defesa do setor agropecuário.

Falou ainda sobre a indicação de 

uma emenda parlamentar ao muni-
cípio de sua autoria, valores estes já 
empenhados e cadastrados junto a 
Governo Federal, através do Ministério 
da Agricultura, no valor de r$ 100 mil. 
o prefeito Airton destinou os valores 
para aquisição de diversos equipamen-
tos agrícolas, que serão utilizados pela 
Secretaria de Agricultura, para atender 
o setor. o munícipio vai investir aproxi-
madamente mais r$ 13 mil em recur-
sos próprios de contrapartida.

Ascom Prefeitura

Deputado visitou prefeito e lideranças municipais

durante a última semana foi efe-
tuada a limpeza, ajardinamento e 
melhoramento paisagístico em toda 
área externa do prédio da Prefeitura 
de bom Jesus do oeste, com o plan-
tio de plantas e flores ornamentais.

este trabalho contou com apoio 
da epagri, através da coordenação 
da extensionista Adriani Menin e 
toda a equipe de servidores do Setor 
de Serviços urbanos do município, 
que efetuaram um belo trabalho.

Limpeza e ajardimento foram 
realizadas pela equipe da Epagri e 
servidores de Serviços Urbanos

Ascom Prefeitura 
Na última semana, o secretário de 

Agricultura, Antônio do Nascimento, 
acompanhado do diretor de Habitação 
Júlio Sandman e pelo técnico agropecuá-
rio Invonir José Santolin, realizaram uma 
visita em uma propriedade no município 
de Xaxim. 

Conforme o secretário de Agricultu-
ra, o objetivo da visita foi conhecer o sis-
tema de produção hidropônico realizado 
pelo produtor Paulo roberto da Silva, que 
cultiva hortaliças como alface, rúcula e 
agrião. “É uma nova tecnologia, que pode 
ser uma alternativa para os nossos agri-

cultores”, comenta. 
o secretário destaca ainda que se al-

gum agricultor tiver interesse terá o apoio 
da Secretaria de Agricultura, que já está 
marcando uma nova visita, com partici-
pação de agricultores, para uma produ-
ção hidropônica em São Miguel do oeste. 

Produção hidropônica 
o sistema de produção hidropôni-

ca consiste em cultivar as plantas sem 
solo, onde será fornecida uma solução 
nutritiva balanceada com água e todos 
os nutrientes essenciais ao desenvolvi-

mento da planta. 
As principais vantagens são o rápi-

do crescimento, plantio fora de época e 
em ambiente protegido, melhor defesa 
contra pragas e insetos, rápido retorno 
econômico e melhor qualidade e sani-
dade do produto final. 

Várias espécies podem ser culti-
vadas através da hidroponia, como 
pepino, alface, berinjela, agrião, rúcu-
la, salsa, couve, repolho, feijão-vagem, 
brócolis, tomate, morango, mudas 
para silvicultura, plantas ornamentais, 
entre outras. 

Fotos: Secretaria Agricultura 

Crescimento rápido das plantas é 
uma das vantagens 

Plantas recebem somente água, que 
já vem com os nutrientes que são 
colocados em uma caixa de distribuição 

Bom-jesuenses conheceram o sistema 
de produção na última semana 

Há alguns dias foi feita uma reunião 
com os interessados na regularização 
dos terrenos do município. Na ocasião 
foi esclarecido que bom Jesus do oeste 
aderiu ao programa de regularização 
Fundiária conhecido como “Lar Le-
gal”, iniciativa que tem a participação 
do Poder Judiciário, da Secretaria de 
estado de Assistência Social, traba-
lho e Habitação, Ministério Público e 
Prefeitura. 

A iniciativa possibilita as famílias 
de baixa renda, que moram em áre-

as consideradas irregulares, da área 
urbana, principalmente, o resgate da 
cidadania e a garantia da titularização 
do imóvel por meio da escritura pú-
blica. o trabalho é feito por uma em-
presa credenciada e contratada pelo 
estado, a qual faz o cadastramento e 
o levantamento das informações, e 
após dá entrada nas tramitações no 
Judiciário e cobrará dos moradores 
que aderirem ao plano o valor apro-
ximado de r$ 900,00 que poderão ser 
pagos em até 20 parcelas. As pessoas 

começam a pagar após o reconheci-
mento de regularidade e da legalida-
de da área a ser apresentada em juízo.

Na oportunidade, foi estabeleci-
do que os interessados deveriam en-
tregar a documentação até na última 
semana, porém o prazo foi prorroga-
do até o dia 16 de outubro, sendo que 
já no dia 17 serão realizadas as assi-
naturas dos contratos de adesão ao 
programa. Mais informações podem 
ser obtidas no departamento de As-
sistência Social.
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Flor do sertão
M/07

Tigrinhos

duas propostas que saíram da Conferência 
Municipal de tigrinhos serão levadas para a 
etapa nacional

treinamento está sendo executado pelo Instituto 
Sabedoria, através da profissional Ione Cortese

tigrinhenses participam da 5ª 
Conferência estadual das Cidades 

Administração de Flor do Sertão 
investe em qualificação profissional

Vice-presidente da Cooperativa Auriverde visita prefeito 

Alfabetizados do PNAIC no município 
discutem ações 

REFORMA URBANAFORMAÇÃO 

Parceria

Estudo 

entre os dias 26 e 27 de setem-
bro, os delegados escolhidos na 
5ª Conferência Municipal das Ci-
dades realizada em tigrinhos no 
mês de maio, Fernando Martim 
e Antonio Grunwaldt, estiveram 
na cidade de São José/SC partici-
pando da 5ª Conferência estadual 
das Cidades. o evento teve como 
tema central “Quem muda as ci-
dades somos todos nós. reforma 
urbana Já!”.

Na ocasião foram priorizados 
quatro eixos e discutidos os se-
guintes temas: Políticas de incen-
tivo à implantação de instrumen-
tos de promoção da função social 
da propriedade; participação e controle social no 
sistema nacional de desenvolvimento urbano; 
criação do fundo nacional de desenvolvimento 
urbano e instrumentos e políticas de integração 
intersetorial e territorial.

de acordo com os delegados tigrinhenses, 
entre os quatro temas estabelecidos, inúmeras 
propostas foram apresentadas, discutidas e colo-
cadas em votação. durante os dois dias da con-
ferência foram enfatizadas duas propostas que 
saíram da Conferência Municipal de tigrinhos, 
onde as mesmas foram aceitas, defendidas e 

colocadas como proposta para a 5ª Conferência 
Nacional que será em novembro deste ano, em 
brasília.

Foi sugerido o aumento dos valores da de-
claração de Aptidão ao Pronaf (dAP), para que 
o setor rural possa beneficiar mais famílias nas 
propriedades de habitação rural. outra propos-
ta defendida pelos representantes de tigrinhos 
é que sejam desenvolvidos programas objeti-
vando a legalização do perímetro urbano, para 
oportunizar a população tigrinhense que mora 
irregularmente, a chance de se beneficiar com os 
programas como o da Minha Casa, Minha Vida.

Fernando Martim e Antonio Grunwaldt na participaram da 
5ª Conferência Estadual das Cidades

Divulgação

Na última quarta-feira 
(02), o prefeito rudimar 
Francisco Guth, recebeu em 
seu gabinete a visita do vice-
presidente da Cooperativa 
Auriverde, Jacir Martini. 

Na ocasião, estiveram 
presentes os vereadores 
Fernando Martim e Antonio 
Manfrin, onde trataram de 
diversos assuntos relaciona-
dos às atividades diárias. o 
prefeito agradeceu a visita do vice-presidente, 
e deixa as portas do seu gabinete abertas para 
quem queira visitá-lo. Guth conta que todas 

as visitas que recebe são muito importantes, 
pois trazem novas ideias, soluções e motiva-
ção para melhorar o andamento das ativida-
des frente ao executivo.

Vice-presidente da Cooperativa, vereadores e prefeito 

Ascom/Tigrinhos

A Administração de Flor do Sertão, a fim de 
qualificar todo o quadro de funcionários públi-
cos municipais, vem dando sequência ao pro-
grama de treinamento e qualificação profissio-
nal em todos os setores.

A ação vem sendo fornecida pelo Instituto 
Sabedoria, através da profissional Ione Cortese, 
onde é realizado um encontro mensal com cada 
equipe de trabalho, com duração máxima de 
uma hora em cada setor. As atividades tiveram 
início em julho e acontecerão até dezembro, 
onde, no final de cada dia de encontro, são reu-
nidos os secretários e diretores para avaliação do 
trabalho realizado em cada setor.

Conforme o prefeito rogério Perin, o progra-
ma proporcionará, ao seu término, aos funcio-
nários melhorar em todos os campos, prestando 

um serviço com excelência. “A qualificação irá 
proporcionar a todo o corpo de funcionários co-
nhecer as variáveis mais significativas relacio-
nadas ao processo de trabalho, identificando o 
papel fundamental de cada um dentro do seu 
setor de atuação, melhorando assim a qualida-
de dos serviços prestados e potencialização dos 
resultados nos segmentos que atuam”, pontua.

“Neste ano realizamos um reajuste con-
siderável nos vencimentos dos funcionários. 
desta maneira, queremos uma dedicação 
maior por parte de cada um. estaremos pro-
porcionando todos os subsídios para que nos-
sos servidores desempenhem seu papel de 
servir a população de maneira ímpar”, esclare-
ce o prefeito.  o próximo encontro está previsto 
para o 24 de outubro.

Na quarta-feira (02) aconteceu 
o 17º encontro das alfabetizadoras 
do Pacto Nacional de Alfabetiza-
ção na Idade Certa (PNAIC) do 
Centro educacional Padre Luis 
Muhl. os encontros das alfabe-
tizadoras do PNAIC em Flor do 
Sertão acontecem semanalmente. 
o objetivo do encontro é o estudo 
e discussão dos cadernos do pro-
grama disponibilizados pelo Mi-
nistério da educação, bem como 
a organização de atividades enca-
minhadas pelo Programa.

Conforme a coordenadora do PNAIC no 
município, professora mestre em educação, 
eliane Gatto, os resultados positivos do pro-
grama já podem ser sentidos. “Já é perceptível 
os resultados do programa na evolução peda-
gógica dos alunos com as turmas em que as 
professoras participam da formação. Foi um 
salto positivo que vem a melhorar o rendi-
mento e o nível da educação flor-sertanense”, 
justifica.

A coordenadora ainda informa que nos 

dias 7, 8  e 9 de outubro estará em Fraiburgo/
SC, para a última etapa da Formação para 
orientadores de estudos. “É de extrema im-
portância a participação nos encontros de 
formação para o estudo dos cadernos, organi-
zação dos encontros com os professores, troca 
de experiências e divulgações das ações de-
senvolvidas pelas participantes da Formação”, 
esclarece eliane.

também, como ação dentro dos encon-
tros, a professora Janete Schwertz, realizou 
uma produção poética sobre o PNAIC.

Alfabetizadoras se encontram semanalmente para 
debater ações do programa 

Ascom Prefeitura
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Cunha PorãAtividades 

Mobilidade e acessibilidade

Crianças terão dia especial 

Audiência Pública será realizada no município

Na última terça-feira (1º), as 
crianças do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 
de Cunha Porã, receberam a visita 
da secretária de Assistência Social, 
terezinha rampi, juntamente com 
a assistente social, Márcia weber, 
que fizeram a entrega da camise-
ta do programa de fortalecimento. 
“este presente é para as crianças 
usarem durante o passeio que farão 
até Chapecó, sendo esta uma ativi-
dade diferenciada e pensada para 

comemorar o dia das Crianças. e o 
passeio irá se completar, com a ida 
delas ao cinema”, disse a secretária 
da Assistência Social.

 “As crianças ficaram muito em-
polgadas com o presente e ainda 
mais empolgadas com a oportuni-
dade de irem até Chapecó. É muito 
importante este tipo de atividade 
diferenciada, afinal isso também 
colabora na aprendizagem das nos-
sas crianças”, destacou a diretora do 
Programa, Carla bogado.

Crianças terão atividade especial em comemoração ao Dia das Crianças 

Alunos foram presenteados com camisetas

Fotos: Ascom/ Prefeitura

No próximo dia 16 de outubro acon-
tecerá nas dependências do Salão Nobre 
da Prefeitura de Cunha Porã a partir das 
19h, uma audiência pública com o tema: 
“Mobilidade e Acessibilidade urbana”. 

este assunto também foi tema da 5ª 
Conferência estadual das Cidades, que 
aconteceu em Florianópolis nos dias 
27 e 28 de setembro, ocasião em que o 
engenheiro Paulo Christ e o secretário 
de Infraestrutura, Sedenir César Kipper 
estiveram representando o município.

Nesta audiência pública, serão dis-
cutidas em conjunto com a comunida-

de cunhaporense, quais as medidas que 
deverão ser tomadas para facilitar e me-
lhorar a acessibilidade e mobilidade na 
Morada do Verde.   

“Quando se fala de acessibilidade, a 
gente tem impressão que se fala de ca-
deirantes, mas não é somente isso, aces-
sibilidade engloba também a pessoa 
idosa, a mãe que quer levar o seu bebê 
no carrinho e não consegue acessar a 
calçada porque não existe a rampa de 
acesso, então neste dia iremos discutir 
tudo isso, por isso é fundamental a par-
ticipação de todos”, concluiu o prefeito.

o objetivo é proporcionar um atendimento humanizado 
resultando assim, na melhoria da qualidade de vida de 
toda a população

Mudanças e reorganização marcaram 
a semana 

Vice-prefeito douglas Gollmann traz novidades de brasília 

SAúDE 

Representatividade 

A Administração de Cunha Porã 
tem como prioridade a saúde dos 
munícipes cunhaporenses, sendo 
assim necessário um bom atendi-
mento à população, e desta forma, 
a Secretaria de Saúde está passando 
por algumas mudanças para orga-
nizar e garantir o acesso da popula-
ção a atenção básica.

Foram feitas, recentemente, as 
contratações de dois novos médi-
cos, o dr. Luiz Affonso Pecin que 
atende no eSF III, localizado no 
bairro Augusto Kempfer, e o dr. eu-
des bucar que atenderá na quarta 
equipe de eSF. “os dois profissio-
nais vêm para somar o atendimento 
nos eSF, juntamente com os douto-
res Mateus Inácio trevisan e Sérgio 
Hernandez que já atuam nas outras 
equipes”, ressaltou o secretário de 
Saúde, Alexandre Fagundes. 

A partir do dia 14 de outubro, 
com a implantação do quarto eSF, 
o município passa a ter atendimen-
to de 12h na unidade de saúde do 
centro. o atendimento será divi-
dido em dois turnos. uma equipe 
atenderá no horário das 7h às 11h 
e das 13h às 17h, enquanto a outra 
equipe atenderá das 9h às 13h e 
das 15h às 19h. 

“Vale ressaltar que todos de-
vem procurar o atendimento no 
seu eSF, mesmo que a unidade do 
centro esteja em funcionamento 
durante as 12h o atendimento mé-
dico será feito normalmente nos 
outros eSFs e cada munícipe deverá 
ser atendido pela sua equipe, salvo 
algum caso de urgência que o pa-
ciente necessite de pronto atendi-
mento, bem como atendimento na 

Secretaria da Saúde está passando por grandes reformulações para 
melhor atender os munícipes cunhaporenses 

 Ascom/ Prefeitura

sala de vacinas e medicamentos”, 
disse Fagundes.

Ainda no mês de setembro foi 
lançado no município o ambulató-
rio cirúrgico para atender a deman-
da de pacientes que necessitam de 
cirurgias gerais. Para o trabalho 
junto ao ambulatório foram con-
tratados três médicos cirurgiões, 
sendo os doutores orlando Shogi 
Kono, robson Vieira de Souza e 
eduart Grelmann, complementam 
a equipe também tem três aneste-
sistas, os doutores Fernando Ardui-
ni, Arnildo Schulz e Paulo ricardo 
Melo de Melo. “estes profissionais 
farão 20 cirurgias mensais de cará-
ter eletivo, como hérnia, vesícula, 
varizes, dentre outras, a maioria 
delas junto ao hospital de Cunha 
Porã. este ambulatório é muito im-
portante não só para o município, 
mas também para a região toda”, 
ressaltou Alexandre. 

As consultas pré e pós-cirúr-
gicas estão sendo realizadas na 
unidade de saúde do centro e os 

agendamentos são feitos junto à 
Secretaria Municipal de Saúde. 
o município também conta com 
uma equipe Núcleo de Apoio a 
Saúde da Família (NASF) que de-
senvolve o matriciamento das 
equipes de saúde do município 
através de ações de promoção e 
prevenção da saúde, destacando 
atividades como Grupo revide - 
que trabalha com dependentes 
químicos; o Grupo terapêutico para 
Mulheres, além de capacitações para 
os agentes comunitários de saúde e o 
Programa Saúde na escola.

“todas estas mudanças, bem 
como os novos projetos que es-
tão sendo implantados no nosso 
município, têm como objetivo, 
organizar, facilitar e garantir o 
acesso a atenção básica dos nos-
sos pacientes, proporcionando 
um atendimento humanizado re-
sultando na melhora da qualida-
de de vida de toda a população”, 
finalizou o secretário da Saúde, 
Alexandre Fagundes. 

Na última semana, o vice-prefeito 
de Cunha Porã, douglas Gollmann, 
juntamente com o assessor Valdomi-
ro elias werner e o vereador Anivaldo 
winckel (Pt), estiveram em brasília 
participando de audiência na presi-
dência da Caixa econômica Federal 
(CeF), sob a coordenação do secretá-
rio executivo, Vânio dos Santos. “esta 
audiência vem de encontro ao pro-
jeto de loteamento popular que será 
implantado em Cunha Porã”, explicou 
Gollmann.  

Após a audiência, a comitiva es-
teve reunida com o deputado federal 
Valdir Colatto (PMdb/SC), e após 
negociações, conseguiram a viabili-

zação de uma emenda parlamentar 
no valor r$ 250 mil para infraestrutu-
ra urbana, a qual será utilizada espe-
cialmente no futuro loteamento para 
pavimentação das ruas. 

Ainda durante a viagem foram 
encaminhados mais dois pedidos 
importantes para Cunha Porã. o 
primeiro deles é para a ampliação 
e modernização da escola Núcleo 
Número um e o segundo projeto é 
para melhoras no Ginásio Municipal 
de esportes. “Vamos lutar muito 
para concretização destes pedidos. 
o nosso comprometimento com 
a comunidade cunhaporense está 
sendo levado ao pé da letra, temos 

um plano de governo e queremos 
cumpri-lo. Queremos no final dos 
quatro anos ter realizado todas 
as ações ali previstas”, destacou o 

Colatto liberou uma emenda de R$ 
250 mil para o município 

Audiência na presidência da CEF foi realizada durante a viagem 
Gollmann.

“estas viagens são necessárias e 
geralmente muito produtivas para os 
gestores públicos, que com objetivo de 
concretizarem as emendas parlamen-
tares e viabilizarem recursos para seus 

municípios fazem verdadeiras pere-
grinações junto a seus representantes. 
todo o esforço dispensado vale a pena, 
afinal, conseguimos viabilizar muitos 
recursos e emendas parlamentares”, fi-
nalizou o vice-prefeito. 

Fotos: Divulgação/ Prefeitura de Cunha Porã
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Polícia Militar

No trÂNSIto SoMoS todoS PedeStreS!

Major
Segalin

eduCAÇÃo No trÂNSIto
A maioria das pessoas que conhecemos faz uso da boa educação, cordialida-

de e respeito mútuo no seu dia a dia. em situações comuns, como por exemplo, 
dar lugar a um idoso para se sentar, dar preferência a uma mulher na hora de 
se servir, enfim, muitas outras situações que expressam educação e cordialidade 
poderíamos citar.

No entanto, no uso do trânsito, que é um espaço coletivo, as coisas nem sem-
pre são assim, nem sempre as boas maneiras são utilizadas. os motoristas, es-
pecialmente, parecem que se transformam quando estão no volante, fazem do 
trânsito uma verdadeira competição.

A divisão de educação do trânsito da Polícia Militar de São Paulo possui 
uma cartilha com regras básicas para que a cidadania e a cordialidade prevale-
çam no trânsito, faremos uso da presente coluna para resumidamente expor tais 
dicas:

- Antecipe-se ao trânsito: Ao dirigir, a atenção não deve ficar apenas no que 
está logo à frente, mas sim alguns (ou muitos) metros adiante. Pode haver obras, 
buracos, acidentes ou pessoas na pista.

- respeite os limites do outro: Muitas vezes o motorista que atravessou seu 
caminho não é mal-educado, mas sim pouco hábil ao volante. Saiba diferenciar 
uma atitude da outra. “Ajudaria muito se as pessoas percebessem que os outros 
motoristas não estão tentando agredi-las.” Por outro lado, se você não for muito 
bom de volante, respeite os outros, evite dirigir em locais congestionados.

- Cuide bem de você: Procure dirigir em ótimas condições de saúde e aten-
ção. Vá ao banheiro antes, não tome remédios nem coma nada que provoque 
sonolência e evite fumar. o sono também é fator comum para a ocorrência do 
acidentes. Ao dirigir, sentiu sono? Melhor parar e dormir.

- Concentre-se em dirigir: Precisa ligar para alguém, ler o jornal, se maquiar? 
Faça antes, pare o carro ou faça depois. Ao volante, concentre- se em dirigir. Man-
tenha as duas mãos no volante.

- Prepare-se para dirigir: Antes de sair, ajuste os espelhos, o banco e o cinto. 
“Na afobação de sair, coloca-se o cinto com o veículo em movimento, o que gera 
de 3 a 4 segundos de desatenção, suficientes para causar um acidente”.  tenha 
sempre um saquinho para o lixo no carro.

- Mantenha a fluidez do trânsito: Quer passear despreocupadamente de car-
ro? escolha um dia calmo e uma rua pouco movimentada. Não atrapalhe nem 
diminua a velocidade das faixas. Precisa pegar o filho na escola? estacione em 
lugar permitido, não em fila dupla. Precisamos criar também a cultura de utilizar 
o transporte coletivo.

- Não banque o espertalhão: Não é andando pelo acostamento ou ultrapas-
sando os carros parados, ou desrespeitando todos que tiveram a paciência de 
esperar, ou ainda tomando a frente dos demais veículos, que você vai facilitar o 
tráfego.

- evite a pressa: A urgência de chegar a um compromisso leva as pessoas a 
cometer barbaridades, como não respeitar quem esperava por uma vaga ou ul-
trapassar em lugar proibido. Nas rodovias Federais, 38% das mortes são causa-
das por atropelamentos, boa parte deles em acostamentos.

outra informação importante, amigos leitores, para complementar os dados 
acima, é que nas rodovias estaduais de Santa Catarina, as maiores causas de aci-
dentes são o excesso de velocidade e ultrapassagens em locais proibidos.

Se todos os usuários das vias aplicassem as dicas acima, não temos dúvidas 
que teríamos um trânsito mais humanizado. Procure fazer sua parte, seja edu-
cado, cordial e tenha calma no trânsito. Assim, estará evitando aborrecimentos 
e acidentes.

Na última terça-feira (01), na Linha 
Chinelo Queimado, a Polícia Militar 
(PM) registrou uma ocorrência de furto 

de animais. de acordo com a PM, a víti-
ma relatou que durante a noite teve dois 
animais furtados, sendo que sua cerca foi 

estourada. trata-se de dois animais bo-
vinos de raça holandesa de médio porte. 
Foram realizadas rondas em torno do lo-

cal, porém nada foi encontrado. A vítima 
foi orientada sobre os demais procedi-
mentos.

Furto
Animais são furtados na Linha Chinelo Queimado

Trânsito
Acidentes são registrados no Centro de Maravilha

um acidente de trânsito com lesões cor-
porais ocorreu na última terça-feira (01), na 
Avenida Maravilha, em frente a Jeancar Veí-
culos, por volta das 13h30. de acordo com a 
Polícia Militar (PM), se envolveu na colisão o 
automóvel Ford/fiesta de Iraceminha e uma 

motocicleta Honda/broz de romelândia. 
A guarnição sinalizou o local e realizou o 

levantamento fotográfico, registrando os da-
nos materiais e as lesões sofridas pela caro-
neira da motocicleta. 

outro acidente de trânsito ocorreu na 

noite de quinta-feira (03), por volta das 
20h30, na Avenida Maravilha tendo como en-
volvidos um Vw/gol de Passo Fundo/rS e o 
veículo GM/vectra de Maravilha.

de acordo com a PM, do acidente re-
sultaram danos materiais de média monta 

no Vw/gol e de pequena monta no GM/
vectra. A guarnição realizou levantamento 
no local do acidente e após liberou os con-
dutores do local uma vez que não haviam 
irregularidades com os veículos e nem com 
a documentação.

o homicídio ocorreu na madrugada do dia 11 de agosto, 
durante um baile

Polícia Civil realiza reconstituição de crime 
ocorrido em São Miguel da boa Vista

HOMICíDIO 

Na tarde da última quinta-feira 
(03), a Polícia Civil de Maravilha reali-
zou a reconstituição de um homicídio 
ocorrido em São Miguel da boa Vista 
na madrugada do dia 11 de agosto, 
durante um baile que acontecia no 
município.

durante o baile ocorreu uma briga 
que resultou na morte de Alcebíades 
Slys Neres, por traumatismo crânio-
encefálico, após ter sido atingido por 
golpes de pedra na cabeça. A Polícia 
Civil foi acionada e passou a realizar os 

procedimentos cabíveis na procura de 
testemunhas e provas que pudessem 
indicar a autoria do crime. Foram 
indiciados edenilson Luiz Puntel, 
Fernando tessaro e Genecir dias de 
oliveira.

A reprodução simulada dos fatos foi 
coordenada pelos delegados de Polícia 
Civil, wagner Valdivino Meirelles e da-
niel Sá Forte régis, contando com a par-
ticipação do perito criminal do IGP/São 
Miguel do oeste, do promotor de Justiça 
da Comarca de Maravilha, Guilherme 

André Pacheco Zattar, dos advogados 
dos indiciados, dos agentes de Polícia 
Civil das delegacias de Maravilha, tigri-
nhos e Cunha Porã, dos agentes prisio-
nais do deAP e também dos indiciados.

de acordo com Meirelles, a diligên-
cia teve por objetivo compreender me-
lhor a dinâmica dos fatos, pois as versões 
apresentadas pelos indiciados deixaram 
muitas dúvidas em relação a forma 
das agressões utilizadas contra a víti-
ma, a motivação e o meio empregado 
na prática delituosa.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

A reprodução dos fatos foi realizada pela Polícia Civil 
de Maravilha e São Miguel da Boa Vista

Delegados de Polícia Wagner Valdivino Meirelles e 
Daniel Sá Forte Régis coordenaram a reconstituição

O objetivo da reprodução foi compreender melhor a dinâmica dos fatos
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Na última semana, a Polícia Mili-
tar de Maravilha recebeu um aparelho 
etilômetro conhecido popularmente 
como bafômetro. o mesmo foi adquiri-
do com verbas do Fundo de transações 
Penais e repassado à entidade pelo Po-
der Judiciário representado pelo juiz de 
direito da 2ª Vara da Comarca, Fabrício 
rosseti Gast e o promotor de Justiça, 
Guilherme André Pacheco Zattar, re-
presentante do Ministério Público es-
tadual ao comandante do 3º Pelotão de 
Polícia Militar, 1º tenente Nilson rubini.

Conforme o tenente rubini, a Polí-
cia Militar já contava com um aparelho 
e este novo aparelho veio para auxiliar 
e intensificar as fiscalizações diárias, 
a fim de prevenir e coibir os crimes de 
embriaguez ao volante, além de di-
minuir as ocorrências de acidentes de 
trânsito envolvendo motoristas alcoo-
lizados. 

“Com a reformulação da legislação 
no final do ano passado, a tolerância 
para qualquer quantidade de álcool na 
condução de veículo é praticamente 
zero. o condutor que estiver alcooliza-
do e negar-se a fazer o teste do bafôme-
tro, será autuado e o valor da multa é de 
r$ 1.915,38 além de ter sua habilitação 
recolhida”, explica o tenente.

o objetivo da lei é diminuir os aci-
dentes de trânsito causados por mo-
toristas embriagados. o consumo de 

Na última quarta-feira (02), o go-
vernador raimundo Colombo assinou 
convênios com 100 municípios de San-
ta Catarina beneficiados com o sistema 
de videomonitoramento urbano. As 
assinaturas tratam da segunda etapa 
do Programa bem-te-Vi – Segurança 
por Videomonitoramento. o projeto 
faz parte do programa Pacto pela Se-
gurança e prevê investimentos de r$ 10 
milhões na instalação de mil câmeras 
de vigilância.

o objetivo do Governo é reforçar 
o trabalho da Polícia na prevenção e 
combate ao crime no estado. o projeto 
tem um investimento global de r$ 23 
milhões, com recursos do Governo do 
estado (Pacto pela Segurança), Prefei-
turas e Governo Federal (Ministério da 
Justiça). 

Cada uma das cidades receberá 
de seis a 10 câmeras de vigilância, con-
forme determinado em convênio, e a 
contrapartida das Prefeituras varia de 
r$ 80 mil a r$ 105 mil. Com a assina-
tura dos convênios, a próxima etapa é o 
lançamento dos editais para definição 
das empresas que farão a instalação e 
manutenção dos equipamentos. A pre-
visão é de que as câmeras de vigilância 

comecem a ser instaladas no início de 
2014.

As 100 cidades que receberão os 
equipamentos se somam a outras 54 
que já contam com sistema de video-
monitoramento urbano. “Saímos de 13 
centrais em funcionamento, quando 
iniciamos o processo de reestrutura-
ção do sistema, para 57 centrais ins-
taladas. Hoje temos 1.488 câmeras 
monitorando 54 municípios”, informa 
o secretário da Segurança Pública, 
César Augusto Grubba. Ainda segun-
do ele, a previsão é de que até o final 
de 2014 mais de 60% dos municípios 
catarinenses sejam atendidos com 
sistema de fiscalização eletrônica.

Para o secretário César Augusto 
Grubba, o projeto é importante, mas 
não é a solução milagrosa para os 
problemas de segurança. Segundo 
ele, trata-se de uma ferramenta de 
apoio ao trabalho policial, potencia-
lizando as ações de vigilância. “o sis-
tema funciona como uma importante 
ferramenta de apoio ao policiamento, 
que agrega tecnologia e modernida-
de”, destaca Grubba. uma das novi-
dades do sistema é que permitirá um 
trabalho com foco na investigação 

policial, uma vez que as imagens mo-
nitoradas são compartilhadas com as 
delegacias de polícia.

Grubba também enfatiza as par-
cerias com as prefeituras municipais, 
por meio de contrapartidas financei-
ras e integração de esforços. “Santa 
Catarina segue uma tendência mun-
dial. estamos investindo forte tam-
bém para um redimensionamento 
da infraestrutura com a utilização de 
redes multimídia, em fibra óptica e 
câmeras de alta definição, e tudo a um 
menor custo operacional”, afirma o se-
cretário.

de acordo com o tenente coronel 
Vânio Luiz dalmarco, coordenador do 
sistema de videomonitoramento urba-
no, a instalação dos pontos de monito-
ramento são definidos pela observação 
da estatística criminal. “As estatísticas 
oficiais comprovam que, em locais 
onde existem câmeras de vigilância, a 
criminalidade registra redução em di-
versos tipos de delitos, principalmente, 
aqueles praticados contra o patrimô-
nio”, garante o oficial.

entre as cidades contempladas da 
região estão Cunha Porã, Maravilha e 
Pinhalzinho.

o aparelho foi adquirido com verbas do Fundo de 
transações Penais

PM recebe novo bafômetro

Maravilha e Cunha Porã estão entre os 100 municípios que 
receberão o sistema 

MARAVILHA

Videomonitoramento

Entrega foi feita pelo juiz de Direito da 2ª Vara da Comarca, Fabrício 
Rosseti Gast e o promotor de Justiça, Guilherme Andre Pacheco Zattar ao 
comandante do 3º Pelotão de Polícia Militar, 1º tenente Nilson Rubini

Divulgação

bebidas alcoólicas é uma das principais 
causas de acidentes automobilísticos 
no país, segundo estatísticas, o brasil 
ostenta o triste título de detentor de 
um dos mais altos índices de mortes no 
trânsito por habitante, na última déca-
da, o número de fatalidades subiu mais 
de 30%.

de acordo com rubini, por outro 
lado, é de conhecimento de todos que 
o bafômetro serve como um aliado dos 
motoristas conscientes. em casos onde 
há suspeita de embriaguez, o motorista 
abordado, não é obrigado a realizar o 
teste do bafômetro, ou seja, de produ-
zir provas contra si, mas nestes casos, 
ele serve para o condutor comprovar 

a inexistência de qualquer quantidade 
de álcool no sangue. “ele serve como 
uma contra prova, pois com as altera-
ções feitas na lei, em caso de recusa, o 
agente de trânsito, pode lavrar o auto 
de constatação de embriaguez, ou seja, 
constatar alguns sinais visíveis de alte-
ração, como a fala, olhos vermelhos, 
odor etílico, podendo usar também de 
provas testemunhais e vídeos. A lei pre-
vê, ainda, que caso o motorista reincida 
na mesma infração dentro de um ano, o 
valor da multa será duplicado e poderá 
chegar a r$ 3.830,60, além da suspen-
são do direito de dirigir por doze meses. 
Por isso precisamos agir com atitude, 
disciplina e respeito no trânsito”, afirma.

SerGIo LuIZ otÉro
Faleceu no dia 24 de setembro, em sua residência em Anchieta, aos 42 anos. o seu corpo foi velado 

na Casa Mortuária da Igreja Matriz de Anchieta e sepultado no cemitério Municipal.

MArIA Gorete de CeSAre
Faleceu no dia 24 de setembro, no Hospital regional de São Miguel do oeste, aos 55 anos. o seu 

corpo foi velado na Capela de Linha São Paulo, Anchieta e sepultado no cemitério da comunidade.

MArIA PoNteL CAVALLI
Faleceu no dia 25 de setembro, no Hospital regional de São Miguel do oeste, aos 75 anos. o seu 

corpo foi velado na capela de Linha São Paulo, Anchieta e sepultado no cemitério da comunidade.

eLVINo ASQuIdAMINI
Faleceu no dia 26 de setembro, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 63 anos. o seu corpo foi 

velado na Capela de Linha Cordilheira - Guaraciaba e sepultado no cemitério da comunidade. A família 
convida para o culto de sétimo dia a ser celebrado neste domingo (06), às 08h, na capela de Linha Cor-
dilheira, em Guaraciaba.

JAIr rodrIGueS dA SILVA
Faleceu no dia 27 de setembro, vítima de acidente de trânsito, aos 33 anos. o seu corpo foi velado 

na cripta da Igreja Matriz de Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério municipal de Guaraciaba. A família 
convida para missa de sétimo dia a ser celebrado, domingo (06), às 08h30, na Igreja Matriz de Guaraciaba.

IVANIr LeNHArt
Faleceu no dia 28 de setembro, no Hospital regional de São Miguel do oeste, aos 41 anos. o seu 

corpo foi velado na Igreja de Linha Padre réus, em São José do Cedro, e sepultado no cemitério da co-
munidade.

Leo SCHwArZ
Faleceu no dia 28 de setembro, em residência em Palma Sola, aos 87 anos. o seu corpo foi velado na 

casa mortuária de Palma Sola e sepultado no cemitério municipal.

erVINo erIberto SCHwAAb
Faleceu no dia 29 de setembro, no Hospital Anchietense de Anchieta, aos 76 anos. o seu corpo foi 

velado na Casa Mortuária da Igreja Matriz de Anchieta, e foi sepultado no cemitério municipal. A família 
convida para a missa de sétimo dia, a ser celebrada sábado (05), às 19h, na Igreja Matriz de Anchieta.

Pedro ArLINdo LuCAS
Faleceu no dia 02 de outubro, no Hospital Anchietense de Anchieta, aos 90 anos. o seu corpo foi 

velado na Casa Mortuária da Igreja Matriz de Anchieta, e foi sepultado no cemitério municipal.

MArLeI ZIMMerMANN ZuCoLotto 
A vereadora de bandeirante, mais conhecida como Chica, tinha 41 anos e faleceu 

na última sexta-feira (27). Internada há 45 dias no Hospital regional de São Miguel do 
oeste, lutava contra um câncer diagnosticado no início deste ano. Chica era vereadora 
do Partido dos trabalhadores (Pt) e estava em seu segundo mandato. devido à doença, 
ela estava afastada dos trabalhos legislativos desde março deste ano. Marlei era casada e 
mãe de dois filhos.

boNIFACIA CAVALHeIro 
A popular nona Gobbi, 96 anos, faleceu na manhã da última quarta-feira (02), no Hospital regional 

de São Miguel do oeste. Seu corpo foi velado no Clube de Idosos de tigrinhos e sepultado no cemitério 
municipal.

toM CLANCY
o escritor americano de romances de espionagem morreu aos 66 anos, informou na 

quarta-feira (02) o jornal New York times. o romancista escreveu, entre outros sucessos, 
A Soma de todos os Medos, A Caçada ao outubro Vermelho e Jogos Patrióticos. Clancy 
ambientou seus romances no contexto da Guerra Fria, focando na espionagem e tecnolo-
gia militar com grande atenção aos detalhes. batizado thomas Lanier Clancy Jr, o escritor 
estudou literatura inglesa antes de converter-se em vendedor de seguros. depois de fracassar em sua ten-
tativa de unir-se às Forças Armadas por problemas de vista, começou a escrever. Clancy também deixou 
seu nome ligado a uma série de videogames, incluindo tom Clancy's Splinter Cell: blacklist, lançado em 
agosto. republicano declarado, também era coproprietário do time de beisebol baltimore orioles.

GIuLIANo GeMMA
o ator italiano conhecido por seu papel de ringo nos "westerns spaghetti", morreu 

na noite de terça-feira (01), aos 75 anos, em um acidente rodoviário na região de roma. 
Nascido em setembro de 1938 em roma, Giuliano Gemma iniciou sua carreira cine-
matográfica aos 18 anos como dublê. depois de alguns papéis menores e de trabalhos 
como dublê, ele se tornou protagonista em vários filmes e nos gêneros mais diversos. ele 
também atuou em mais de 100 produções no cinema e na televisão, que iam de comédias a filmes de 
aventura e históricos. Giuliano Gemma trabalhou ao lado dos maiores atores do cinema em clássicos 
como "ben Hur", com Charlton Heston, de 1959, e "o Lepardo", com burt Lancaster, de 1962. em 1965, 
ele rodou "uma pistola para ringo", que o consagrou como estrela do western spaghetti e o tornou famo-
so no exterior. ele atuou em dez filmes dessa série, todos de grande sucesso. Giuliano Gemma trabalhou 
durante sua carreira com atores como Kirk douglas, rita Hayworth, Henry Fonda, Florinda bolkan, Liv 
ullman, Philippe Noiret e Catherine deneuve.

CLAudIo CAVALCANtI 
o ator e secretário municipal de defesa dos Animais, tinha 73 anos e morreu no do-

mingo (29). Segundo a assessoria da Prefeitura do rio, Claudio foi internado para fazer 
uma cirurgia na coluna cervical e teve complicações cardíacas. de acordo com o hospital, 
a morte foi constatada às 17h45. ele estava internado no Pró-Cardíaco desde o dia 17 deste 
mês.

Claudio Cavalcanti era considerado um nome importante no cenário artístico brasileiro. Já tra-
balhou como ator, diretor de tV, produtor teatral, escritor, tradutor, cantor, dublador, radialista e, atual-
mente, atuava no cenário político como secretário municipal de defesa dos Animais do rio. Ao longo da 
carreira, Claudio participou de mais de 50 novelas, minisséries e especiais, além de 22 longas-metragens 
e dezenas de peças teatrais. ele também foi vereador no rio de Janeiro dois mandatos. um dos seus 
personagens mais conhecidos foi Jerônimo, um dos protagonistas da primeira versão da novela Irmãos 
Coragem, da tV Globo. o último trabalho de Claudio na tV foi a segunda temporada de "Sessão terapia”, 
do canal GNt, com estreia prevista para a próxima segunda-feira (07).

ZeCA
o cantor Zeca que tinha 81 anos e que fazia dupla sertaneja com Zico morreu no 

sábado (28) em São José do rio Preto/SP devido a uma pneumonia. A dupla de sertanejo 
raiz foi uma das mais conhecidas no país. Zeca estava internado no Hospital de base em 
rio Preto desde quinta-feira (26). o parceiro de dupla, Zico,  morreu em 2007, depois de 
cair no palco durante um show.  Zico e Zeca eram irmãos de Liu e Léu e iniciaram a carrei-
ra ainda meninos. o primeiro disco saiu da década de 1950. entre as músicas mais conhecidas gravadas 
pela dupla estão “Luar do Sertão”, “Querer bem” e “Catira”. o artista fazia parte de uma família de nove 
irmãos. Zico e Zeca também eram primos de Vieira e Vieirinha, outra famosa dupla de sertanejo raiz. Já 
o cantor Liu, que era irmão de Zeca, morreu em agosto do ano passado. Zeca deixa a esposa, duas filhas 
e um casal de netos.
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Agricultura

A Cooperativa regional Au-
riverde realizou na sexta-feira 
(27) o 1º Simpósio Auriverde de 
Qualidade de rações e Minerais 
para ruminantes. o objetivo do 
Simpósio é a difusão de novas 
tecnologias relacionadas à nu-
trição de ruminantes, focando 
especialmente a bovinocultura 
leiteira e a divulgação dos pro-
dutos que a fábrica de rações da 
Auriverde de Maravilha fornece 
para nutrição de ruminantes.

durante o Simpósio cinco 
palestrasforam apresentadas, 
sendo elas: uso de Leveduras 
na Qualidade e Produção de 
leite, que foi ministrada pelo 
médico veterinário Marcos 
branco; Minerais orgânicos na 
Produção Leiteira, apresentada 
pelo zootecnista Fabio Catun-
da; Influência das Micotoxinas 
na Produção Leiteira, apresen-
tada pelomédico veterinário 
robson Pierre dos Santos; uso 
de Aminoácidos Protegidos nas 
rações para ruminantes, que 

foi ministrada pelo médico ve-
terinário rogério ott; e a pales-
tra rações Auriverde (Qualida-
de, Produtividade e benefícios 
para o Produtor) e Minerais Au-
riverde, Novos Horizontes para 
a Produção Leiteira, proferida 
pelo médico veterinário Felipe 
de Lima wrobel.

o Simpósio contou com a 
presença de aproximadamente 
100 pessoas entre produtores 
rurais sócios da Auriverde, fun-
cionários da fábrica de rações e 
equipe técnica do setor leitei-
ro da Auriverde. o presidente 
Cláudio Post e o vice-presiden-
te Jacir Martini, também presti-
giaram o evento.

Para o gerente da fábrica 
de rações, eberton dalprai, “o 
evento atingiu plenamente os 
seus objetivos e marca um im-
portantíssimo passo que a Au-
riverde está dando para conso-
lidar-se na produção de rações 
e minerais com alto padrão de 
qualidade”.

MARAVILHA 

Na próxima semana, as lixeiras serão colocadas em todas as 
comunidades do interior, facilitando o recolhimento dos materiais

Cerca de 20 toneladas de resíduos são 
recolhidas no interior 

Na terça-feira (01) e quarta-feira 
(02) a Secretaria de Agricultura de Ma-
ravilha realizou o recolhimento de lixos 
e outros materiais no interior do mu-
nicípio. de acordo com o secretário de 
Agricultura, Pedro Gilberto Ioris, cerca 
de 20 toneladas de resíduos foram re-
colhidas. Agora, a Associação de Cole-
tores de Materiais recicláveis de Mara-
vilha – Projeto reciclar está realizando a 
reciclagem. “Para o que não poderá ser 
reciclado vamos dar um destino corre-
to. Vale ressaltar que desta vez, todos 
os tipos de materiais foram recolhidos. 
Porém, nos próximos recolhimentos 
será um material por vez. Por exemplo, 
em uma ocasião será recolhido somen-
te papel, em outra, somente plástico, e 
assim por diante”, comenta Ioris.

Na próxima semana, as lixeiras 
serão colocadas em todas as comuni-
dades do interior, facilitando o reco-
lhimento dos materiais. “Pedimos aos 
agricultores que coloquem na lixeira só 
o material que será recolhido naquele 
momento. Faremos a recolha a cada 60 

Cerca de 20 toneladas de resíduos foram recolhidas nesta semana 

dias”, explica Ioris.
Ioris destaca que as embalagens de 

agrotóxicos vazias podem ser levadas 
diretamente nas empresas que o agri-
cultor adquiriu os produtos, pois esta 
medida facilita o trabalho da Secretaria. 
“Precisamos nos conscientizar e dar 
um destino correto aos materiais”, frisa.

Conforme o secretário, o recolhi-
mento dos materiais contribui com a 
preservação das fontes e mananciais. 
“Precisamos pensar no meio ambien-
te, na qualidade da água. Já temos um 

programa que incentiva a preservação, 
que é o de proteção de fontes. A preser-
vação e conscientização deve partir de 
todos nós. Agora, estamos pensando 
em auxiliar os agricultores também na 
aquisição de mudas frutíferas”, salienta.

Além disso, Ioris mencionou que 
vários materiais estão sendo jogados 
próximos as estradas do interior. “te-
mos que parar de jogar resíduos no 
interior. É preciso ter conscientização 
e preservar o meio ambiente. Interior 
também não é lugar de lixo”, pontua.

Definições 
Sintraf sedia reunião da micro área da Fetraf

Na última quarta-feira (02) acon-
teceu no Sindicato dos trabalhadores 
rurais de Maravilha e região (Sintraf) 
uma importante reunião interna que 
envolveu a micro área da Federação dos 
trabalhadores na Agricultura Familiar 
da região Sul (Fetraf-Sul/Cut) e a Co-
operativa de Habitação dos Agricultores 
Familiares (Cooperhaf). 

Na ocasião, estiveram presentes o 
presidente do Sintraf de Maravilha, Gil-
son Farinon, e o secretário Neivo Alle-
brandt, o coordenador da Fetraf Santa 
Catarina, Alexandre bergamin, o coor-
denador de habitação da Cooperahf, 
Jandir Selzler, os presidentes dos sindi-
catos de dionísio Cerqueiro, Guaracia-
ba e Palma Sola, e na parte da tarde o 
representante da Cut de São Miguel do 
oeste, Aldoir Kraemer. 

um dos assuntos tratados foi a 
questão da habitação, uma vez que a de-
manda da Cooperahf dobrou com rela-
ção a precisão que existia. “A quantidade 
de casas foi mais de duas mil, sendo que 
a estimativa era de perto de mil, uma vez 
que isso torna o processo moroso”, expli-
ca Farinon. 

Na oportunidade, foi levantada 
uma estimativa de construções para 
o restante deste ano e para o próximo, 
uma vez que para o Sintraf de Maravilha 
estima-se fazer aproximadamente 60 
casas novas e 30 reformas. Ainda sobre 
a habitação foi falado sobre a questão da 
documentação, que está bastante de-
morada, sendo que o número de pesso-
as que estavam trabalhando neste setor 

Lideranças se reuniram para debater assuntos importantes para a micro área 
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era reduzido na Cooperhaf, o que já foi 
melhorado nos últimos dias. 

A questão das finanças também foi 
abordada, Farinon explica que desde 
2010 a contabilidade do Sintraf é inte-
grada com a Fetraf, via sistema online, e 
que o Sindicato é filiado na Cut desde 
o final de 2011. Ainda de acordo com o 
presidente do Sintraf, sobre o anual que 
o associado paga 18,2% é dividido entre 
a Cut, Fetraf brasil e Fetraf Santa Cata-
rina, sendo 6,2% para a Cut, 6% para a 
Fetraf brasil e 6% para a Fetraf Santa Ca-
tarina. 

Porém, em um determinado perío-
do, o sistema que fazia o rateio entre as 
entidades não estava fazendo de manei-
ra correta, e desta forma os valores não 
estavam sendo repassados para a Cut 
e para a Fetraf brasil, o que gerou um 
acúmulo de dívidas e que estava sendo 
cobrado dos sindicatos. 

entretanto, esta cobrança não foi 
aceita pelo Sintraf de Maravilha e demais 

sindicatos, e após conversas foi feito um 
acordo que esta dívida seria anistiada. 
“A partir de 2012 para trás a dívida zerou 
e de 2013 para cá vai ser tudo ajustado”, 
esclarece Farinon. 

Na ocasião também foi feito um pla-
nejamento de algumas atividades para o 
próximo ano, que será o ano da agricul-
tura familiar. também foi programado 
para o mês de maio um encontro da 
agricultura em erechim, que pretende 
reunir cerca de cinco mil agricultores. 

Para Farinon, a reunião foi impor-
tante, pois possibilitou a organização 
dos trabalhos e desenrolou alguns im-
passes que estavam pendentes. o pre-
sidente do Sintraf de Maravilha ainda 
falou sobre a Festa do Agricultor de Ma-
ravilha e do jantar de encerramento do 
Sintraf, que está marcado para o dia 20 
de dezembro, no Salão Paroquial Católi-
co. outra novidade citada por Farinon é 
que a obra para execução do prédio está 
prevista para iniciar em janeiro de 2014. 

Ilaine Rohden/ O Líder 

Novas tecnologias 
Auriverde realiza 1º Simpósio 
de Qualidade de Rações e 
Minerais para Ruminantes

®
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Esporte
Congresso Técnico
Taça Líder Farma iniciará neste 
domingo

Jogos acontecerão a partir das 19h30, no ginásio de 
esportes de bom Jesus do oeste

Jogos finais da 1ª Copa Sicoob de Futsal 
serão hoje 

DECISÃO 

Aconteceu na quinta-feira (26), no 
ginásio de esportes de bom Jesus do 
oeste, as partidas válidas pelas semifi-
nais da 1ª Copa Sicoob de Futsal 2013. 
os confrontos foram pelas categorias 
veterano e força livre masculino e femi-
nino.

No primeiro jogo da noite, enfren-
taram-se pela categoria veterano, as 
equipes da CMe tigrinhos e dMe bom 
Jesus do oeste. Após empate de 2 a 2 no 
tempo normal, a definição da equipe 
que vai enfrentar na final a Associação 
união São Francisco de Campo erê, 
aconteceu nas cobranças de penalida-
des máximas, na qual a CMe tigrinhos 
levou a melhor vencendo o seu adver-
sário pelo placar de 05 a 04.

No segundo jogo da noite, foi a vez 
das meninas da CMe tigrinhos e CMe 
Saltinho entrarem em quadra. A exem-
plo da categoria veterano, o confronto 
também terminou empatado em 1 a 1 

Equipe adulta de Tigrinhos garantiu vaga na final da Copa Sicoob

no tempo normal e novamente a vaga 
para a final foi decidida nos pênaltis. 3 
a 0 foi o placar que garantiu a CMe Sal-
tinho na final, contra a representação 
da Associação união São Francisco de 
Campo erê. 

No último jogo da noite, entre as 
equipes do dMe bom Jesus do oeste 
e CMe tigrinhos, pela categoria força 
livre masculino, a partida foi marcada 

pela superioridade do time visitante, 
que sem problemas, venceu com facili-
dade os donos da casa pelo placar de 6 
a 0. Com o resultado, a equipe da CMe 
tigrinhos avança na disputa e enfrenta-
rá na final a CMe Saltinho. 

todos os jogos da fase final aconte-
cerão hoje (05), a partir das 19h30, no 
ginásio de esportes de bom Jesus do 
oeste.

Divulgação 

o congresso técnico do Cam-
peonato Municipal de Futebol de 
Campo/2013 ocorreu na terça-fei-
ra (01), na sala de reuniões da Pre-
feitura de Maravilha. Na ocasião, 
participaram o coordenador téc-
nico, edinar Luis Zardo, e o coor-
denador da modalidade de futebol 
de campo, odair batistello, além 
de representantes de equipes do 
município.

As categorias Aspirante e Prin-
cipal terão a taça Líder Farma, 
sendo que a competição iniciará 
neste domingo (06). os jogos da 
categoria Aspirantes iniciará às 
13h45 e da categoria Principal às 
16h.

Já a categoria Veteranos terá a 
taça Sicoob Credial, e a competi-
ção iniciará no domingo (13).

equipes confirmadas na cate-
goria Aspirantes: Ser 4 S Amizade 
Lª 51; esportivo bela Vista/CrM; 
1º de Maio Lª Chinelo; eC Cana-
rinho Ap/Avioeste; eC Canarinho 
Lª água Parada; eC Internacional 

barro Preto; eC união do bair-
ro Floresta/Serca e Ser Vasco da 
Gama.

equipes confirmadas na ca-
tegoria Principal: Ser Vasco da 
Gama; eC Canarinho Primavera 
Alta; Serca Madalozzo; Ser 4 S 
Amizade; Associação Clube re-
creativo MH; eC Canarinho água 
Parada; eC Internacional barro 
Preto/Kitimar e eC 1º de Maio Lª 
Chinelo Queimado.

“os jogos das duas categorias 
serão de forma casados, sempre 
primeiro a Categoria Aspirantes 
e depois a categoria Principal. 
todos contra todos dentro das 
respectivas chaves em turno e re-
turno. Classificam-se para o cru-
zamento as duas equipes que so-
marem o maior número de pontos 
ganhos na chave. terão o direito 
do mando de campo na segunda 
partida da final, as equipes que ti-
veram a melhor campanha do tur-
no e returno, conforme decisão no 
Congresso técnico”, explica Zardo.
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Esporte
BRASiLEiRÃO 2013

Modalidade serve de base para qualquer desporto
Atletismo de Maravilha participa da fase estadual

enxadrista flor-sertanense fica em 6º lugar no JeSC etapa estadual

Semifinais do regional das categorias de base

JESC

Flor do Sertão 

Cunha Porã

Nos dias 25 e 26, foi realizada a fase 
estadual dos Jogos escolares de Santa 
Catarina (JeSC) 15 a 17 anos, em brus-
que. o evento teve a participação de 
alunos/atletas de Maravilha, que repre-
sentaram a sua escola. de acordo com 
o professor douglas Lado, a fase mi-
crorregional ocorreu no município em 
maio e serviu para a seleção dos alunos 
que estiveram em brusque.

os alunos participantes foram 
bruna Asman da e.e.b. João XXIII, que 
participou da prova 200 metros rasos, 
obtendo a 4ª colocação, sendo que 40 
alunos participaram da prova; João 
Pedro Müller da e.e.b. João XXIII, que 
participou da prova 400 metros rasos, 
conquistando o 8º lugar, sendo que 
desta prova participaram 35 atletas; 
eliéser Matheus Silva da e.e.b. Nossa 
Senhora da Salete, que obteve a 17º, 
sendo que havia 45 competidores na 
prova. “este trabalho vem sendo feito 
por nós desde o início de 2013 e vem, 
aos poucos, podendo proporcionar aos 

jovens uma modalidade que poderá 
servir de base para qualquer desporto 
que eles venham a ingressar no futuro”, 
comenta Lago.

o atletismo de Maravilha conta 
com a parceria da Acema/departa-
mento de esportes, além da parceria 

das escolas, que estão contribuindo 
com incentivo dos alunos. “os treina-
mentos ocorrem no CrM, nas segun-
das, quartas e quintas-feiras, das 8h às 
11h30 e das 13h30 às 17h30. Interessa-
dos podem se inscrever no local”, des-
taca Lago.

Atletas de Maravilha obtiveram boa colocação na fase estadual do Jesc

Departamento de Esportes

tendo em vista os próximos jogos 
do Campeonato regional de base da 
29° Sdr de Palmitos, a Associação 
desportiva de Cunha Porã (AdCP), 
esteve realizando nesta última sema-
na treinamentos específicos para fase 
semifinal, que acontecerá hoje (05).

Segundo professor e treinador 
Fabrício Müller, as equipes sub-13 e 
sub-17, categorias masculina, estão 
treinando intensivamente. “o desem-
penho dos atletas está melhorando 
a cada treino e com isso, esperamos 
chegar às finais  da competição com 
o maior numero possível de catego-
rias. Sabemos das dificuldades, pois 
as equipes adversárias são bem quali-
ficadas possuem jogadores de alto ní-
vel que fazem a competição ficar bem 
equilibrada”, destaca Müller.

Na categoria sub-13 os meninos 
da Morada do Verde classificaram-se 

Equipe sub-13 está se preparando para as semifinais

em 2º lugar na primeira fase, ficando 
atrás somente de Palmitos, agora joga-
rão contra forte equipe de São Carlos 
que terminou em 3° lugar na fase. Já na 
categoria sub-17 o confronto será con-
tra Mondaí, onde no jogo da primeira 

fase houve empate em 2 a 2.
Na oportunidade, a Comissão Mu-

nicipal de esporte (CMe) juntamente 
com a Administração Municipal dese-
ja boa sorte aos meninos e meninas da 
Morada do Verde.

Ascom/ Prefeitura

A cada competição o xadrez de 
Flor do Sertão se orgulha dos grandes 
resultados que vem conseguindo. en-
tre os dias 24 a 29 de setembro Flor do 
Sertão esteve participando da etapa 
estadual dos Jogos escolares de Santa 
Catarina (JeSC) de 15 a 17 anos, em 
brusque, com a aluna/atleta da esco-
la de educação básica Jorge Lacerda, 
Michele Heinfarth, que estava acom-
panhada pela professora-técnica de 
xadrez Geni rissi bortolini. 

Michele obteve a 6ª colocação, 

sendo que os resultados demonstram 
que a cada competição Flor do Sertão 
adquire novas experiências, estando 
sempre entre as principais potências 
enxadristas do estado e tornando-se 
referência a nível regional. 

Para a professora e para a atleta 
isto é reflexo de que o trabalho vem 
sendo desempenhado com res-
ponsabilidade e dedicação tanto da 
parte profissional como dos atletas, 
através de uma parceria da escola de 
educação básica Jorge Lacerda e do 

departamento de esportes e Lazer e 
com o apoio da Administração Mu-
nicipal. 

o departamento de esportes 
e Lazer através da Administração 
de Flor do Sertão parabeniza a pro-
fessora Geni pela dedicação e pelo 
trabalho quem vem desenvolvendo 
com os enxadristas de Flor do Sertão 
e também parabeniza a atleta Mi-
chele pelo ótimo desempenho que 
teve a nível estadual, por ser seu 1º 
ano da categoria 15 a 17 anos.

Michele foi 
acompanhada 
pela professora e 
técnica Geni

 Divulgação 
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Dupla
oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

rIVeroS
Atlético do Paraná foi violento, 

com dois jogadores expulsos! equipe 
veloz, bem treinada. Mas a noite era 
tricolor! Grêmio mostrou como se 
acalma um FurACÃo. Primeiro tem-
po, por jogar em casa, tricolor foi para 
cima. tomou as rédeas, atacou com 
chutes de fora da área! Aos 43 minutos, 
a bola sobrou para rIVeroS na frente 
do gol. Com um toque de qualidade 
por cima do goleiro, abriu o placar. 
um golaço! 

RHODOLFO 
time do Atlético voltou marcando mais no 

campo do Grêmio. Na jogada de ederson, rho-
dolfo salvou o tricolor, tirando uma bola que ti-
nha endereço para entrar. Com o goleiro dida já 
batido, zagueiro salvou na hora certa. rhodolfo e 
riveros foram os melhores em campo. Zagueiro 
esteve impecável, salvando o Grêmio. o volante 
paraguaio, além de fazer o gol da vitória, marcou 
como nunca! 

eXPuLSÕeS
depois de levar o gol e com o Grêmio marcando, neutralizando as jogadas de ataque. Jo-

gadores do Atlético abusaram da violência. Luiz Alberto aos 23 minutos, do segundo tempo, 
pisou de forma maldosa em Kleber. Foi para rua mais cedo. Quatro minutos depois, Vargas que 
já tinha cartão amarelo, deu um carrinho e foi para o chuveiro. Pedro botelho deu uma entrada 
criminosa em Kleber Gladiador. deveria ter sido preso direto! Poderia ter quebrado a perna do 
jogador gremista.

G-4 
Neste sábado (05), às 18h30, no Maracanã. 

em um confronto direto, o Grêmio enfrenta o 
botafogo, vale a vice-liderança. Fazendo uma 
projeção otimista, se o tricolor derrotar o bota-
fogo, vai a 48 pontos. depois vamos torcer para 
que o Atlético-Pr perca o clássico contra o Co-
ritiba no domingo (06). Assim Grêmio abre seis 
pontos para o quarto colocado. em recife, estou 
com a numeróloga chinesa “SuGIro”. ela está 
pressentindo que a ZebrA vai entrar em campo. 
Náutico X Cruzeiro. Sou “timbu” desde crianci-
nha. Se acontecer esse milagre da raposa perder 
para o Náutico, a diferença do líder para o segun-
do colocado, baixa para oito pontos! Sou otimis-
ta. dá-lhe Grêmio! 

CANeLudo 
damião tinha proposta mi-

lionária do totteNHAM, che-
garam a falar em ZeNIt. Nenhum 
dos negócios foi fechado! Jogador 
alega que a gripe o prejudicou 
nas últimas partidas. deve estar 
gripado há três meses. Comentei 
que damião iria parar no Goiás. 
Para minha surpresa, torcedores 
do “verdão do serrado” que tra-
balham em Maravilha, manda-
ram avisar que estão contentes 
com walter e Junior Viçosa. Não 
querem o “caneludo” por lá!

qUE LAnCE
Já aos 46 minutos, o 

Atlético conseguiu um es-
canteio e até o goleiro we-
verton foi para área tentar 
o cabeceio. Na cobrança, 
dida saiu no alto para fazer 
a defesa e rapidamente ar-
mou o contra ataque, com 
o adversário sem goleiro. 
Pará tentou surpreender 
chutando do outro lado 
de campo. A bola viajou e 
caprichosamente, caiu na 
rede pelo lado de fora, so-
bre o travessão. Que lance! 
Até apareceu um cartaz 
com, PArá É MIto. Menos 
batista.

outra derrota do Internacional
desta vez foi para o Vasco o Internacional com mais uma atuação decepcionante permitiu 

que o Vasco saísse da zona de rebaixamento do Campeonato brasileiro e com os três pontos, 
empurrou para o descenso o São Paulo além de ter acentuado a crise no colorado que perdeu 
pela quarta vez consecutiva.

o resultado aliviou a situação do técnico dorival Junior que estava ameaçado de perder 
o emprego, mas pode ter complicado a posição de dunga, muito contestado pela torcida do 
Inter em função da queda de produção da equipe.

E
o Inter repetiu a má atuação de outras partidas 

cometendo muitos erros defensivos e falhando na fi-
nalização. o jogo diante do Vasco foi válido pela 24ª 
rodada e aconteceu no estádio Moacirzão em Macaé 
no interior carioca e não foi desta vez que o Inter obte-
ve a tão esperada vitória.
Vasco venceu com:                            O inter perdeu com: 

Será 
A torcida colorada mani-

festou-se fortemente pela saí-
da do treinador a cada partida 
e que o Inter não vai bem, de-
cepcionando os torcedores. 
Até porque esta é a pior sequ-
ência de resultados negativos 
do colorado desde a criação 
do Campeonato brasileiro 
por pontos corridos que ini-
ciou em 2003, então está na 
hora de se fazer alguma coisa 
para tentar melhorar a situa-
ção colorada no brasileirão 
e como é impossível trocar 
todos os jogadores, então se 
troca o treinador, aliás, dun-
ga foi demitido na tarde de 
sexta-feira (04).

Amanhã (06)
Inicia o Campeonato Mu-

nicipal de Futebol de Cam-
po com a participação de 21 
equipes divididas em três ca-
tegorias, veterano, aspirante 
e principal. Prestigie os jogos 
que acontecerão na Linha 
água Parada, Chinelo Queima-
do, Linha 51 e no Madalozzo, 
com início dos jogos às 13h45. 
Na região teremos a final do 
estadual de Amadores em 
descanso entre ouro Verde x 
Guarani SMo este jogo com 
transmissão da 103 FM a partir 
das 14h30.

É
Inadmissível perder tantas partidas em 

uma sequência como está acontecendo com o 
Internacional e olha lá que as derrotas acon-
teceram para times sem nem uma expressão 
como, por exemplo, Portuguesa, Náutico, Vas-
co que é um time que já conquistou títulos 
importantes, mas que neste ano a sua grande 
luta é permanecer entre os grandes. A única 
derrota que o torcedor aceitou foi aquela para 
o Cruzeiro por 2x1 até porque o time mineiro 
é o atual líder do Campeonato e deverá ser o 
Campeão do brasileirão deste ano.
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WOLMIR HüBNER

IDOSO
Nesta semana, o estatuto do Idoso 
completou 10 anos. A lei garante 
direitos importantes aos 24 
milhões de brasileiros que 
estão na terceira idade

V/08

KARINE MüLLER

CRIAR
Algumas das tendências que são 
ditadas pelo mundo da moda 
agregam detalhes às peças que 
também podem ser 
confeccionados por nós mesmos

Feirão do Imposto é hoje 
em Maravilha

A/16

A/22

A/10

Após transferência, o evento acontecerá hoje (05) em frente 
à igreja Matriz de Maravilha. Em caso de chuva, a ação 
será realizada no Sindicato dos Trabalhadores Rurais

Horário de FecHamento

(49)  3664-1709
   rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

teMPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

220 130

Sol com muitas nuvens durante 
o dia e períodos de céu nublado. 

Noite com muitas nuvens.

04/10 12h

O homicídio ocorreu na madrugada do dia 11 de agosto, durante um 
baile e ocasionou a morte de Alcebíades Slys neres. A reconstituição 

foi realizada na tarde de quinta-feira (03), no local do crime

Isabel Müller/ O Líder

POLíCIA CIVIL REALIZA 
RECONSTITUIÇÃO DE 
CRIME OCORRIDO EM SÃO 
MIGUEL DA BOA VISTA

A/11

OKTOBERFEST – 
EIN PROSIT 
o Governo do estado lançou um 
aplicativo que reúne em um mapa 
os principais eventos que constam 
no calendário oficial 

RaqueL BaSSo HüBneR
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